
'UTILIDADE PúBLICA - A SANENGE &'
ANDERSEN, empresa que executa o serviço de
coleta de lixo na capital, comunica que, em vista
do período de carnaval, a coleta de lixo do setor
2 será iniciada no dia 11, ao invés do dia 7 do
corrente, coino fora, noticiado.

Por outro lado, o BANCO DO BRASIL SIA,
informa que, de acordo com as instruções do
Banco Contraí, a agência local manterá o seguinte
horárío durante o carnaval: dias lO e 11, segunda
;e terça-feira, não haverá expediente; dia 12�
quarta-feira, expediente para o público no horário
de 13 � 16 horas.

O TEMPO - �assa' fria: negativo; Pressão;
atmosférica média: 1001.0 milibares. Temperatura
média do dia: 29.2 graus centígrados, caindo �
noite para a média de 21.9 graus. Umidade

" relativa, média: 89.6 por cento. Estado médio do'
céu: cumulus, stratus, cumulunimbus, cirrus. De'
meio claro a encoberto. Estado médio do tempo:
com formações de trovoadas no planalto e nas

serras, com chuvas rápidas e passageiras. Instabili-,.

dades ocasionais no litoral. Ventos de rajadas.
Estado médio geral do tempo no Estado: com'
instabilidades passando a estável," Previsão: A.
Seixas Netto.
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Execu iva daArena
irelório para
rise interna

convoc
....

examln
A Comlssão Executiva da Arena, reunida ontem sol> a presídêncía do Sr. Jorge Konder,

Bornhausen, decidiu convocar o Diretório Regional do partido para
uma reunião no prõximo dia 22, tendo por finalidade "decidir sobre a inobservância

das diretrizes partidárias, praticada por deputados estaduais". A nota
oficial do governador eleito, Antônio Carlos Konder Reis, deverá ser divulgada
até o fínel da tarde de hoje, quando o senador chegará a Florianópolis (Pg. 3)

Figueirense jogou pouco como campeão
'Depoiâ' de uma preliminar, quando o Avaí perdeu para o Pinheiros por 3 a 1, mostrando muita desorganização, o Figueirense fez a sua festa das faixas, empa�o com o Flamengo uma partida em que poderia ter saído de campo derrotado por escore elevado. (Pg. 8).

,
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A Comissão Executiva decidiu reunir o Diretório dia 22 pap deliberar sôbre a inobservên_cia das diretrizes partidárias, "praticada por deputados estaduais".

r

Paulinho (7) fez boa partida ontem, apesar da marcação dura da zaga do Figueirense. especialmente de Moenda

. AS' COOPERATIVAS E ENTREPOSTOS

DE DISTRIBUICÃO' DE lEITE

Por decisão do CONSELHO NACIONAL DO ABASTECIMENTO -:

CONAB, foi prorrogado o prazo de incidência do benefício previsto na

Portaria SUNAB/SUPE�/No. 79, de 14 de outubro de 1,974, para 30 de

junho de 1975.
Solicitamos às Cooperativas e Entrepostos que distribuam leite tipo
"C .. , com 3%' de matéria gorda, ao consumo humano nas capitais dos
Estados de ES, RJ, GB"MG, GO"SP, PR, SC, HS e DF, que se habilitem'
ao recebimento do" subsídio; para o que deverão se dirigir à COB.AL,
Rua Deodoro 22 - 50. andar, ou do Palácio do Desenvolvimento 30.

andar, Brasffia=- DF.
.

I

o Avaí jogou 9 segundo tempo perturbado, sem condições de parar a reação do Pinheiros

o enterro da tristeza,
proclamado ontem

pelo Clube Paineiras,
entre clarins
e marchas carnavalescas,
inaugurou ontem a festa
que se prolongará ,

nas ruas até o-quarta-fetra
de cinzas. Nos clubes,
a atração de hoje será o

Baile Municipal, com o

O enterro obedeceu ao ritual dos anos anteriores, mas desta vez houve clarins e a marcha do Carnaval. concurso de fantasias (Pg 12) ,

Tristeza
enterrada
proclama a

alegria do

Carnaval
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cNamara discorda
e Kissingere

elogia os árabes
Washington ,- O presidente do Banco

Mundial, Robert McNamara, afirmou on

tem que é errado julgar apenas os novos

preços do petróleo como responsáveis pela
crise financeira internacional - posição
que contraria a do secretário de Estado
Henry Kissinger.

Kissinger acha que a redução dos pre
ços do petróleo é fundamental para nor

malizar a situação financeira internacional.
McNamara, por sua vez, entende que a

crise tem origem também nos desequilí
brios internos dos países desenvolvidos,

- Os preços do petróleo - disse ele
em entrevista à televisão - subiram quan
do outros fatores se desenvolviam e consti,
tuem apenas um dos aspectos de um

problema que tem várias facetas. O petró-
leo é apenas uma delas.

I '

A prosperidade do mundo industrial
fez aumentar a procura, a tal ponto que
não foi possível satisfazê-la com a capaci
dade de produção disponível. Isso estimu
lou o aumento dos preços, onde reside a

principal causa da inflação mundial".
Segundo McNamara, ao se defrontarem

com esse fenômeno "os países industriali
zados começaram a adotar medidas que
levaram a uma repressão econômica, a

qual, por sua vez, réstringiu as exporta
ções dos países em desenvolvimento".

'A�1BIÇÕES FRUSTRADAS"
Além disso, o presidente do Banco

Mundial afirmou que os países subdesen
volvidos estão se beneficiando muito mais
com a nova riqueza dos produtores de

.petróleo do- que o mundo, ocidental quer
.admi til.

Nesse sentido, elogiou a Venezuela. e os

países árabes, qu� em menos de um ano

destinaram aproximadamente 12 bilhões
de dólares para o 'desenvolvimento do
Terceiro Mundo - sorna jamais atingida
no mesmo espaço de' tempo pelos progra
mas de ajuda tradicionais.

'

Também afirmou que os países indus
trializados não têm motivos para suspen
der seus programas de ajuda, porque não
estão às voltas com uma crise econômica,
pois o que ocorre, na verdade, é-que vêem

algumas de Suas ambições frustradas.·

Militares montam guarda no ediftcio que fora utilizado como QG pelos grevistas. Soldados nas ruas de Lima
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i ochet Urgate
reúnem-se amanhãrIos

.O governo do general Juan Velasco
Alvarado parece ter acabado. com os

saques, incêndios e franco-atiradores,
manobras atribuídas pela imprensa

à nA norte-americana.

Santiago do Chile - Os presidentes
Augusto Pinochet, do Chile, e Hugo
Banzer, da Bolívia, se reunião amanhã,
pela segunda vez em menos 'de um ano,

para tratar de assuntos que possibilite a

reaproximação diplomática, que há 13

anos foi rompida, entre os dois países. A
esse respeito, o presidente Hugo Banzer
reiterou ontem que manterá com o presi
dente .da junta militar do governo do
Chile contatos acerca do problema da
mediterraneidade e insinuou que os dois

países poderiam, em' breve, restabelecer

relações sliplomáticas.
"Sabemos que muitas ,coisas' boas

nascem do diálogo 1.
e isso é o que

faremos com o presidente Pinochet:

"Dialogar", disse Hugo Banzer � imprensa
a respeito· da reunião.

A chancelaria chilena, por sua vez,
vem agindo com grande cautela desde. que
anunciada a reunião e seus porta-vozes
oficiais vêm evitando revelar se entre os

pontos a serem discutidos está incluído o

possível reatamento de relações e se a

questão da mediterraneidade da Bolívia
será discutida.

Por outro : lado, de acordo com as

versões jornalísticas, o,s funcionários boli
víanos vêm fornecendo maiores informa

>

ções, inclusive o pr6pri� Banzer. Est�
afirmou ontem que "cada vez que se

reúnem um bolíviano e um chileno, sem-

pre, e necessariamente, tem-se que falar
sobre nossa condição de país sem saída

para o mar". Já o presidente Augusto
Pinochet declarou que nessa reunião "con
versaremos muitas coisas. Nós queremos

.

que nossos povos se desenvolvam em paz
e em tranquilidade".

Entretanto, informações mais recentes'.
em tomo da reunião dos dois chefes de
Estado adiantavam que o encontro se

realizará "sem nenhum protocolo" e que,
.

além dos que a Bolívia considera "temas

básicos", como o de sua mediterraneida
de, os dois' presidentes falarão sobre possí
veis acordos de "complementação econô

mica".
Pinochet e Banzer tiveram um primeiro

contato pessoal em Brasília, em março do

ano passado, quando ambos os chefes de

Estado assistiram a cerimônia de posse do

general Ernesto Geisel. Em seu regresso a

La Paz, Banzer disse que tinha sido

restabelecido o diálogo e que, no futuro,
poderia levar ao reatamento de relações,
rompidas �esde abril de 1962, quando a

Bolívia protestou pelo uso que o Chile

deu âs águas do rio Láuca, na fronteira.
,
A Bolívia perdeu seu litoral no século

passado durante uma guerra que travou,

junto ao Peru contra o Chile, e desde

então o problema da saída para o mar

tem sido permanentemente um entrave

nas relações entre os dois países.

.

Lima - Numa tentativa que nenhum momento hou
de controlar os saques e 've problemas para a chega
tiroteios que ocorriam na da e partida de aviões.

capital, devido à greve da SAQUES E INCÊNDIOS
polícia nacional, o presi- Durante toda a noite de
dente peruano Juan Velas- ontem houve tiroteios, e

co Alvarado declarou feriado segundo informação da Se
no dia de ontem, informan- gurança Nacional, "em con

do, ao mesmo tempo, que sequência da atitude sub
houve algumas baixas nas versiva tomada por parte
operações levadas a efeito do pessoal' subalterno da
para o restabelecimento da guarda civil, que' ocasionou
ordem, Fontes extra-oficiais sua total ausência no' servi
dizem que há' mas 50 pes- ço de rua, foram registra-
soas.

.
dos atos de vandalismo que

Um comunicado q,? ocasionaram uma 'grave al-
Exército informou que teração da ordem 'pública,
"muitas pe�som; morreram; caracterizada por ataques às
muitas ficaram feridas e or- pessoas, atos de sabotagem,
iras detidas", pelas patru- incêndio de edifícios públi
lhas militares, nos conflitos cós e particulares, assim co

que duraram toda a noite, mo saques a estabelecímen
contra saqueadores e incen- tos comerciais com empre
diários, go inclusive de armas de

Também foram divulga- fogo",
das informações - logo O comunicado da segu
desmentidas - de que, os rança disse que a interven

serviços nacionais e interna- ção das Forças Armadas
cionais do aeroporto da ca- foi Justa e necessária, e

pital haviam sido fechados. "como consequência desta
Um porta-voz da Aerolí- ação praticada por franco
neas Argentinas declarou atiradores e por alguns pro
que "tudo. está normal", e príetãríos de estabelecimen-

tos saqueados que foram
obrigados a se defender, há
a lamentar algumas perdas
de vida e a existência de

"É compreensível
acrescenta - "que, ao se

aprofundar a revolução, os
que viram seus privilégics

numerosos feridos ..." Por serem derrubados e as for-
fim, advertiu que, "para ças do imperialismo e seu

eviar a repetição destes fa- braço direito, a CIA, te-
�tos, as medidas que forem nham decidido dar um gol
adotadas daqui por diante pe contra o povo e as

serão aplicadas com todo o Forças Armadas".
rigor da lei, em defesa da

segurança interna do país".
Afirma ainda que ele

O' "CHlLENAZO" DA ClA
mentos reacionários do Par-

Para o.jomal La Prensa,
tido Aprista perfeitamente

a greve da guarda civil e os treinados, aproveitaram a

fatos dela" decorrentes são ausência da polícia "para
de responsabilidade daCen- saquear as lojas do centro

tral de Inteligência norte-
de Lima e incitar o povo

americana, CIA, cujas intro-
contra a revolução". Assim,

missões nos países latino-
a

_ "bfUt�1 cegueira �a, rea
americanos não constituem çao e a insana cumplicidade
novidade.'

o

de um setor da pol�cia os

Afirma o diário que o levar� a se unir a�s inimi
"chilenazo" chegou a Lima. gos do Peru, servindo de

"Foi um movimento não só tropas de Choque da ClA:'.
contra o governo, mas tam- O escritor peruano Má�
bém contra as Forças Ar- rio Vargas Llosa ("O Batis

rnadas, contra o povo, con- mo de Fogo"), atualmente
tra os trabalhadores e cam- em visita' ao México, tam

poneses que, juntos, estão bém qualificou os aconteci

promovendo uma das revo- mentes de "Pinochetaço",
luções mais importantes esperando que a atual situa
deste século". ção não "seja aproveitada

pela direita". "ACredito
que a revolução peruana
agora se consolidou".

SITUAÇÃO SOB CON
TROLE
A situação parece estar

controlada, Até o meio-dia
de ontem foram ouvidos

disparos esporádicos na ci
dade. A maioria dos tiros
eram dados para o ar por
soldados que patrulhavam
as ruas, evitando os saques.
Tropas de segurança ajuda ..

ram a vigilância com heli

cópteros que sobrevoavam
Lima, e veículos blindados
e caminhões -do Exército

passavam ocasionalmente

pelas ruas.

Comunicados oficiais,
curtos e numerados, diziam
que o país estava sob o

estado de emergência devi
do aos distúrbios.' Isto dá
ao governo poderes para
efetuar prisões e invasão de
domicílio sem autorização
prévia. Além disso, .impõe o

toque de recolher entre às-
22 e às 05 horas e proíbe
reuniões.

Chance,ler diz que Venezuela
_' A �

nao quer ser uma potencia
. Por A. Roias Morales, da AP

2,8 milhões de barris diários, pagam um

imposto' de 72 por cento sobre o preço de
referência.

"Os países em desenvolvimento vendem
barato o que produzem e compram caro o que
se 'produz em outras partes", manifestou Esco
var Saiam ao explicar o que considera a causa

"fundamental" no processo inflacionário mun-
,

dial.
Porém, ao mesmo tempo, disse que deve

haver. um diálogo entre os patses consumidores
e produtores de petróleo, ainda que nessa
ocasião devam ser considerados todos os pro
blemas que afetam a economia mundial. "Para
que seja útil tem que ser um diálogo racio
nal.: Temos que discutir sobre todas as causas

da divergência e não' simplesmente um dos

fatores". ',,'
Escovar Selam, considerado um entusiasta

ativista da integração latino-americana; disse
que "estão tentando apresentar como muito

simples o problema' inflacionário' atribuindo
como causa prinipal o preço do petróleo" e

manifestou sua opinião de que esta considera

ção não' é correta. "Na medida em que os

poises consumidores e produtores tenham um'
entendimento suficientemente compreensivo
sobre a totalidade dos problemas os diálogos
passarão a ser úteis",

SEM LOUCURAS
''A Venezuela não vai fazer loucuras com o

petróleo e sim aproveitar-se deste recurso'
'natural para, de uma maneira eficaz; utilizá-lo
em beneficio de nosso desenvolvimento e

também cooperar para o desenvolvimento de
outros países latino-americanos", expressou o

chanceler ao referir-se à projetada nacionaliza

ção dessa indústria, atualmente operada por'
19 companhias estrangeiras, em sua maioria
noite-americonas. '

A Vel'lezuela, de onze milhões de habitan
tes, tem, efetuado . empréstimos a' diversos

países latino-americanos e à organizações fi
nanceiras intemocionais, Em alguns poises
têm-se feito comentários sobre um possível
interesse venez'1elano em chegar a conáição de

potência".
"Deus nos livre de ser potência, Eu não

acrf!dito que a vocação histórica da Venezuela

seja a de se transfonnar em potência,�, Nosso
objetivo não pode jamais ser 'imperialista, nem
temos vocação para isso 'e exalá nunca a

tenhamos, porque entre outras coisas ser po
tência é muito custoso", disse Escovar Saiam,

'Itália: magistrados 'entram
e.m greve por melhor salário

aumento de preços e, dos salários de outras

profissões.
Uma das associações de magistrados e juízes

qualificou a greve de frutífera no' que se refere
ao elevado número de adesões recebidas. Essa

associação disse que deixaram de comparecer a

julgamentos e aos tribunais de todo o país 90

por cento dos juízes e magistrados. Praticamen
te a vida judicial ficou obstruída durante estes

dias. Os tribunais ficaram desertos. Somente os

juízes do Tribunal de Cassação e da Corte
Constitucional não abandonaram seus postos.

A Associação Nacional de Magistrados e

Juízes pede que o salário mensal, que oscila
agora entre o, eqüívalente a '2.500 e 13 mil

cruzeiros, segundo a categoria e' o grau, se eleve,
respecti v amente ao equivalente a 3.200 e 16
mil cruzeiros.

Esse aumento foi aprovado pelo .mais alto
tribunal administrativo do país - o chamado
"Conselho de Estado" - em 1970. Da grevede
magistrados fizeram eco os partidos políticos,
alguns dos quais fizeram críticas, mas outros, os

da esquerda, qualificaram-na de justa.

Bascos querem o

diálogo mas impõem
algumas. condições

ROmJl - A Justiça italiana continuou ontem

paralisada devido � greve de 48 horas, decretada
terça-feira, pelos juízes e magistrados do país.
Os magistrados foram � greve apesar da adver
tência do presidente Giovanni Leone, que é

\
também um destacado jurisconsulto, sobre a

. improcedência e a gravidade da medida,
"NiQ obstante a advertência. de seu ilustre

colega, os-tutores da lei declararam a paralisação
- a primeira de juízes e magistrados na história
do país.

"

A vertiginosa ;ifu .do custo de vida parecia
ter sido a c&usa da decisão dos magistrados irem

d greve, que deveria rermínar à meia-noite de

ontem. I
De fato, os grevistas pedem a imediata

aplicação de uma decisão oficial datada de

1970, pela qual seus salários são equiparados
au> dos mais altos funçionários do Estado. A

sucessão de crises de governo nos últimos cinco

anos paralisou a aplicação daquela decisão.

Agora os juízes, decidiram que chegou o mo

mento de agir . apesar do pedido do primeiro
magistrado do país - devido ao constante

Caracas - A Venezuela não ambiciona se

transformar numa potência, mas aspira obter

"vantagens justas" no tratamento comercial,
econômico e politico internacional, declarou
ontem o: chanceler Ramon Escovar Salom.

"Deus nos livre de ser potência... porque
entre outras coisas é. demasiado custoso ",
afirmou o ministro em entrevista de imprensa

, aos correspondentes estrangeiros.
Escovar Salom também afirmou que "há

boa vontade" por parte dos governos da
Venezuela e dos Estados Unidos "para superar
os desentendimentos" que exic.em na atualida
de,
Ao mesmo tempo deu a . entender que a

Venezuela não participaria em nenhum embar-
"

go de fornecimento de petróleo aos Estados
Unidos. "Em. matéria de fornecimento da
petróleo aos Estados Unidos e aos comprado
-res do petróleo venezuelano, a Venezuela nõo
mU4!:!u os seus compromissos nesta área",
acrescentou o chanceler; que recentemente se

entrevistou em fJashington com o secretário
de Estado Henry Kissinger.

Esta naçdo ,exportadora de petróleo consi
dera "discriminatória" e "perigosa para a paz

, mundial" a lei de comércio exterior recente

mente promulgada nos Estados Unidos e assim
o fez saber ao presidente Gerald Ford.

PELO DIÁLOGO
A tributu-se a Ford haver dito que existia a

possibilidade de que a Venezuela, país mem

bro da Organização de Patses Exportadores de
Petróleo (OPEP), poderia' participar também,
com o Equador, de um novo embargo das

exportações do combustivel em caso da OPEP
adotar à medida.

Mas Escovar Saiam se queixou durante a

en trevista divulgada pela televisão de que se

culpe ao petróleo, por todo o peso da inflação
que afeta â economia mundial, "não é o

petróleo o causador da inflação mundial.. É
preciso pensar que no contexto está o fator
fundamental do desequiltbrio-que existe entre

os preços das matérias-primas e os produtos
industriais manufaturados",
A Venezua,la, o .terceiro prin,cipal exporta-,

dor de petróleo no mundo e o quinto maior

produtor, tem presentemen'te um preço de

refenrência na média de 13,61 dólares por
barril, o querepresimta quase o triplo do que
existia há dois anos,

As companhias petroUferas estrangeiras,
que operam a ,produção de aproximadamente

França- Pela primeira vez em 16 anos de luta
clandestina oc guerrilheiros bascos dizem-se disposto à
aceitar certas condições, depor armas e negociar com o

governo espanhol. De fato, um porta-voz da organização
ETA, (Te na Basca e Liberdade), revelou ontem à The

Associated Press, no sul da França, uma lista das

condições que possibilitarão O diálogo com as autoridades

espanholas. Ele adiantou, porém, que as condições, inclusi
ve uma demanda de que o aparato policial nas províncias
bascas seja retirado, não serão aceitas pelo governo.

A declaração de reunir-se com autoridades espanholas,
contudo, é o primeiro indício de que a ETA pretende
fazer uso de outros meios que não os da violência. Isso

P?rque" des�e 1959 as guerrilbas t,êm exigido a índepen
dência imediata, ou em caso contrario, consegui-la com o

uso' de balas e bombas, Por outro lado, o membro do
ETA descartou uma sugestão de que sua organização
viesse a ter atitude diversa após a morte de Franco, mas
afirmou: "Nossa luta estará sempre condicionada à uma

alteração das circunstâncias"
CONDiÇÕES PARA O DIÁLOGO

Logo em seguida, o porta-voz do ETA disse estar certo

de que o governo da Espanha não levará em conta as

condições a serem impostas pela organização. Contudo,
ele, arrolou as seguintes condições que possibilitarão
qualquer tentativa de 'diálogo com as autoridades:

-

1 -- A retirada imediata da Guarda Civil paramilitar, da
polícia armada e da polícia política nas quatro províncias
bascas de Bizcaya, Guipuzcoa, Alava e Navarra, inclusive o'
julgamento dos policiais que,' segundo a organização,
maltrataram seus seguidores;

2 - Reconhecimento de um governo basco provisório,
com autonomia para criar forças de segurança e de defesa
em uma "relação confederada" com o Estado espanhol;

3 - Substituição de toda a...administração do governo
nas províncias bascas; .

4 - libertaçãO' imediata para todos os preS()s polític,os
bascos; (A El'A calcula que uns 400 de seus seguidores
estejam presos) ..

Entretanto, o 'governo espanhol já expressou anterior
mente que a ETA não tem lugar no território espanhol e

que o separatismo seria aniquilado.

i
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Etiópia: guerrilha rebelde
confinua enfrentando o Exército

África, uma triângulo de terra

no lado oeste do continente
cominado por conflitos triba-"
nis, nacionais e entre Oriente e

Ocidente. A lu ta entre os jo
vens governantes militares da
Etiópia poderá perder sua costa
e se ver reduzida ao seu tenitó
rio anterior a segunda guerra
mundial A baía francesa de

Djibouti, na entrada do mar'

vermelho, poderá desaparecer.
Na opinião dos diplomatas

estrangeiros em Addis Abeba, a
vit6ria dos guerrilheiros e a

consequente perda da Eritréia,
poderiam desencade1! uma

guerra civil que deporia os

,líderes militares do poder: Nes
se momento, dizem os diploma
tas, provavelmente a Somália
renovaria suas reivindicações

. sobre a Etiópia Oriental, moti
vo de uma curta guerra entre'
os dois países há lO anos,

Addis J:beba - Rebeldes
secessioni ,�s da Erit'réia ataca

mm e írütigiram graves perdas a

urna coluna de reforços e abas
tecimento do governo, que se

dirigia para Á�mara.'A caravana

de tanques, xtropas, armas e

víveres foi surpreendida perto
de Dekenhale, 25 quilômetros
ao sul de Asmara a capital da

província rebelde.
,

05 informantes de Addis
Aboba acham que parte do
comboio pode ter escapado e

dlr:g�do ao seu destino, mas

(;Ci" ;\':mara comenta-se. que não
h!. 'i là�ucr sinal de retorços
c;1Viad,,�, pelo govemo. É des
'.'c nl!l'cldu o vulto !.las perdas
�ofriaas pelo comboio.

Círculos diplomáticos da
!:ritréia deram conta de que as

r,itiaclas tropas federais, em

Il.smara, conseguiram obter su

primentos de água potável.

Tudo escasseia na capital eri-

o tréia- e se agravam com grande
rapidez as condições de vida

para os 200 mil habitantes.

Os estrangeiros que conse

guiram deixar Asmara, sendo,
removidos para Addis Abeba,
dizem que, se não for possível
fazer chegar água e 'alimentos �
cidade, seus moradores morre

rão.

Asmara amanheceu ontem
em calma, mas sem ninguém
nas mas. As tropas do Exército
controlam a situação,mas a

cidade está cercada pelos rebel
des, que lutam pela indepen
dência da Província.I

i
I

I I
I

i
I
i
I
I

I

Eepereussão na África'
O recnldescimento da guerra

civil ao norte da Etiópia dá
ensejo a lima prolongada in

tranquilidade no extremo da
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Após reunião da comissão executiva da

Arena, que teve a duração aproximada de
90 minutos, o presidente do partido,
Jorge Bornhausen, anunciou ontem a con-

vocação do diretório. regional para uma

reunião no próximo dia 22, ãs 10 horas,
com a finalidade de "decidir' sobre

inobservância das dtretrizes partidárias,
praticada por deputados estaduais': A

"ordem do dia" da convocação contém

amda outros. três itens: examinar e dar

parecer sobre as contas do, fundo partidã-

rio, examinar e decidir sobre as contas e

balanço I do diretório regional de 1974, e

Córdova discorda.dacenvocação.
Para ele a Arena

caminha para sua inviabilidade
Logo após a reunião que

decidiu pela convocação do

diretório regional da Arena

para "decidir sobre inobser

vância das diretrizes parti
dárias praticadas por depu
tados estaduais", o vice-pre
sidente da comissão execu

tiva, deputado Henrique
Córdova, concedeu entrevis

ta � imprensa, protestando
contra a forma como a

direção do partido vem

conduzindo o episódio da
Mesa da Assembléia. Citan-

A partir de hoje" todas
as agências do INPS, os

· representantes deste Institu
to localizados em Santa Ca
tarina e ainda os servidores
residentes credenciados em

Bigu� e Ibirama, recebe
rão os requerimentos, até
mesmo escritos a mão, para
a. concessão da renda men

sal vitalícia aos maiores de
70 anos e aos inválidos que
não tenham qualquer rendi- .

·

mento e que passam tam
bém a ter direito a assistên
cia médica imediata.

Segundo a Superinten
dência Regional do INPS,
as instruções para o recebi
mento foram recebidas da

direção central na terça-
· -feira e já foram transmiti
das at1avés de circular para
todos os locais credencia
dos porém dada a falta de
estatísticas ainda não é pos
sível determinar-se o núme
ro aproximado de pessoas
com mais de 70 anos e os

inválidos existentes no Es-
tado.

_

CONDIÇOES
A autorização do Minis

tério da Previdência Social

para o recebimento de re

querimentos não oficiais

podendo ser escritos inclu
sive h mão, deve-se ao atra

so na distribuição dos for
mulários que só será inicia
da após o carnaval informa
a Superintendência e ainda

porque a assistência médica
e o direito � renda mensal
são contados a partir da
data da entrega do requeri
mento.

As condições para o re

cebimento da renda mensal
vitalícia por parte de maio-

A Companhia de Habi
tação do Estado e a Uni
versidade para o Desenvol
vimento do Estado de
Santa Catarina assinaram
na tarde de ontem o Ter�
mo de Convênio de Dele
gação 'de Encargos e Re
cursos pelo qual a Cohab

Convocado diretório da Arena
p_a· investig_. indisciplina

Tendo como item da pauta "decidir sobre
inobservância das diretrizes partidárias
praticada por deputados estaduais" \

o diretório da Arena foi convocado
,

ontem após reunião de sua executiva.

assuntos de interesse partidârio;
Da reunião de ontem participaram to

dos os membros da comissão executiva, e
,

.

o assunto único constante da pauta foi o
exame da posição que seria tomada em

face do episódio da eleição da Mesa da

Assembléia, ocomdo sábado último, e em

que o deputado Epitdcto Bittencourt com
o apoio da bancada do MDB elegeu-se
presidente do Legislativo, derrotando o,
Sr.. Sebastião Campos, candidato oficial

{

do partido. O presidente da Arena não

forneceu detalhes sobre o resultado da
.

reunião, limitando-sei a distribuir o ato de

convocação para a renião do diretório.

do fatos anteriores de coli- te haverem apresentado nos

gações de companheiros de' seus resultados" eleitorais

partido com a Oposição, o uma parcela considerável

parlamentar disse que "en- do que, a Arena obteve no

quanto para estes arenistas pleito de 15 de novembro.

que assim procederam a Córdova disse terem sido

eque vêm procedendo du-. nominados diretamente os

rante muito tempo não há deputados Epitácio Bitten

sanção, pretende o partido court e Martinho Ghizzo, e

buscar, o que é inviável depois de ressaltar que

juridicamente, sanção con- "nem mesmo se respeita o

tra aqueles que foram avil- 'primado do voto 'secreto' ,
tados no processo de esco- mencionou a participação
lha dos candidatos h Mesa de ambos os parlamentares
da' Assembléia, não obstan- nas últimas eleições para

res de 70 anos ou inválidos
se referem a que os reque
rentes comprovem que não
exercem atividade remune

rada, não auferem' qualquer
. tipo de rendimento
superior � metade do maior
salário mínimo vigente no

país (Cr$ /376,60), não são
mantidos por qualquer pes
soa de quem dependam
obrigatoriamente e nem

tenham outro meio de pro
ver o próprio. sustento.
Ainda que a pessoa te

nha sido filiada ao regime
do, INPS, em qualquer.
época, por um período de.

, 12 meses, .consecutívos ou

não, vindo a perder a quali
dade de segurado, ou tenha
exercido atividade remune

rada atualmente incluída
no regime do INPS, mesmo
sem ainda estar filiado h
Previdência Social, no míni
mo por cinco anos, conse

cutivos ou não; inclue-se
ainda a situação de que a

pessoa tenha ingressado no

regime do INPS após com

pletar 60 anos, sem direito
aos benefícios regulamenta
res.

Junto com .0, requeri
mento os interessados deve- .

rão entregar nos postos e

agências um atestado de
inatividade e de inexistên
cia de rendimentos ou

outros meios de subsistên
cia, assinado por autoridade
administriva ou judiciária
local, identificada e' qualifi
cada e que conheça o re

querente pessoalmente há
mais de cinco anos.

Entre essas autoridades
estão incluídos os magistra
dos em geral, membros do

Ministério Público e dos

serviços jurídicos da União
e dos Estados, comandantes
de unidades militares do
Exército, Marinha, Aero
náutica e das forças auxilia
res, prefeitos, diretores de
hospitais e asilos oficiais e

de outras repartições fede-
. rais, estaduais, municipais e

autárquicas.
Nos casos de invalidez, a

verificação será feita através
do exame médico-pericial
que comprove ser o reque
rente portador de incapaci
dade definitiva para qual
quer trabalho que lhe ga
ranta a subsistência. Quan
do se tratar de pessoa inter
nada em asilo, clínica de
geriatria, leprosário ou re

cluso em penitenciária, será
admitido .requerímento
assinado pela direção do
estabelecimento. LABORATÓRIO EM

BENEF(CIOS ,
SÃO JOS:e

'

O auxílio mensal a ser Será instalado na prôxí-
pago pelo INPS correspon- ma quinta-feira, em São
de a metade do maior salá- José, o laboratório do INPS
rio mínimo vigente no país, daquela cidade. A informa
ou seja a Cr$ 188,30, sen- ção da Superintendência
do que os que tiverem Regional do Instituto desta

apresentado requerimento ca que o laboratório se

antes da. distribuição do locará no Posto de Benefí
formulário não' precisarão cios e Assistência Médica

posteriormente preencher a de São José sendo que
este. Os requerimentos quando da visita do Supe
serão estudados por uma ríntendente Ney Huebner
comissão localizada em àquela Cidade, 'tomou

.

o

cada agência e, se compro- mesmo conhecimento de
vados os dados, os reque- alterações que o Instituto
rentes receberão um carnet São José pretende fazer

para poderem fazer a retira- em suas ,instalmções para
da em bancos. Como o melhor atender aos segura
estudo dos requerimentos dos e foi vistoriado o terre
deverá levar de um a dois no que a Prefeitura preten- .

meses, a contagem do de doar ao INPS para a

tempo será contada a partir construção da futura sede�'"
da data da entrega do for- -prôpria naquela cidade. '.,

delega à esta unidade de
ensino superior os encar-

•

gos de executar, através
do Instituto Técnico de

Administração e Gerência,
os serviços. relativos à
Auditoria Financeira do
exercido de 1974 e dos
meses do exercício social

mulário aos postos e agên
cias e, quando aprovado o

pedido, os beneficiários te
rão direito de receber

-

a

quantia acumulada.
A assistência médica será

imediata após. a entrega do
requerimento e será obtida'
mediante a apresentação de
um cartão de protocolo, e

abrange a mulher ou filho
inválido do beneficiário. De
acordo com a lei, os analfa
betos poderão fazer o re-

_queritilento com a apresen
tação da assinatura de duas
testemunhas, sendo que o

auxílio da renda mensal
terá seu reajustamento cada
'vez que for aumentado o

salário mínimo e cessará
com a morte' do requeren
te, não passando o para
mulher ou os filhos.

de 1975.
Ao ato que se efetuou

na sede da . CohabjSC
compareceram o Secretá
rio dos Serviços Sociais
Marcelo Bandeira Maia, Q
Reitor di? UDESC Anto
nio Niccoló Grillo, o dire
tor do ITAG Carlos Pas
soni Júnior além de mem

bros do Conselho Fiscal e

\
do Conselho de Adminis
tração da CohabjSC, dire
tores e professores da em-

.

presa e professores e

técnicos da UDESC e

ITAG, assinando o con

vênio pela Cohab o seu

diretor presidente Dante
Braz Ltmongi e o diretor

financeiro Abdon -Luiz
Schmitt, e pela UDESC o

professor Antonio Niccol6
cnuo.
A Assinatura do convê

nio . foi aprovada pelo
Conselho de Administra

ção da CohabjSC em 10
de dezembro de 1974,
acolhendo pare.cer do
Conselheiro Relator A�to
nio Pereira Oliveira. )

Com a presença de todos os seus membros, a executiva da Arena se reuniu ontem e decidiu convocar '0�ório pata o dia 22
..

o rito do processo de
.infidelidade fixado pela, -,

Lei Orgânica dos Partidos
A Lei Orgânica dos Partidos Poltti

cos, lei 5.682,. de 20 de julho de 1971,
prevê quatro espécie de penalidades
para os filiados ao. partido que faltarem
a seus deveres de disciplina, ao respeito
a princtpios programáticos, e a probida
de no exerctcio de mandatos ou fun
ções partidárias. São elas, advertência,
suspensão por trêsa doze meses, desti

tuição diIunção em órgão partidário,
expu�o.�Á -figura da infidelidade parti
dâria, finalmente, importa em pena
mais grave: a perda do mandato. Ele se

caracteriza quando O' deputado, por
atitude ou pelo voto; se opõe a diretri
zes legitimamente, estabelecidas pelos
órgãos de direção partidária, ou deixar
o partido sob cuja 'legenda foi eleito.

Em seu capitulo II, artigo 72 em

diante, a. LOPP, define a infração e

disciplina o procedimento para aplicar o
remédio processual. O rito é o seguinte:

'�rt. 72 - O Slinador, Deputado
federal, Deputado estadual ou Vereador

que, por atitude ou p'elo voto,
.

se

opuser as diretrizes legitimamente esta

belecidas pelos órgãos de direção parti
dária ou deixar o Partido sob cuja
legenda for eleito, perderá o mandato.

Parágrafo único - Equipara-se a
renúncia, para efeito de convocação do

respectivo suplente, a perda de mandato
a que se refere este artigo,

Art. 73 - Consideram-se diretrizes
legitimamente estabelecidas as que fo
rem fixadas pelas Convenções ou Dire

tórios Nacionais, REgionais ou Munici

pais, convocados na forma do estatuto

e com observância do quorum da maio

ria absolu ta.

§ 10. ,As diretrizes estabelecidas

pelos órgãos de direção partidária serão

arquivadas no prazo de 10 (dez) dias:
I - se emanadas das Convenções ou

Diretórios Nacionais, na Secretaria do

Tribunal Superior Eleitoral; .

II - se emanadas das Convenções ou

Diretórios Regionais,' nas Secretarias dos

respectivos Tribunais Regionais Eleito

rais; e
III - se emanadas- das Convenções

ou Diretórios Municipais, nos Cartórios
dos respectivos Juizos Eleitorais.

§ 20.. ...; Os órgãos partidários não
. POderão traçar diretrizes contrárias as
estabelecidas pelos que lhes forem �upe
tiores:

§ 30. - Da deliberação que estabele
cer diretriz ou disciplina de voto, pode
rá o interessado interpor recurso, no

prazo de 5 (cinco) dias, diretamente ao

diretório partidário de hierarquia supe
rior.

§ 40.' - Se considerar necessário, o
Diretório poderá enviar cópia do apelo
e dos documentos que o instruem ao

órgão recorrido, para aduzir as suas

razões, no prazo de 5 (cinco) dias, a

contar da data do recebimento.

§ 50. -.Findo o prazo, com ou sem

razões, o Diretório julgará o recurso,
dentro em 15 (quinze) dias.

.-

§ 60. -. O recurso não tem efeito
suspensivo.

Art. 74 - Considera-se também

descumprimento das diretrizes legitima
mente estabelecidas pelos, órgãos de

direção partidária:
I - deixar ou abster-se propositada

mente de votar em deliberação parla
mentar;
II - criticar, fora das reuniões r-eser

vadas do Partido o programa. ou as

diretrizes partidárias;
III - fazer propaganda de candidato

a cargo eletivo inscrito por outro Parti

do, ou de qualquer forma, recomendar

seu: nome ao sufrágio do eleitorado; e

IV - fazer aliança ou acordo com

os filiados de outro Partido.
Art. 75 - A perda de mandato do

parlamentar será decretada pela Justiça
Eleitoral, mediante representação do

Partido, ajuizada no prazo de 30 (trin
ta) dias, contados:
I - da investidura do representado

110 cargo eletivo, se o ato que possa
caracterizar a infidelidade partidária
tiver sido praticado após o registro de

suo candidatura, e antes da posse; e

II - do conhecimento do ato que
caracterize a injü1elidade partidária, se

posterior a posse..

Art. 76 - São partes legitimas para
ajuizar a representação perante a Justiça
Eleitoral, os Diretórios Nacional, Regio
nal e Municipal, ou suas Comissões

Executivas, para decretação de perda de

mandato de Senador ou Deputado fede
ral, de Deputado estadual e de Verea

dor, se deixarem o Partido sob cuja
legenda foram diplomados, ou se âaque
les órgãos ou respectivas. convenções
tiver emanado a diretriz descumprida.

§', 10. -' Se, decorrido o prazo
estabelecido no artigo anterior, não
houver sido ajuizada a representação,

'

poderá esta ser proposta,
.

nos 30

(trinta) dias subsequentes:
I - pelo Diretório Nacional, no caso

.

de perda de mandato de DEputado
estadual ou de diretriz emanada da

Convenção ou do Diretório Regional; e

II - pelo Diretório Regional, no

caso de perda de mandato de. Vereador
ou de diretriz emanada da Convenção
ou do Diretório Municipal.. I

§ 20. - Quando se tratar de Sena
dor ou Deputado federal,·mesmo que a

diretriz descumprida seja do Diretôno
ou da Convenção Regional, somente o

Diretório Nacional pode representar ao
Tribunal Superior Eleitoral, depois de

decidir sobre a procedência do pedido,
devidamente instruido, que lhe enca-

minhar o Diretório Regio�ál.. '

Art. 77 - Quando se tratar de ato

de infidelidade praticado por Vereador,
a representação de que trata o art. 75

somente poderá ser apresentada median
te a aquiescência prévia da Comissão
Executiva Regional, cuja decisão será
brecorrtvel.

Art. 78 � O processo e julgamento
da representação do Partido Polttico,
para a. decretação da perda do mandato
do par(amentar que tiver praticado ato

de infidelidade partidária, caberá:
.1 - ao Tribunal Superior Eleitoral,

se a representação for dirigida contra

Senador ou Deputado federal; e
/
II - ao Tribunal Regional Eleitoral,

se a representação for dirigida contra

Deputado estadual ou Vereador.

Art. 79 - A representação, dirigida
ao Tribunal competente, deve conter a

exposiçõa.âos fatos e o fundamento de

direito, concluindo por pedir a decreta

ção de perda do mandato.

Parágrafo único .: A representação
será instruida, quando for o caso: com
certidão de teor da diretriz partidária,
devidamente arquivada.

Art. 80 - Feita a citação do repre
sentado, terá este o prazo de 10 (dez)
dias, para contestar o pedido.

Art. 81 - Em seguida, o. relator

designará audiência de instrucõo, sendo

facultada as' partes' a produção das

.provas que iniciaram na representação
,

e na contestação.
Art. 82 - Finda a instrução, o

relator dará vista, sucessivamente, ao

representante e ao representado, paro.

/

pedir "respeito, respeito
profundo l vontade popu
lar". Concluindo, frisou

que, "levada a estes extre

mos a Arena caminha para
a sua inviabilidade, pois
que' pouco a pouco perde
'as características de nacío
nal, que nada mais tem de
renovadora e que efetiva
mente está deixando de ser

uma aliança para ser o re

ceptáculo de idéias já mar

cadas na época e no tempo
como nefastas ao País".

Renda vitalícia: o INPS
inicia a distribuiçiio
dos requerilflentos

I'Iag faz a ,auditoria
financeir",'dq Cohab,
depois de co"vênio
celebrado com 'Udesc

I razões finais, no prazo' de 5 (cinco)
dias, ouvindo-se a seguir, no mesmo

prazo, o Procurador EleitoraL
§ 10. ...;. Esgotados os prazos, o

relator terá 20 [vinte] dias para ordenar
a inclusão do processo na pauta 4te
julgamento do TribunaL .

§ 20. - Na sessão de julgamento,
após O· relatório, cada uma das partes e •

o Procurador Eleitoral poderão, no

prazo improrrogável de 20 (vinte) minu
tos, sustentar oralmente as suas razões.

§ 30. - Na redação e publicação do
acórdão observa-se-á o disposto nos

artigos 273 e 274 da Lei no. 4.737, de
15 de julho de 1965.
Art. 83 - Do julgamento' da repre

sentação pelo Tribunal Superior Eleito:
rolou pelos Tribunais Regionais, cabem
embargos ao próprio Tribunal, se

houver, pelo menos, 2 (40is) votos

divergentes.
§ 10. -. Os embargos serão opostos

no prazo de J (três) dias da publicação
do acórdão, perante a Secretaria do

Tribunal, e. juntos aos autos, indepen
dentemente de despacho.

§ 20. -. Feita a distribuição, que
não poderá recair no Juiz que tiver
anteriormente relatado o feito, os autos
serão conclusos ao novo relator, que
admitirá ou não os embargos, em 24

[vinte t; quatro) horas.
.

§ 30. - Se, não for caso de embar

gos, o .relator decidirá de plano, caben
do desta decisão agravo de petição para
o Tribunal, em 48 (quarenta e oito)
horas da publicação do despacho dene

gat6rio, para julgamento na primeira
sessão.

§ 40. �. Admitidos os embargos,
abrirá a Secretaria vista ao embargado,
para impugnação no prazo de 3 (três)
dias.

§ 50. -r- Decorrido o prazo do

parágrafo anterior, a Secretaria abrirá
vista . ao Procurador Eleitoral, para

opinar no prazo de 3 (três) dias.
§ 60. -: No julgamento dos embar

gos, observar-se-á o disposto nos §§ 10.,
20. e 30. do artigo anterior.

Art. 84 - Das decisões dos Tribu
nais Regionais Eleitorais em gMf de

embargos ou se incabiveis, das que

I julgarem originariamente a representa-
.

ção, caberá recurso especial, para o
,

Tribunal Superior Eleitoral, quando:
I - forem proferidas contra expressa

disposição de lei;
II - ocorrer divergência na interpre

tação de lei entre dois ou mais Tribu- t

nals Bleitorais•

Parágrafo único - No processo e

julgamento do recurso especial, obser

var-se-ã o disposto 1I0S artigos 278 e

279 da Lei 110. 4.737, de 15 de julho'
de '1965.

Art. 85 - Serão recebidos com

efeito suspensivo os recursos previstos
nos artigos 83 e 84 desta lei;

Art. 86 - O 6rgão do Ministério

Público junto li Justiça Eleitoral inter

virá em todos os termos do processo,

para fiscalizar a fiel aplicação da lei,
podendo, inclusive, interpor recurso.

I Art. 87 - No que não contrariar o

disposto . no presente capitulo, será
observado subsidiariamente, /tO processo'
e julgamento; o Código de Processo

Civil.
Art. 88 - Julgada procedente a

representação, por decisão transitada

em julgado 011 de que não caiba recurso

com efeito suspensivo, o Tribunal
.

comunicarâ h Mesa da casa legislativa a

que pertencer o representado, a. qual
declarará imediatamente a perda do
mandado".
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ÔNIBUS
Tcm a presente a finalida

de' de levar ao seu conheci
ment o um protesto que tenho

certeza, não será - somente

meu, c sim de tantas pessoas.
Refiro-me 3s batidas que têm
acontecido nesta capital com
ônibus que servem a popula
,�10 da capital. Observe que
90 por cento das batidas que
acontecem com ônibus são da

empresa Trindadensc, Os PIO
toristas são uns incompcten
tcs e irresponsáveis. jogam os

carros em cima dos outros, e

depois querem ter razão: A

maioria dos motoristas da
Trindade são condutores que
deixam de cobrar para ocupar
as funções de motoristas, sem
terem capacidade para isto.
Tudo por falta de responsabi
lidade da direção da empresa
� por falta de fiscalização do
Detran, que manda os folga
:los guardas para as ruas mul

tarem ós carros particulares
sem mais nem menos, dando
.irna de desonestos e incom

oetentes. E as autoridades, o

que dizem disto?' No caso da

Trindade, é uma "gangue",
cujo advogado já'tem acesso.
la esfera policial, e quando
ISSO ocorre, o prôprio advoga
do - mesmo sendo a empresa

culIJada como é, em 90% dos

casos, tranquilia a direção da

empresa dizendo: "deixa

comigo, eu mando no De

tran=. João Carlos Martins.

Florianópolis,

ESTAGIÁRIO

�r. dirét9.J.':,S9,!içna..ITIQ,�. di,
vulgar que o Prejetq,Bondon
tem dentro do convênio com

o Campus Avançado de

Itaituba, Pará, uma vaga para
\
um universitário de direito,
para estagiar naquele campus
por 30 dias. O embarque
ocorrerá no próximo dia 6.
Maiores informações na Coór
denação da Área Projeto
Rondon, � ·Rua Hercílio Luz,
172, lo. andar. Atenciosa

mente, Rogério Ferreira,
coordenador. Haja!.

BOLSA DE ESTUDOS

Sr. Redator
O professor Diderot Carli,'

diretor da Faculdade de

Economia da Fundação Edu

cacional da Região de Blu
menau está comunicando que
a Escola Internacional de

Verão da Universidade de

Oslo (Noruega) fará realizar

cursos pós-graduados de verão

nos campos de Economia,
Planej�men to EéonôrrlÍco,
Administração Pública e Pla

nejamento Regional e Urba

no.

Todos os cursos citados

serão desenvolvidos durante o

período de 25 de junho a 4

de agosto de 1975. Declara o

professor Diderot CarU que' o

governo norueguês oferece

aos participantes bolsas co

brindo as despesas de estadia
e inscrições nos cursos.

Os in teressados nos referi
dós cursos poderão 0bter dec
talhados esclarecimentos jun
to � secretaria da Faculdad�_
de Ciências Econômica da Furb.
Vilson do Nasl1imento - Ser

viço de Divulgação. mumenau.

,
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Incentivos ao ,desenvolvimento
j

Os -elevados índices de cres-

cimento da economia catarinense

quo se tem registrado nos. últimos
anos devem-se, em grande parte,
à acâo 'desenvolvida pelo Fun
desc, Realmente, tem-se acentua

do ,ultimamente as atividades do
Governo no setor -dos incentivos
financeiros às iniciativas privadas.
Constantemente são liberados,
cada vez mais significativos, os fi
nanciamentos que beneficiam o

empresariado industrial do Esta
do, ao encontro de cuja carência
da recursos tem ido o referido
Fundo; abrindo perspectivas se

guras ao -êxito dó esforço priva
do, que colima com o crescimen
to

Ieconômi co de Santa Catarina.
Através de seus agentes finan

ceiros, como o Banco do Estado
e o Banco Regional de Desenvol
vimento do Extremo Sul, o Fun
desc vem revitalizando v .lhas in

dústrias, 'favorecendo ao mesmo

tempo a criação de novas ernpre
sas, além de colaborar na promo
ção da posqu isas técni.cas ,,� estu-

dos relacionados com a economia
-

catarinense. Orientado sobretudo

para a auxílio a empreendirnen
tos considerados prioritários, o

Fundcsc vem atingindo essa fina

lidade, que se comprova no ine

gável impulso adquirido pela ini
ciativa empresarial, com a sua re

percussão em dois fatores positi
.

vos do bem estar social :: do cres

cimento aconômicot aumento .de

rendas e expansão do mercado de

empregos.
O Fundesc veio, portanto, a

propósito e sabiamente armado

para reabilitar a p<\l.:ticipação da

empresa particular mais direta
mente no processo de desenvol
vimento do Estado. Liberta, as

sim, da conjuntura que muitas
vezes a estrangulava, a iniciativa

privada pode agora contribuir pa
ra o pleno êxito da

/

pol ítica de

integração de todos os valores
atuantes na evolução sócio-eco
nômica catarinense.

Há um objetivo comum a al

cançar e pára ele convergem as

iniciativas gerais, unindo-se face

ao imperativo 'de fugir à condiçao
do subdesenvolvimentc. Em últi
ma análise, concretiza-se por essa

maneira o impulso integrado de
todos os catannenses, que se evi
dencia com o contínuo cresci
mento dos índices de nossa 2CO

nomia, superior mesmo à média

nacional, .contorrne ainda ontem

declarou o Governador do Esta
do, ao rec-eber os cumprimentos
de fim de ano derepresentantes
da imprensa estadual.

D:!Ve-se rl_estacar. nessa inter

venção dos incentivos financeiros
do Fundesc, o critério que inspi
ra, nas suas deliberações, o Con
selho de Desênvolvimento, que
olha o Estado como um todo,
sem esboçar preferências re

gionais. Todas as áreas de Santa
. Catarina são, por igual, assistidas
e a nenhuma delas se exclui o es

tudo prévio das respectivas
pretensões,' antes de conseguirem
a aprovação, dos financiamentos
que pleiteiam.

A educação é, enfim, tarefa de todos e

de cada 'um; a universidade deve ser o

espelho da atuação de cada um e de todos.
Os grandes pensadores e cientistas do

passado não constitu(ram uma casualidade
no seio da História; suas corq uistas sociais

e cient{ficas não surgiram como fruto de

diletaT,ltismos e de suas mentes não com

prometiqps com os problemas de seu tem·

po. Se as universidades de então se queda·
ram apegadas ao escolasticismo emperra
dor, conservando-se marginalizadas no pro
cesso de evolução social, a burguesia domi·
nante supunha ter criado as institliições de

que carecia para il su$tentação do "status"

próprio; e a universidade, por inércia, a

tudo negava pela simples necessidade de
atender aos interesses nitidamente feudais,
A universidade de hoje dispõe de robus

tos exemplos, colhidos do passado não
'muito remoto, para eleg�r. um novo tipo de

procedimento;. confiemos em que tal acon

teça dentro do menor espaço de tempo,
mesmo porque as características da socie
dade medieval 'não podem fazer 'refletir os

seus negativismos sobre os condicionamen
tos espirituais da época em que vivemos e

muito menos -no Mundo que as gerações
novas deverão eonstruir.

Os riscos calculados
J

À s voltas com o im

passe pelitico provocado
pelo episódio da eleição
da Mesa da Assembléia, a

Arena enfrenta riscos per

feitamente calculdveis e

não encontra, em contra

partida, seguros indícios
de que possa chegar a

umconclusão politicamen
te confortável. Desde

ontem,
.

o. deputado Epitâ
cio Bittencourt \ e outros

parlamentares do partido
. estão formalmente decla
rados sob a suspeita de

infidelidade partidária, e

como tal sujeitos a um

julgamento que, segundo
as primeiras revelações,
deverá encontrar um cor
po de jurados dividido em

antagonismos e radlcaliza

'ções.

As razões pelas quais
\

deva ou não o partido
.

investigar e considerar a

alternativa de punir a in

disciplina; ou simplesmen
te contornâ-la através dos

mecanismos que a própria
inteligência política pode
râ indicar, são da exclusi

va
.

alçada dos que têm a

seu encargo o 'munus par

tidârio. No entanto, é� di

fictl ignorar. as implica
ções que a simples abertu-: .

ra de um processo dessa
natureza encerra tanto

para o ponto de vista es

tritamente partidário
({amo para o conjunto da

política estadual, ·'�m que
o MOB é um dado que
não se poderá subestimar:

A A rena tem pago

elevado preço pelas suas

contradições internas, e

não é preciso se. aprofun
dar na pesquisa da evolu-

ção do quadro eleitoral
catarinense para observar

-. .
que, na razao inversamen-

te proporcional, o MDB

tem sido o grande benefi
ciado. A incapacidade que
a Arena demonstrou,
diante de episódios locais
e regionais, para evitar

que essas contradições
extravazassem dos limites

politicamente razoiueis,
tem correspondido o .

oportunismo do partido
oposicionista, sempre

pronto a aceitar as gene
rosas 'sobras, ou de sim

ples contingentes eleito
rais ou até mesmo de
líderes poltticos já feitos
e habilitados para a luta

partidãria:

o episódio que envol

ve agora .como figura cen

tral' o deputado -Epitácio
Bittencourt e outros dois
membros da bancada par
tidária não 'foge a essa

regra. Fruto de desinteli-

Na entrevista ontem concedida à im

,prensa, o sr. Epitácio Bittencourt afirmou
que, graças à votação d e sua região, a

Arena lograra maioria na bancada da As
sembléia Legislativa. A afirmação é gratui
ta. Cada um dos parlamentares arenistas

pode invo.cá-Ia tranquilamente. Quanto à

aritmética, a afirmação continua seI:ll ,base.
-

O s dez mil votos de vantagem que a Arena·
obteve na regiãp estão muito aquém do
total que· lhe deu quatro deputados de

vantagem SOMe o M DB. No caso, o que
ocorre é de fácil percepção: convencido

pelos próprios argumentos, o deputado de

lmaruí, tomado por fl\lídos místicos, reali·
zou o preceito segundo o qual "O SenhoI

deu, o Senhor retirou'''' e, sentindo-se

responsável pela. maioria obtida pelo seu

partido, decidiu revOgá-la na primeira opor
tunidade. Bendito seja o nome .de Epitácio.

PORTAS FECHADAS
Melhor seria que º Sr. Henrique Cór!io,

...a tivesse falado ontem à imprensa direta
mente da sede do MDB. EspoSl!lldo a

opinião de que
'

a Arena é um pjU'tido
inviável", o deputado por São Joaquim
participa, no entanto, com a maior desen:>
voltura de suas reuniões. Das duas, uma:

/
ou o Sr. Henrique Córdova tem réalmente
razão, e' à Arena cabe fechar suas portas,
ou o'1ieputado está e�anado, e à Arena
cabe fechar suas portas a ele. Solução
intermediária não há.·

KONDER REIS NO RIO GRANDE
O senador Antônio Carlos Konder Reis

assistiu, anteontem, no Beira-Rio, a derrota
do Flamengo para o Internacional, por 4 x
O. Durante todo. o dia, corr.':> ontem tam�

bélIl, acompanhado dp vice-govemador elei
to Marcos Buechler, participou de reuniões
com o su,perintendente da Sudesul; enge
Inheiro Paulo Melro; e técnicos daquele
órgão, oCl.JSião em que lhe foi apresentado
.0 tíabalho de tabulação de informações
sql>re a realidade econômica catarinelllie.
Também foram detalhados ao futuro govér
nador os planos e projetos que a Sudesul
está implantando em Santa Catarina, com
des�aque para o projeto litoral sul, cujo
objetivo é O estabelecimento de um pólo
industrial a partir de recursos minerais
existentes na área.

OS PAPÉIS
A burocracia é um veneno ao qual não está
imune nenhum dos povos - mas a verdade
é que, quanto mais subdesenvolvido, mais

papel o país arranja. Noutro dia� um

brasileiro foi devidamente vacinado contra
varíola, apanhou a febre regulamentar, teve
de enfrentar duas filas de vacinação, e

aguardou o documento por dez dias. O

papel não lhe foi exigido em nenhum lugar
do mundo - Europa ou Estados Unidos.

Agora, contudo, a delegação brasileira de
tênis de mesa ao calnpeonato mundial ,está
detida há quatro dias no aeroporto de
'Calcutá porque não conseguiu apresentar
atestado de imunização contra... a febre
amarela. O chefe da delegação explicou
para as autoridades sanitárias' do país - a

esse ponto chegou a questão - que a febre
amarela foi erradicada no Brasil há 20

anos, segundo dados da pr6pria Organiza
ção"Mundial da Saúde. Mas não bastou. Os
brasiléiros 'estão agora ·em greve de fome. E

. a fudia, gloriosa, leva avante a questão.
�

SINALEIRAS
,A pref�itura d� Gaspar distribuiu nada

menos que três sinaleiras no seu modesto

perímetro urbano. Os sinais fecham-se para
o trânsito da rodovia Jorge Lacerda, mas

das transversais não surge nada - homem
ou máquina. Em compensação, nas duas

pontes da cidade, onde s6 há passagem
para um veículo, contínua a prevalecer a

lei do mais forte.
SUPER-INTER

O Il!temacionai de Porto �egre, segundo o

zagueiro Luiz Carlos, do Flamengo, eIltrou
em campo na quarta-feira ,imbatível. Era,
na .verdade, a seleção húngara do Armando

Nogueira, um time que s6 existe na imagi
nação do ex-cronista carioca. Suportado,
-como é óbvio, por um bom elenco e uma

boa organização' técniCa, o Inter esteve

possuído, na quarta-feira, pelo fogO sagra"
do que faz, por exemplo, ·cóm que o

sujeito enqente um bafaTh.ão armado

apenas de um rev6lver. Essa chama heroica
deu ao clube gaúcho uma bela vitória -

mas também pode significar aos tempos de
uma semana atrás, quando foi f�tejado
como "o maior time do Brasil". O Inter é
bom, é muito bom, disso nÍnguém tenha a

menor dúvida. Ruim isto siJTl, é achar que
ele élmais que isso. Aí começa a encrenca.

I
PRECEDENTE

A. mesma encrenca, por sinal, que. fez a

torcida gaúcha encarar· um ,jogo treino da
seleção como um embate contra os filis

teus, a ponto de, vaiar cada um dos três

�ls marcados pelo escrete.

OS MOTORISTAS
Quando há UI:ll grande acidente rodoviário,
com mortos a lamentai, todos se lembram
de criticar o péssimo estado das estradas, a
falta de acostamentOs, a ausência de p0li
ciamento. Mas, e (') que dizer dos mot0ris
tas? Ontem pela manhã, no trecho Cainbo-

. riú-Florianópolis, um automóvel dê placas
m-8769, Corcel laranja, especializou-se du

rante todo o percurso em somente tentar

ultrapassagens_em locais proibidos - curvas

e lombadas. Talvez' estivesse com muita

pressa, embora tenha se. detido durante
duas ·vezes: uma para saboreár um caldo de
cana e outra para comprar abacaxis...

CURITmANOS
Começ;t ho� o rebu carnavalesco. Já são
vistos paranaenses - mais especificamente,

_ curitibanos _. na terra, andando aos gru
pos. I! o mais claro sinal de que vão -

começar a folia.
EMBRATUR

O novo presidente d;t Embratur, Sr. Said

Faraht, deu publicidade a ttm programa de
trabalho sumamente realistá. Esquecendo,
por in6cuas, àS promoçõe& bombásticas, o
novo presidente do 6rgão acha que o

turismo deve ser feito para classes, no

âmbito interno. I! verdadeiramente sem

sentido trazer quatro ou cinco figurões'
para assistir os bailes de carnaval do Rio de

janeiro e achar que isso é fazer turismo.

ATRASO
Na Felipe e arredores, corre o conto de

que' o Sr. Colombo Salles atravessou a

ponte na noite de sábado. Mas' pela
Hercílio Luz 'mesmo, e no sentido inverso
de sua· "promenade" do· dia anterior. O

objetivo: uma pequena comemoração se

faria no. continente e S. Elia., como fiel

entusiasta; não pôde deixar de fazer pre
sença. Com dois anos de atraso, digHe' de
p�ãgem.

.

,

�, �I�kp��pna�o�p�opdu�,·funal-.----�----------.--·---�
, O "assunffPll" pa.lp.itante

.

f!OS dias
_

qU� -!fi,'�ss�mi�ação d;; :;l:;� P�;�dOS e d� é;oca Mas a universidadeai�da não' c:n:��ui�"\-',- �_a_�_-_'1_r_"'--4 1:- 'r' .', ', �bGe'e , ai·'
"' •

correm é, sem duvida, o d� Educação; e que ee vive; é capacidade para situar transmitir uma cultura genérica, em fac� da
...

�\ • ntormaçao .

"

. r '

quando se fala em Educaçao, c�lo:�-se o qualquer acontecimento; cultura é o conhe- compreensivel impossibilidade de uma '�
�

tema, sempre, em termos de projeção par� cimento de si' mesmo e consiste na noção abrangência total dos conhecimentos huma- . BENDiTO SÊJA
'

o futuro. Ou bem �os co_n[onnamos .em, de que a verdadeira harmonia humana se nos; é evidente que a solução mais racional

permanecer nas atuais .POSlçoes men!als � constrói mediante o exercitamento de uma serd transmitir os conhecimentos globais
perderemos t�rreno:. ou passarr:_os a tmagi- intensa vida interior, sobre as questões fundamentais, porém em

nar novas .d�mensoes �, entao, teremos Essas caractertsticas, que configuram pr ofundidade; nunca com o superficialis-
tomado postçao çonstruttva. .

uma cultura inquisitiva - em lugar de uma mo que põe em destaque a universidade

Em lugar de empregar as. �oss�s en�rgza� cultura acumulativa - constituem missão latino-americana, muito preocupada com

na defesa de �s��ras tradl.czonalS, cnstall- indelegdvel da universidade.
\

"modelos", num processo mimético com

,zadas em pnvllég_los grupalS: _melhor s�nf Há a considerar, ainda, que a posição em relação as instituições norte-americanas:

p�omover uma v�orosa re�lsao dos cn�é- que se colocam os jovens é incessantemen- "Não se educa para a escola; educa-se
nos que carac_tenzam a ��cleda�e de, hOJ:_; te alterada pelos progressos cienUficos e para a vida", dizia Ovidio, çomo a alertar

pa!"a tanto, ha que mobllzzar,a Irnl1l!znaçao tecnológicos; errzuanto isso, a natureza e as para o fato de que, em verdade, o que se

cna�ora e l.uta_r contra as �ende�clas pa_ra aspirações dos adultos se quedam estáticas· aprende na escola represe.nta o inicio da

prrittcas rotinelr� e a masstficaça�. Verifi- ,ou, quando muito, evoluem em ritmo vida real, criadora, pessoal e comunitária.
ca-se que a medida em qu.e a sO�ledade �e 'estarrecedoramente· lento. Esse episódio, Precisa a universidade orasileira indagar-
subr;rete a p�oces�os �e co.mpartimentaç�o que tende a ocorrer reiteradamente, res- se, seriamente, se está em condições de

codificada, � Imagmaçao v�� se em�rutecen- ponde, hoje,' pelo chamado. divórcio de preparar as gerações novas e as que estão

do. � �edu�mdo o seu ralO de açao, até a gerações; resulta dai que o bem-estar da surgindo para as exigências das próximas
mlmm.lzaçao total.

..
juventude passa.a depender, quase exclusi- décadas, que são decisivas para o sucesso

MUItos dos fracasso� que temos expen- vamente, das circunstáncias criadas por ela ou o fracasso das per�pectivas humanas no

menta�o n� de.senvol�lm_ento de pr?gr(Jmas própria, o que, estd a reclamar a atenção século que se avizinha.

educacl�n_alS foram devido� a ausencla de dos adultos que detenham o poder de Universidade, por outro lado, deve ser

u� .

vlsao cla'ra e preCIsa dos. fins e. decisão; no passado, os riscos da indefini- ., ,considerada mais em sentido amplo, como

obJe�v�s a alcançar; os fins, eon�tttuem a ção de tal estado de coisas· eram quase
.

figura de grandeza, de cujo processo parti-.
pe�fe�çao d_.os vaiares a que almeJamos; os

.
impercepttveis; hoje, porém, eles assumi- cipe todo o complexo humano e/social em

ob!e�vQs sao as formas concretas de serem -.
ram proporções de vultó .assustador 'nesta

'

ação; debitar toda a gama dft -distorções a

attrlg!:i0s os fins.
, ,Nação que as�ende a novas dimensões num instituição com;iderlltia isoladamente e em

_Nao lu! planeJamento po�stvel qua�o Mundo que atingiu a era da velocidade
.

si só, seria injustiça inOminável, se admitir-

nao, se consegu� obter uma Im�em_ n(ttda supersônica. njos que no processo educacional ela repre-

�o� fin� a. cO!lmar; o_ f!m determ�na, er;r Em virtude disso -

o ensino universitdrio senta apenas uma parcela, 'embora, talvez, a

ultIma mstanCla, a ,elelçao da maneIra mazs· adquire fisionomia nova,' sendo forçoso
.-

mais preponderante.
adequada, enquanto a sua distorção acarre- re(; o n h ecer que os p roe edimentoy

,

ta a incoerência dos programas, éonduzin- convencionais, até aqui erigidos em tabús, Partind:> desse· raciocfnip, que julgamos
do ao inevitilvel insucesso. têm-se revelado pouco eficientes ,em face o mais acertado, constitui dever de todos

Existe atualmente uma predominante das situações imprevistas e duvidosas que quantos estão voltados para o referido

preocupação em apresentar a· Escola como se tornaram lugar-comum. processo - pessoas e instituições - partici:
simpleS e grossdra ferramente empenhada Que deve a universidade fazer para en- par de uma sintonia de propósitos. Não se

em criar mlsticas através dos grandes obje- frentar a, problemática do Mundo moder- pode falar em sublimação cultural num

tivos que ·são o desenvolvimento e a inte- no? Nesta era de aprimoramento da infor-
.

quadro educacional negativo e desolador

gração.
.

'mática e da .vertiginosa velocidade na trans- que a sociedl1;de atuql oferece a juventude;
Tal procedimento reveste-se de uma rou- missaõ .dQS conhecimentos, constitui irrecu- num clima em que os próprios polfticos

pagem toda especial, com laivos de moder- sdvel imperativo da fonnação universitária neg_am, naque afirmam 'enfaticamente nas

nismo e tecnicismo; circunscre.iJer, entretan- o aperfeiçoamento dá expressão oral e pregações dvicas; na estarrecedora licencio-

to, os objetivos, da Escola a meros· termos e escrita e a metodização do pensamento, o sidade dos mais m-odernos veiculos de

definições econômicas, como, por exemplo, que significa comunicar bem, a'fim-de se

.

comunicação, nos quais os adolescentes
o incremento do produto nacional bruto, alcançar o objetivo maior que é o inter- çesaprendein tudo quantq ouviram na esco�

'""

ou o aumento do co�umo, seria desvirtuar câmbio eficaz dos problemas comple;xos la sobre as boas nonnas de uso do idioma

a sua própria destinaçã, pdis .o valor da que caracterizam a vida hodierna. pátrio e de nossas mais caras tradições,
pessoa humana, como da educação que lhe Urge seja acionada uma pragmática que
forma o carriter, não são mmera� questões / ponha em relevo a cultura geral,

.

em con
de natureza econômica. I

.

-

traposiçãó a exacerbada produção de recur-

A Universidade nIló pode tomar por, sos humanos ultra-especializados e incapa-
,objetivo o desenvolvimento da economia zes de fonnar um juizo sobre qualqUer
global, ainda que déva ·contribuir para assunto fora da especialização, o que leva,
tanto.

'

quase invariavelmente, a progressiva anima-

Cumpre formular perguntas como esta�: liz(1ção do esptrito e da pró,pria vida
o que deve ser um gmduado universitário? humana.
que deve aprender, para ser útil àos. seús Cumpre acre scentar que a especialização
semelhar.áes? quais os valores que a univer- só atinge os objetivos'· desejados' quando
sidade -lhe deve transmitir, para. q!le possa acompannada da generalização dos conheci-
desenvolver-se'em plenitude, como. pessoa mentos; assim, a verdadeira educação é
humana?

.

aquela que eonduz a uma cultura geral e,
Desde O· momento em que existe uma após, a espe.cialização segundo as tendên-

un(vêrsidade, a educaç40 que deve ela cias de cada um e as necessidades do
desenvolvei lu! de ser social, pois é -educa- quadro social em q·ue deva atuar o indiv{-

ção dirigida a comunidade,
'

duo.
MaS .que deve ser um graduado universi- Hippolyte Taine assinala que vamos, aos

tário? Em verdade ele constitui o que o poucos, perdendo a intuição plena e ime-
Pais dele espera e de sua universidade, em diata das coisas; sob a coaçd'o de multifor-
termos de força, poder e possibilidades me e complicada· educação meramente li-
humanas. vtesca, "estudamos os s(mbolos e não os

A universidaqe "etém a importante mis- objetos; observamoS o mapa e não o

são de"priJniover a cultura e trqrsmitir aos terreno". Com isso ingressamos na mania

seus alunos e h sociedade o sentido perma- dos "modelos", perdendp, no curso da

nente do humano. Infelizmente a cultura evolução, a visão ideal dos fatos.
tem·,sf4.9 çO'{lcebida em t.ermos de cultura . Essa anomalia, cada vez mais adentrada,

acumlfl{zfiva e selem olvidado suas pa/;'t,içu- no esp(rito ·moderno e erigida em figura
laridaqes, eúenciais.. Cultura é posSibiliJ:JlJde' inconteste,\ precisa ser revista e devidamel1-
de co.municà_r, pois a dificuldade de expres- te retificada principalmente na universida-.
sãiJ"é .(1 resultado da ausêlida de habilida-' :de, ·com o fim de ser encontrada uma base

des'· inteleçtuais; cultur� é ·compreen!Jtfo. e sqlida para a tl)mada de posições corretas.

gênctas poltticas, ele .1'6

tende a beneficiar o MDB,
e

-

já beneficiou.' diga-se,
.

pelo simples impacto com

que se, projetou perante a

opinião pública.
Este i o risco maior

que a Arena enfrenta,
sornado ao de que o pro
cesso ontem iniciado ofi
ciàlmente possa agravar
ainda mais a questão in

terna sem contudo surtir

os efeitos pretendidos por
seus autores. O percurso
tanto político como judi
cial para' o enquadramen
to do presidente da
Assembléia nas normas

punitivas .. da fidelidade
partidária é longo e incer-

.

to.. E, mesmo admitida a

hipótese de prevalência da

tese punitiva. nas. duas

esferas em que. ela deve

ainda tramitar, resta ainda

um importante elemento
de avaliação política desse
resultado: terá ele o

condito mágico de, mesmo
a custa de prejuízos nu

méricos, promover o en

contro do partido com o

seu 'ideal de unidáde e

entendimento? A respos
ta não pertence ao presen
te, e como ela comporta
desdobramentos e anteci

pações de tendências, não

custa esperar pelo que
está por aconte�er.

,
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, Falcão divulga
lista de

subversivos

Brasília - É a seguinte a íntegra da nota' do e com mandado de prisão preventiva expe
oficial distribuída pelo Ministro Armando Fal- ,dido, em 1971, pela 2a. Auditoria da Marinha.
cão, da Justiça:

'

- Maria da Conceição Sarmento Coelho da paz
"O Ministério da Justiça, em face de notícias - fílha de Lidio de Barros Sarmento, nascida: a 8

recentemente divulgadas pela imprensa, ínolusíve . de dezembro de 1920 em União dos Palmares,
no estrangeiro, e de apelos dirigidos às autorida- Alagoas. Militante do .grupo terrorista, "ação

. ,des para localização de pessoas apontadas como libertadora nacional - ALN", a serviço do qual
.desaparecidas, 'na sua quase totalidade vincula- viajou para Cuba, onde realízeu curso de guerri-
das à subversão, toma públicos, a respeito, os lha. Foi presa em 3 de ju'nho de 1974, e

seguintes' dados constantes dos registros dos encaminhada ao Deps/SP, em 24 de junho de

órgãos de segurança e inforrnações: - Cauby 1974, sendo liberada em 25 de [ulho de 74. -

Alves de Castro - filho de Mariano Alves de Maria Margarida da Rocha Melo - filha de
Castro e de Leopoldina Ribeiro de Castro, Wilson Rodrigues da Rocha e 'de Elvira Shering
nascida em 16/8/1928. Bancário aposentado. da Rocha, nascida a 22 de fevereiro de 1945 em

Militante comunista. Detido pelo DOPS/GB, em 'Belém, Pará. Esposa .do subversivo Fernando
maio de 1968, participando de agitações de 'rua, Augusto Fiuza de Melo, militante do PC do B.

, foi posto em liberdade após prestar declarações, Esteve presa, juntamente com 'e marido, por
em 06/5/1968. - David Capistrano da Costa - atividades subversivas; Libertada em 23 de se-

Filhojde José Capistrano da Costa e de Cristina' tembro de 1974, responde a processo na área
de Araújo Cirila, nascido a 16/11/1913, no, do IV Exército. - .Maria Nilde Mascelani - filha
Ceará. Membro 'efetivo, do comitê central do de, Tito Pedro Mascelani e de Margarida Swobo ..

partido comunista brasileiro - PCB -, condena- da, nascida a 3 de abril de 1931, em São Paulo,
do pela Justiça. Foragido em l'raga, Chescoeslo- capital. Demitida por atividades subversiv�s do

váquia, trabalhando na revista "Internacional", curso de coordenadora-geral do ensino vocacio-
órgão de agitação do movimento comunista nal em São Paulo, foi presa por , ter sido
internacional. - Eduardo Collier Filho - filho de indiciada em inquérito policial instaurado pelo
Eduardo Collier e Risoleta Meira Collier, nasci- Dops/SP. Foi posta em' liberdade em 20 de
do a 05/12/1948, em Recife/PE. Militante da março de 74, pela 2a. auditoria militar. -

organização subversivo-terrorista "Ação Popular Messias de araujo Pontes - filho de Vicente
Marxista-Leninista - APML". é procurado 'pelos Araujo Pontes e Georgina Arruda Pontes, nasci-
órgãos de segurança e ncontra-se na clandes- do a 18 de abril de 1'947, em F ortáleza,
tinidade. - Fernando Augusto Fiuza de Melo - Ceará, militante da ação- popular marxista-leni-
filho de Bernardino Bastos Fiuza de Melo é de nista do Brasil - foi preso no Ceará no dia 3 de

f Orlandina Carneiro Fiuza de Melo, nascido a junho de 1974, estando em liberdade desde 18
24/4/1945, em Belém/PA. Militante do "- de setembro de 74. - Paulo Israel Singer - Fi-
Partido Comunista do Brasil/ - PC do B". Foi lho de Arthur Singer e de Carolina Singer, nascido
preso por atividades subversivas, em 26/4/1974, a 24 de março de 1932, na Áustria, naturalizado-
em Bacabal/MA, tendo sido posto em liberdade brasileiro. Detido em São Paulo no dia 19 de serem
em 13/11/1974, Responde a processo na área, bro de 1974, para averiguações, suspeito de ser ele
do IV Exército. - Honestino Monteiro Guima- mento de ligação com o exterior do movimento cc

rães - filho de Benedito Monteiro Guimarães e munista internacional - MCI, foi posto em liberda
de Maria Rosa Leite Monteiro, nascido em 28 de no dia 24 de setembro. Paulo de Tarço Celestinr

de março de 1947, em ltaboraí, Goiás. Militante da Silva - filho de Pedro Celestino da Silva

da "ação popular", sendo um dos seus dirigen- Filho e de Zuleika Borges Pereira Celestino,
tes e possuindo um vasto registro de atividades nascido a 26 de maio' de. 1944, em Morrinhes,
subversivas. Foi, condenado' pela auditoria da Goiás. Militante da organização terrorista "ação
12a. CJM a dois anos de reclusão em 1972. .libertadora nacional", com curso de guerrilha
Encontra-se foragido. - Humberto Albuquerque em Cuba. Seu destino é ignorado. - Rui Frazão

Câmara Neto - fil,ho de Roberto AI�es Câmara e Soares - filho de Mario' da Silva Soares e de

de Marilene de Sá Leitão Câmara, nascido a 28 Alice Frazão Soares, nascido no Maranhão.

Ode maio de 1947, em Campin� Grande, Paraíba, Elemento' da "direçâo nacionaÍ" da associação
Militante da "ação popular marxísta-leninista - terrorista 'ação popular marxista-leninista", e

,

APLM". Integrante da Direção do "partido membro do seu cómitê central com curso de
/ comunista brasileiro revolucionário - PCBR". capacitação política da academia militar de

Encontra-se na clandestinidade. - Issami Naka- Pequim, China. Seu destino é ignorado. '-

mura Okano - filho de Hideo ÓkãDó-e-de S-adae
-

TomaãAntônio da Silva Meireles Neto - filho de

Nakarnura, nascido a 25 de novembro de 1945 Togo Meireles -e de Maria Garcia Meireles,
em Cravinhos; São Paulo. Militante da organiza- nascido a 1 de julho de 1937 em Parintins,
ção terrorista "vanguarda armada revolucionária Amazonas. Militante da "ação libertadora nacio-

Palinares - VAR - Palmares". Condenado anal", condenado pela, segunda auditoria da

dois anos de pris�o pela 12a. CJM, em 1971. Aeronautica, em 1972, a 3 anos e '6 meses de

Encontra-se foragido. - João Batista Rita Pere- reclusão, tendo o Supremo Tribunill.Militar
da - filliÇl de Graciliane Miguel Rita e Aracy reduzido sua pena para 1 ano de detenção.
Pereira Rita, nascido a 24 de junho de 1948, posto em liberdade, seu destino é ignorado. -

em Braço,do Norte, Santa Catarina. Foi banido Paulo Stuart Wright - fJlho de Latham Ephrain
em 13 de janeiro de 1971 e viajou para o Chile Wright e Maggie Belli Wright� nascido a 2 de

em troca da libertação do embaixador da Suíça, junho de 1933, em Joaçaba, santa Catarina.

�questrado por terroristas. A 12 de dezembro Militante da "ação popular marxista-lenrnista",
de 1973 seu nome foi citado pela Rádio com curso de gue�a em Cuba e capacitação,
Gualba, e P or�o AI!'lgre, como sendo um dos política lia academia militar de Pequim, China.
quatro guerrillieiros mortos em combate contra Condenade pela justiça militar, encontra-se fora-

forças' militares na Bolívia. Jbão Massena de gido, existindo mandado de prisão expedido
Melo - fillio de Sebastião Massena de Melo e de 'pela' la. auditoria da 2a. CJM em 13 de março
Olimpia Me lo Maciel, nascido a 16 de agosto de de 74. - Valter de Souza Ribeiro - fillio de

'1919 em Pernambuco. Membro do comitê cen- Benedito Ribeiro e de Natalicia Alves Ribeiro,' ,

trai do partide comurusta brasileiro - PCB ,-, nascido a 24 de setembro de 1924 ,em Minas.
atualmente cooptado pelo comitê estadual do ,Gerais. EX-QfIcial do exército, expulso, per
PCB em São Paulo. Seu destino é ignorado. -

• atividades subversivas, 'como indigno para o

Joaquim Pires Cerveira - fJlho de Marcelo Pires e ofIcialato. Membro do "comitê estadual" de

Auricela Goulart' CerVeira, nascido a 14 de' partido comunista brasil�iro, em São Paulo. Há
dezembro de 1923 em Santa Maria, Rio G. do um mandado de prisão expedido pela segunda
Sul. Chefe dá "frente de libertação nacional - auditoria' da 2a. CJM em 1970. Encontra-se

FLN", fei banido do território nacional em 15 (oragido, - Wilson Silva -, sem dados de qualifi-
de junto de 1970 e viajou para, a Argélia, �m cação. redator do jornal comunista ''voz operá-
troca da libertação. do embaixador da Alema- ria". Assino� artigos publicados nas edições de

"

nha, sequestrado por grupos terroristas na Gua- agosto e setembro de 1974, nos quais se refere

nabara. - Luiz Inacio Maranhão Fillio - fillio de a fatos transcorridos em maio e setembro e cita

Luiz Inacio Maranhão e de Maria Salemé Carva- trechos de artigos publicados em junho e julho
lho Maranhão, nascido a 25 de janeiro' de 1921 do mesmo ano. Dedicava-se, pórtanto, à pratica
em Natal, Rio G. do Norte. Em 1964, esteve de atividades subversivas, clandestinas, na época
em Cuba juntamente com Francisco Julião, a em que é apontado como desaparecido. Ne-

convite de 'Fidel Castro. Participou, ativamente, nhum registro foi encontrado sobre: José Ro-

em 1967" de campanhas contra o Brasil no man, Àna Rosá,Kucinski, esposade Wlson Silva;
,

exterior, particularmente 'na França, conforrne o 'Ieda' Rosa Delgado, e Fernando Antônio da

jornal "L 'Humanite" de 23 de janeiro de 196'7. Silva Meirelles Neto:
'

Membro efetivo do cOlJ:litê central do partido B�asíJia, 6-2�75. ,

comunista brasileiro - PCB. Encontra-se f<?ra,gi- Arrnando'Falcão.

ESTAGIÁRIO DE ENGENHARIA

PEDRITA - PEDRITA RIO TAVARES S/A, em fase de ampliação
deseja contratar um quartanista de Engenharia Mecânica para seu

Departamento de Manutenç,ão.
Os interessados. deverão se aprésentat à rua 7 de Setembro no. 11, na
Firma LlNCK S/A.

\

Brasil recebe
este ano

US$.3,bilhões
do exterior

São Paulo - O Brasil deverá receber este ano empréstimos
financeiros internacionais no valor de US$ 3 bilhões (Cr$ 22
bilhões e 600 milhões), o que representará um ingresso de recursos

40% inferior ao do !!l10 de 1974, revelou ontem o Ministro da
Fazenda, Sr. Mario Henrique Simonsen. t
,

Falando na solenidade de posse da nova diretoria da Associação
dos Jornalistas de Economia do Estado de São Paulo -, AJOESP
-, que presidiu, o Ministro da Fazenda advertiu que o país deve
estar preparado para enfrentar as dificuldades que ainda-abalam a

economia mundial, da/qual a brasileira é hoje independente.
Revelando que em 1975 os ingressos totais de recursos externos

no mercado brasileiro deverão situar-se ao nível de US$ 5 bilhões
(Cr$ 37 bilhões 700 milhões) r: US $ 3 bilhões de empréstimos
.fínanceiros e US$ 2 bilhões de investimentos - o ministro disse
que é preciso todo o esforço para conseguír. o' equilíbrío no

endividamento externo do país.
Assim, enquanto procura conter as importações de produtos

que pode produzir, o' Brasil busca elevar suas exportações, como
meta de equilíbrio. seu deficit em. conta corrente no balanço de

pagamentos, citando como exemplo o menor crescimento a partir
do segundo semestre de 1974 da taxa de importação.

Enquanto no primeiro semestre do, ano passado o crescimento
das importações situava-se em nível de 130%, no segundo semestre
essa taxa caía a 55% em relação às exportações, estabelecendo um

maior equilíbrio e contribuindo para diminuir o deficit do balanço
de .pagamentos. l

'

Entre,' os fatores contribuintes para a dependência de menores

exportações, o ministro apontou' a existência no mercado brasilei
ro de grandes estoques de matérias-primas importadas, que este
ano serão,'por força da baixa de preços, consumidos.

Dentro da política para reduzir as importações, o ministro

apontou ainda, além do programa de fortalecer a produção interna
de bens de capital, o programa governamental de redução de

compras, já que o governo responde per 50% das compras feitas
no mercado internacional. Ê que conseguiu reduzir em 10% essas

aquisições.
O Ministro Mario Henrique Simonsen disse ainda que não existe

perda da credibilidade do Brasil no mercado internacional e que as

dificuldades para contratar empréstimos externos residem nas

dificuldades mundiais do mercado de moedas.
Os riscos cresceram em todo o mundo para recursos financei

ros, com a concentração dos petrodólares nas mãos dos.pafses
produtores de petróleo, as taxas de juros subiram astronomicamen
te, o dinheiro passou a ser.colocado em depósitos a curto prazo e

em grupo pequeno de receptores.
O Sr. Mario Simonsen disse não ser verdadeira a versão das,

dificuldades de concessão de trédito às empresas nacionais e

.afirmou que o governo tem estimulado as empresas ínternacíonaís
estabelecidas no < Brasil a buscarem no mercado internacional os

recursos financeiros de que carecem, reservando os empréstimos às
empresas nacionais.

'

Falando sobre taxas de juros, revelou 'que "o governo não
mudará as atuais taxas para os descontos de duplicatas e que

. poderá mudar as das letras de câmbio quando as praticadas
atualmente não suprirem. a rentabilidade do papel".

O modelo brasileiro de desenvolvimento continua ina:lterado,
segundo o, Ministro, mas 't:le está sendo ajustado às novas

circunstâncias que marcam a economia mundial, caracterizada por
urn perfodo de escassez.

- Se os mercados consumidores já não se comportam de forrna
dinâmica, se os mercados' de moedas estão em retração, se o

comércio entre as nações entra numa fase de restrições de

compras, o país tem de ajustar sua estratégia de desenvolvimento à
nova realidade, disse o Sr. Mario Simonsen.

- A grande dificuldade nesse ajuste é que ele apresenta
situações novas, exigindo delicaaeza na transição, de forrna a

assegurar ao modelo de desenvolvimento escolhido pelo país um

caminho seguro no' qual possa passar com menos danos' possíveis:'"
Não hã como disseciar apohtíca da economia" segundo aínda,o,

Ministro da Fazenda, pois o bem estar interessa a todos, '''a frase
de, que: o dinheiro não traz felicidade não convence hoje a mais

ninguém, sendo apenas um recurso com o qual os ricos tentavam

,
consolar os pobres a aceitarem sua miséria'�.

Falando sobre o dinamismo da economia e de sua inter-;:elação
com os sistemas de comúnicações, o Sr. Mario Simonsen disse qUy
a economia é um mundo em que muitos erram e onde se torna
difícil estabelecei a quem cabe a r�onsabilidade.

"O governo está sempre próntQ a receber jornalistas e a

inforrná-Ios do que faz e de sua política econômica. Nesse quadro,
entende o jornalista econômico como o grande tradutor do
Economes para o português, transformando em idéias facilm�nte
identifIcáveis programas que env{)lvem teorias �conômicas e ci
fras", afirmou o ministro.

DIA 21 DE fevereiro DE 1975; ÀS 10:00 HORAS .

Local: Em frente ao Fórum de ehapecó - se.
,

DIRCEU DIAS pIMENTEL, Leiloeiro Oficial,
Com escritório à rua D. Pedro I, no. 617 (Bairro Coral) -

LAGES-SC, faz saber que, devidamente autorizado por
Agente Fid_uciário, de�ignado pelo BA�eO NAfIO�AL DA

HABITAÇ1-0 vendera na forma da lei (Decre�o-Iel no. 70
de '21/11/66, e regulamentação complementar RC 58/67 -

RC; 24/68 e RD 08/70 do B.N.H.), em PRIMEIRO
PÚBLICO LEI LÃO, no dia, hora e local acima referidos, o
imóvel adiante descrito de propriêdade de ARLAN PEREI
RA, do comércio e sua esposa MERCI TECH'IO PEREIRA,
cabeleireira, ambos brasileiros"

para pagamento da dívida 'hipotecária em favor da PRO
VINclA CRÉDITO IMOBILIÁRIO S/A -

Um prédio residencial" constituído de três dormitórios,
banheiro, cozinha e dependências, com a área de construção
de 59,15 metros' quadrados, sito à Rua Osvaldo Aranha,
quadra 174-A, lote 94, do loteamento Cidade de Chapecó,
em Chapecó, Estado de Santa Catarina.

A venda será, feita mediante pagamento' à vista, podendo
o arrematante pagar no ato como sinal, 20% (vinte por
cento) do preço de arrematação e mais a comissão de Lei e
o saldo restante no prazo impreterível de B (oito) dias'.

O lanGe mínimo para a venda do imóvel será de
Cr$ 59.800,00 (c inquenta e nove mil e oitocentos crUzei
ros), valor do crédito h ipotecário e aceSSOrlOS, sUjeito
porém, este valor a atualizaç§o até 24 (vinte e quatro)
horas, antes da realização da praça.

'O Leiloeiro acha-se habilitado a fornecer aos interessa
dos informações pormenorizadas sobre o imóvel.

Lages (SC), 05 de fevereiro de ,1975.
DIRCEU DIAS PIMENTEL

Leiloeiro oficial

ção, tendo mantido entendi
mentos com os responsáveis pe
las empresas construtoras.

Em decorrência do Sistema
Nacional de Saúde, o Ministério
terá de;' formular uma política
nacional, a ser executada de
maneira integrada pelos minis
térios, acabando Q longo perfo
.do em que cada um 'atuou de
maneira isolada. Para formula
ção dessa política, é necessário
que se tenha um quadro apro
ximado da realidade sanitária
nacional, encontrando-se vários
inquéritos em andamento.

Até o fim deste mês, o

Ministério da Saúde, com o

apoio da Funai, Instituto Na
'cíonal de Pesquisas da Amazô
nia e da OrganizaçâoPan-Ame
ricana de Saúde iniciará um

programa intenso .de combate à
oncocersiase, transmitida .pelo
pium e da qual resulta a ce

queira, descoberta nas tribos
indígenas do norte, do país s-

Em março, o Ministério da
Saúde espera desencadear o

programa de combate à peste
bubônica. Está decidido a cria

ção de um laboratório central
em Garanhuns (PE), e dois se

cundários, Ipu (CE) e Feira de
Santana (BA). Paralelamente,
será ínicíâdo um programa de
melhoria das, construções rurais
e uma campanha de vacinação
contra peste, utilizando-se uma

vacina produzida pelos Estados
Unidos e empregada no Vi etnã
Parte da população não será
vacinada para que se possa ter

urna avaliação 'correta dos resul-,
tados,

de'. surto, �
A inclusão dos professores

do Instituto Castelo Branco no

grupo do Magistério Federal,
decidida ontem" está

'

sendo
considerada pelo Mínístério da
Sa úde como uma das providên
cias essenciais para dinamização
e melhoria da Fundação Oswal-'
do Cruz, devendo ser resolvida,
em breve, a situação dos pes
quisadores.

O ICB será o principal pon
to dé apoio do Ministério para
a política de acelerar a forma

ção de médicos sanitaristas, que
será descentralizada. Em quase
todos os estados haverá cursos

rápidos de seis meses, selecio
nando-se os melhores pára um

aprimoramento no ICB� Depois
de considerar muito lamentável
'o que está ocorrendo com a

Delegação Brasileira de Pingue
Pongue, que. não pôde entrar
na India porque não apresentou
vacina contra a febre amarela,
oMinistro da Saúdé enfatizou
que a responsabilidade não é de

seu Ministério porque o que lhe

compete é fornecer vacinas e

estas se encontram à disposi
ção. O Brasil, nos relatórios da
OMS, apresenta-se como o país
que' teve maior número de ca

sos de febre amarela em 1974,
mas isto é compreensível por
que está havendo uma investi
gação mais aprofundada. Hoje,
em vários 'pontos de entrada da
Amazonía, há a obrigatoriedade
'da vacinação contra a febre
amarela, mas o Ministério está
pretendendo aumentar a vacina-

ontem o Ministro Arrnando
Falcâo. O que existe até ago
ra são trabalhos relativos à
consolidação da legislação re

ferente ao assunto, que está
sendo feita desde o segundo
semestre do ano passado.

No momento, o Ministérió
da Justiça está preocupado
em terrninar os estudos para a

"Consolidação das Leis de Cen
sura, que existem desde 1946
e não trazem dispositivos para
a fiscalizaçâo em programas
de televisão. Entretanto, ain
da não está prevista a data de

entrega final do trabalho ao

Ministro ,Armande ' Falcão;
que continua sendo feito pela
Divisão de Censura de Diver
sões Públicas do Departamen
to de Polícia Federal.

Machado: política
da saúde virá depois

I ,

dos diagnósticos

DIREITOS· � -

Brasflia - A primeira reu-

'

nião do Conselho de Defesa
dos Direitos da Pessoa Huma
na serfo em março próximo,
,com a avertura dos trabalhos

legislativos, segundo ,afrrmou
ontem o Ministro da Justiça,
Armando Falcão. Sob a presi-·
dência do próprio Ministro da

Justiça, o Consellio terá como

metas prioritárias '.
dinamizar e

aperfeiçoar suas diretrizes bá
sicas.

O assunto mereceu recen-

ESTADO DE SANTA CATARINA
S'ECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

, DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO

SíNTESE •

'temente protestos da Ordem
dos Advogados do Brasil e da

Associação Brasileira de Im
prensa, por não ter havido
uma ,só reunião da entidade
durante o ano passado. Entre
tanto, o Ministro Armando
Falcão continua reiterando
suas promessas de rever a

legislação do órgão e iniciar
seu funcionamento de manei,
ra diferente. do que já foi
feito anteriorrnente.
DIPLOMA,CIA

Brasília - O embaixador
do Peru no Brasil, Gonzalo
Fernandez Puyo, explicou on

tem em Brasília os últimos
acontecimentos registrados no

seu país esclarecendo que b
saldo foi de seis feridos, ne

nhum dos quais em estado

grave, e que a revolta de

parte ',d�' �ú�rda :�í�il ,já foi

completártrénte dominada pe-
, lo governo do general Alvara-
,do.

' '

Em comunicado distribuí
do à imprensa, Gonzalo Puyo
afIrrnou também que a greve
da guarda civil, a pretexto de
aumento salarial,' teve outras

motivações, de cunho eminen
temente político e que força
iam o governo a decretar o

estado de emergência, par\l
.

impedir que a situação seguis
se ou tros rumos.'

PRIMEIRO POBLICO LEILÃO
I,

,
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC) cOmunica aos inte
res�ados que se acha aberta CONCORR�NCIA - EDITAL' No. 1/75, para a execu

ção de uma ponte em concreto annado sobre o rio ltajá(-Açú na cidade de Indaial.
O prazo para a entrega das propostas es1á' fixádo até as 12 horas do dia 14 de

abril do corrente, podendo o Edital, elementos técnicos e demais esclarecimentos
serem obtidos na sede do DERSC., A ni� Tenente Silveira, Edif(cio das Diretorias,
70. andar em Florianópolis, a partir de 14 de fevereiro próximo vindouro.

DERSC., em Florianópolis,4 de feVereiro de 1975.
Eng. Civil Emani Abreu Santa Ritta.

Diretor ,Geral do DERSC.

Brasília - O Ministério da
Saúde somente formulara a po
lítica nacional de saúde após
ter um diagnóstico da situação
nacional. No momento, estão
sendo realizadas pesquisas sobre
os índices de bacio, trocoma,
esquistossomose, .doença de,
chagas e tuberculose. Ainda es

te mês será executado amplo
programa para combater a on

cocersiase, que tem como resul
tado a cequeira, constatada en

tresas tribos indígenas' 'no norte
do país.

Na execução dessa política,
consequente do Sistema Nacio
nal de Saúde, o Ministério con

sidera imprescindível O aumen

to dos médicos pés descalços,
versão brasileira, que já vem

,

atuando nas agrovilas da trans
amazônica. O Ministério ainda
não tem um -plano de controle
sanitário das migrações e acre

dita que poderá iniciar em mar

ço o programa de combate da
peste bubônica.

,

O sistema' de controle do

portador são do meningococo
é, apenas, mais uma providên
cia que o Ministério 'pretende
adotar dentro do programa ge
ral d e controle da meningite,
Reconhece o Ministro da Saú
de, Almeida Machado, que al
guns discordam da maior efici
ência deste sistema, mas parece
comprovado que antes do àpa-'
recímento de casos de menin

igíte: meningoéócica aumente o

número -dos portadores sãos.
Havendo o controle destes, o

Ministério fica em condição ele
detectar onde há maior ameaça ,

,

,MOREIRA ALVES'
Brasília - A recente absol

vição do ex-deputado Márcio
Moreira Alves, pivô da crise

que resultou no recesso 'do

Congresso e na decretação do
Ato Institucional no. 5, pela
Aúditoria Militar da Guanaba
ra, e suas possíveis repercus
sões nos meios políticos na- '

cionais foram encaradas on

tem pelo Ministro da Justiça,'
Afinando Falcão, como um

fato natural.
'

O Ministro, que falou com

os jornalistas na manhã de
ontem, antes de viajar para o

Ceará, não querendo prolon
gar suas declarações sobre a

absolvição, mudou de assunto

para comentar a reabertura
_
dos trabalhos do Congresso,
afirmando que convém se

aguard'llr os debates que pos-'
sam ocorrer ali, para apreciá
los objetivamente, e que o

parlamento; "a que tive a

honra de pertencer, continua
merecendo o meu respeito"
que é inalterado e inalterá
vel".
-CENSURA

Braslua - As anunciadas
proposições de estudos para a

�lamentação do Consellio

,Superior de Censura ainda
não chegaram ,ao Ministério
da Justiça, segundo _

afrrmou

,

"I

CENTRAIS' ELÉTRICAS DE SANIA
CATARINA S/A.

CONCORRENCIA PÚBLICA NQ 020/74
, COMUNICADO

,

A CENTRAIS ELETRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC comunica
aos interessados, qtle prorrogou o prazo dé vencimento da Concorrência Pública no.
020/74, preVisto para o dia 30 de Janeiro de 1975, para 14 (quatorze) de Fevereiro
p.v., devendo as propostas serem entregues até as 17:30 (dezessete e trinta) horas
permanecendo inalteradas as demais disposições do Edital.

' ,

, Florianópolis, 27 de Janeiro de 1975 •

Dr. Luiz Gomes
'

Diretor Executivo

t -.

CELESé

A'LEGRIA NA LAGOA! BLECAUTE
O General da Banda, estará HOJE no Restaurante'Coruião animando o

CARNAVAL DO TURISTA. Reserve sua mesa.
'

,':. ,

"

,

\
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.!Para a polícia
foram 2 ou 3 os ladrões o pescador

desapareceu
da joalheria .

I�ulna viagem
ria Pinheira
aos Gansos

\
Pelo método da eliminação gradativa
procuram-se marginais que levaram
jóias no valor de Cr$ 300 mil da
Joalheria Sc hwabe, de Joinville

Está desaparecido de sua residência, ria Pinheira,
desde o último domingo, dia.Z, o Sr. Joaquim da Silva,
de 25 anos, casado, pescador, que naquela data saiu,
por volta das 14 horas, com destino aos Gansos, a fim.
de adquirir algumas redes.
Deixou a casa' conduzindo o seu automóvel Volks

wagen, placas PH-0546, de Palhoça, cor verde Iguaçu, e

na ocasião ainda preveniu sua .esposa de que: "lhe
guardasse janta pois voltaria à noite':

A té hoje não retornou ao lar, o que deixa ,a familia
desesperada. O referido pescador é pai de 5 filhos e

tanto a esposa como seus irmãos" desconhecem, e
\

mesmo não acreditam, pudesse haver motivo para uma

fuga.
Qualquer informação a respeito do paradeiro OU do

destino do desaparecido, pode ser comunicada à policia
da capital, aos familiares ou às delegacias de, policia do
interior.

Blumenau (Sucursal) - A Polícia de

Blumenau ainda não tem qualquer pista
esclarecedora para encontrar os responsá-.
veis pelo roubo de Cr$ 300,000,00, em

jóias e relógios, efetuado contra a Relo

joaria Schwabe, na madrugada da última

quarta-feira.
Os únicos vestígios deixados pelos' la

drões, são 2 chaves de fenda e um

formão, utilizados para arrombar a janela
dos fundos do prédio onde está localizada

a relojoaria, Assim, as autoridades poli-
\

ciais deduzem que os autores do roubo

sejam' em número de 2 ou :3, já que a

envergadura do trabalho realizado poderia,
dificilmente, ser executada por um ele
mento apenas.

As investigações policiais .estão relacio
nando os principais suspeitos e implicados
em outros assaltos a joalheiras, para pren
dê-los nos próximos dias e através de um

método de eliminação gradativa, identifi
car os ladrões do maior roubo até agora
ocorrido em Blumenau.

.
Deixar a renovação de licença para a última hora traz problemas, por isso ...

.

Para evitar as filas,
Detran está chamando quem
tem . placas com \ final 2

bido, deverá procurá-lo jun
to ao Detran, Paga a taxa,
cujo valor varia de acordo
com o ano e a potência do
veículo e que será recolhida
no posto do Besc que há
no prédio do Detran, ou

em qualquer outro banco,
estará em condições de re

ceber a renovação.
Durante o período de

Carnaval, de segunda até a "

manhã de quarta-feira, não
haverá expediente no De

partamento, o qual será rei
niciado quarta-feira à tarde.

Aqueles que não renovarem

o licenciamento do respec
tivo veículo dentro do pra
zo, pagarão a multa de um

salário mínimo e isto caso
tenham se apresentado ao

Detran, pois quem for "pe
go" em uma das ' blitz"
efetuadas, periodicamente,
além desta rrlulta, pagará
um adicional de 50% do
salário-mínimo.

Delegacia de Tóxicos faz
"blitz' e apreende' "erva'

validar a licença de seu

carro depois' do dia 25, o

que cria filas e dificulta a

tramitação dos papéis.
Para estes serviços o De

tran vem atendendo nos
, dias úteis, das 9 às 11 'e das
13 às l7h30m, bastando
estar o interessado munido
dos documentos necessá
rios: comprovante de paga-,
mento da Taxa Rodoviária 1
Única (TRU� de 74; bilhete
de seguro obrigatório do
veículo em dia, certificado
de propriedade e compro
vantes de residência (conta
de luz, água ou gás) e de
quitação de multas, o qual
será obtido no próprio De
tran.

Fato comum é os pro
prietários deixarem para só
renovar o licenciamento de
seus veículos na última ho
ra do prazo estabelecido.
Por isso o Detran está já
alertando que as placas
com final 2 têm prazo para
renovação até o dia 28 do
corrente. O coronel Alinor
Ruthes, diretor do Detran
de Santa Catarina, encarece
aos proprietários, para qUê
prov.idenciem esse licencia
mento com bastante ante

cedência, possibilitando
desta maneira, ao órgão,
prestar um melhor atendi
mento, com o qual todos
se beneficiarão.

-
-,

\

Ladrões estão incluídos�Juma das "batidas" um quilo de
maconhafoi encontrado. Segundo

o portadorr "era de consumo próprio" 110 veraneio de Camboriú
,

I
"Com a aproximação do carnaval a

,

Delegacia de T6xicos da capital intensifi
cou os seus serviços, mantendo um plan
tão de 24 horas e passando a proceder
diversas "blitz" na área da Grande Floria

nópolis. Numa delas prendeu, na madruga
da de ontem, por volta das 4 horas e nas

proximidades 'da ponte de Tijucas,
Teodorico de Souza Filho, que regressava
de Curitiba" em companhia de dois indiví
duos portando uni quilo de maconha,
Levado para a delegacia, ele alegou que a

"erva" era somente para o seu consumo,

informando, ainda, ser um "consumidor

principiante". A polícia, entretanto, en

tendeu isto pouco provável, devido .ã

quantidade, acreditando que ele tenha ido
ã capital paranaense exclusivamente para
adquirir o produto para a futura revenda
na Ilha. Teodorico de Souza Filho viajava
em um carro, segundo informou, empres-

tado.
"HIPPIES" & PORNOGRAFIA
Em outras "blitz" que esteve proceden

do, numa ação conjunta com o Detran, a
Delegacia de Tóxicos deteve, na madruga
da de quarta-feira, diversos "hippies" que
passavam em Florianópolis, retornando do
Festival da Música Pop do Paraná, no

Clube Santa Mônica, em Curitiba, visto os

fortes indícios de seu envolvimento com

tóxicos. Inquérito foi instaurado para
apurar as responsabilidades junto ã ."rede"
de distribuição de maconha e outros

entorpecentes e psicotrópicos no sul cata
rinense. Na mesma noite foi recuperado
um automóvel Volkswagen SP-2, que
havia sido roubado na capítal.. Foram
.aínda detidos alguns elementos que esta

vam de posse de diversos folhetos e

revistas considerados "pornográficos ou

subversivos".

Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaf) - Os ladrões
continuam agindo no Balneário Camboriú. Nos últimos
dias dois veículos foram arrombados e um Volks furtado.
O Ford Corcel placa JC-3094, de Joaçaba, propriedade da
Sra. Arlete Bittencourt, que se encontrava estacionado na

Avenida Atlântica, foi arrombado. De seu interior os

ladrões levaram um' toca fitas e dinheiro, além de
documentos. O carro Passat placas AL-5609, de Curitiba,
propriedade Arno Puner, que se encontrava estacionado ,�

na Avenida do Estado, também foi arrombado. Os ladrões
levaram o toca fitas e a carteira do proprietário do
veículo, contendo Cr$ 2.700,00. O .Velks placa JP-3787
de Joinville, cor marron 'caravela, de propriedade de
'Mercedes Trentini, que se encontrava estacionado na Rua
Libéria no. 250, foi levado pelos amigos do alheio. A
queixa foi registrada na polícia, mas até agora o veiculo
não foi localizado.
,"VISITA À BRUXA"
A loja "A Bruxa" localizada à Avenida Atlântica'

2.300, foi invadida por dois elementos que passaram a

agir em seu interior. Foram pressentidos pelos funcioná
rios do estabelecimento, que imediatamente telefonaram
para a polícia. Em seguida esteve no local uma equipe de
agentes da Polícia Civil conseguindo prender a dupla. Na
Delegacia foram identificados como sendo' Carlos Alberto
dos Santos, 27 anos, solteiro, residente .na cidade de
Regente Feijó - Estado de São Paulo ,- e Gilson Tunes de
Lima, residente na cidade de Santo Anastácio - também
no Estado de São Paulo. Para a polícia informaram que i}/
vieram passe-ar no Balneário, mas como estavam sem

dinheiro resolveram agir para arranjar meios para pagar a

condução de volta. Depois de interrogados foram tranca
fiados no xadrez.'

Geralmente ocorre um

acúmulo de serviço em que
os funcionários precisam se

desdobrar para esse proces
so' nas últimas horas de
cada mês, já que a maioria
dos usuários só procura re-

TAXA E MULTA
O .formulário para o re

colhimento da TRU vem

sendo enviado pelo correio,
mas se ocorrer de algum
proprietário não o ter rece-

Marcada data para concurso

público da Polícia Federal
,

nal, à tarde. Já para Pehto
Criminal a ordem será Con
tabilidade, Balanços e Audi
toria, pela manhã, e Labo
ra tório, Química Geral,
Analítica' e Orgânica,' no
período da tarde.

Para isto a Divisão de
Santa Catarina alerta os

candidatos inscritos de que
deverão comparecer aos 10-
cais das provas, onde fize
ram suas inscrições, com a

antecedência mínima de
uma hora, em relação ao

horário marcado para o iní
'cio dos trabalhos.

A Polícia Fe .deral está
divulgando o horário das
provas para ingresso naque
le setor do serviço público,
as quais serão realizadas,
entre outras capitais brasi
.leiras, na cidade de Curiti-
ba, no próximo dia 16 de
fevereiro. Nessa data teré

realização a primeira fase
do concurso para provimen
to, dos cargos de Agente de
Polícia Federal, Escrivão de
Polícia Federal, Inspetor de
Polícia Federal e Perito Cri
minal de Polícia Federal,
paralelamente, além da ca-

pital paranaense, em Brasi
lia, Belém, Belo Horizonte,
Recife, Manaus, e Campo
Grande.

Em Curitiba as provas
serão iniciadas às 9 horas,
com Português e Conheci
mentos Gerais, na parte' da
,manhã, e Noções de Direi
to, no período da tarde,
para os cargos de Agente e

Escrivão. Para Inspetores
será feito Direito Constitu
cional, Direito Tributário e

Direito Administrativo, na

parte da manhã, Direito Pe
nal e Direito Judiciário Pe-

HOSPITAL DE CARIDADE E MATERNIDADE "SÃO CAMI.LO"

da

Irmandade do Senhor Bom Jesus dos Passos
CGC 84-208 396/0001 Insc. Estadual, 073.001.00139-5

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31.12.74
BALANÇO PATRIMONIAL

ATIVO
DISPON(VEL

Bens Numerários e Depósitos Bancários a Vista . '

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO
CLIENTES

Inps; Ipesc; Cia. Docas de Imbituba; Indústria Cerâmica de
Imbituba S.A. Construtora Sultepa S.A. e Particulares'
ESTOQUE GERAL - de Mercadorias e Almoxarifado

REALIZÁVEL A LON'GO PRAZO
ADIANTAMENTOS DIVERSOS

;.,Adiantamentos p/Estudos . , . . . . . . 5.221,00
BCOS,CTA,F.G.T.S, N/OPTANTES - Relação Nornina, 8,721,90

IMOBILIZADO

IMOBILIZAÇÕES TE:CNIC:o.S
Móveis e Utensílios; Prédios; Terrenos; Máquinas e Equipa
mentos; Aparelhos e Acessórios; Veículos; Ferramentas.
Material Cirúrgico; Instalações Elétricas; Biblioteca e Roupas 971.335,67
(-) Depreciações Acumuladas . . . . 109.193,42
IMOB,ILlZAÇÃO FINANCEIRA - Cauções 4.320,00

PENDENTE
DESPESAS DIFERIDAS
TOTAL DO ATIVO ..

Recomendações para um

Carnaval sem problemas

113.137,61

146.942,70
162.041,00 308.983,70

COMPANHIA DE HABITAÇÃO DO ESTADO
DE SANTA CATARINA - COHAB-SC

t.G.C. MF - 83 883' 710/001

EDITAL DE CONVOCACÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA'

Os foliões não podem conduzir garrafas ou recipientes que
contenham qualquer espécie d e líquido, ao entrar nos salões para
os bailes de Carnaval, bem como está terminantemente proibido o

uso de 'máscara de qualquer espécie em recintos fechados. Estes
Ítens fazem parte da regulamentação do anexo 1 da portaria no.

40 da Divisão de Polícia Federal em Santa Catarina, órgão que
usará todo o seu efetivo para a inteira fiscalização das festividades.

Fantasias semelhantes aos uniformes usados pelas Forças Arma
das ou que contenham peças destes, e também o uso de
vestimentas do clero, causarão sérios problemas, inclusive a,

detenção de quem assim estiver procedendo. Enquanto isso os

estrangeiros, fantasiados ou não, ficarão obrigados a portar sempre
os seus documentos de identidade, pois' deverão apresentá-los a

qualquer hora em que estes sejam solicitados.
Será exercida pela Polícia Federal a fiscalização sobre 0S

Jireitos autorais das músicas executadas, exigindo-se os compro
vantes do pagamento de taxas cobradas pela Sdda ou Sicain.
Ainda o cumprimento das disposições da Censura Fe deral, quantc
a aprovação das programações e autorizações para bailes, reuniões,
passeatas, etc., estará sendo verificado.

ENTORPECENTES
'

O diretor era DPF ISC, Sr. Carlos Braz, -frisa o rigor que será
exercido na fiscalização quanto ao tráfico de tóxicos, entorpecen
tes e produtos farmacêuticos que contenham substâncias de ação
psicotrópica. As mercadorias de origem estrangeira, principalmente
bebidas, que 'neste período têm grande procura, serão vistoriadas,
exigindo-se a documentação comprobatória da legitimidade de
importação. Essas medidas visam uma proteção maior do público e

á preservação dos interesses do Tesouro e da Fazenda Nacional.
Os atos da fiscalização envolvem tanto clubes, escolas, blocos

carnavalescos, como associações, boates, bares e recintos' outros,
mesmo logradouros públicos, que possam ser aproveitados para as

reuniões e os abusos comuns à época.
'

Ampla vigilância se procederá, ainda acerda de. materiais
considerados subversivos que possam ser introduzidos nas reuniões
e Carnaval. Neste caso não só será apreendido o material como
detidos todos 'os participantes, decretando-se ,o fim da festa.

13.942,90

\

866.462,25

14.600,00
1.317.126,46

São convidados os Senhores Acionistas da Com!)anhia de Habitação do Estado
de Santa Catarina, para a ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA a realizar-se em

sua sede, à Rua Almirante Lamego no. 2, nesta Capital, 'no dia 2B de fevereiro de
1975, às 15,00 horas, em primeira convocação e sucessivamente às 15,30 e 16,00
horas em segunda e terceira convocação, com a seguinte ORDEM DO DIA:

a. Apreciação do Relatório da Diretoria
'

b. Apreciação do Balanço Geral e Demonstrativo da Conta Lucros e Perdas
c. Apreciação do Parecer do Conselho Fiscal
d. Outros Assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis, em 28 de janeiro de 1975.
Marcelo Bandeira Maia

SECRETÁRIO DOS SERViÇOS SOC!AIS E
PRESIDENTE' DO CONSELHO D� ADMINISTRAÇÃO

PASSIVO

EXIGIVEL A CURTO PRAZO
Fe>RNECEDORES - Relação Nominal , . . 215.166,11
TITULOS A PAGAR - Bradesco S/A, ,.. 4.983,72
EMPRtSTIMOS':
Igreja N.S.Conceição e Igreja S.Sebastião de Roça Grande 6.815,00
CREDORES DIVERSOS:
Previdência SOCial a Recolher; Ordenados Pessoal Geral a

Pagar; ,Honorários Profissionais a Pàgar; Irfonte a Recolher;
Seguro de Vida em Grupo a Recolher; Funrural a Reco
lher; F,G.T.S. a pagar e P.I.S. a pagar

EXIGIVEL A LONGO PR'AZO
TIÍ'ULOS A PAGAR - Bradesco S/A,

NÃO EXIGIVEL
PATRIMÕNIO u'QUIDO:
Patrimônio Social
(-) Preiu ízos Exerdcio/74
TOTAL DO PASSIVO .

-299.669,4672.704,63

12.459,30

.1.017.514,23
12.516,53 1.004.997,70

1.317.126,46

BALANÇO DE RESULTADOS

DESPESAS
, Despesas de Pessoal

Despesas T�ibutárias
Despesas Financeiras

Despesas de Medicamentos e Materiais

Despesas Gerais , , .

. TOTAL . , . , ..

RECEITAS
Receitas Operacionais
Receitas N/Operacionais

PENDENTE

Preju ízos verificados no c/exercrcío
TOTAL , ' , .

MINIST�RIO DA EDUCAÇÃO e CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

555.815,45
2.685,90
4.607,47

611.121,80
104.774,60

. 1.279.005,22

. \.

PRovíNCIA CRÉDITO IMOBllIARIO S.A.
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL

DIVISÃO DO MATERIAL

TOMADA DE PREÇOS N� 006/75

EGCMF NQ83.897.884

AVISO.1.251.127,51
15.361,18

Avisamos aos senhores acionistas que se encontram
à sua disposição, na sede social da Companhia, sita à
Rua Tiradentes esquina Nunes Machado, nesta Capi-
131, os 'documentos a que se refere o art. 99 do
decreto-lei no. 2627, de 26.09.40, relativos ao

exerc{cio social encerrado em 31 de dezembro de
1974.

Florianópolis (SC), 3 de fevereiro de 1975
Arnaldo Gueller

"

Clóvis Menél CaUiari
Egyci10 Prato
Diretores

12.516,53
. 1.279.005,22 De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de Santa

Catanina fará realizar às 16:00 horas do próximo dia 14 de fevereiro do corrente ano, em sua
Sala de Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o recebirnen
to e imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada à aquisição
de materiais, para 'Imprensa Universitária da U.F.S.Cv

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como os esclarecimentos que se fizerem
, necessários serão prestados aos interessados de segunda à sexta-feira, no horário das 10,30 às

16:00, no mesmo local acima mencionado:
E para que chegue ao conhecimento de todos publica-se o presentena forma da lei,

Florianópolis, 28 de janeiro de 1975
Miriam Azevedo de Castro

Diretora, em exercício, da D.M.

Imbituba SC, 31 de Dezembro de 1974

i
PE, VENDOL!N SCHLlCKMANN - Provedor - CPF 063759799
JOsE: CARDOSO GEREMIAS - Vice-Provedor - CPF 105589939
BASILEU JOsE: DASILVA -10. Tesoureiro -CPF 103120569

HEITOR MANOEL FURTUNATO - 20. Tesoureiro - CPF 103113869
LUIZ GONZAGA AMORIM - 10. Secretário - CPF 029551059
NELSON FIGUEIREDO -20.Secretário ..,..CPF009772099'

TADEU J, SCHLlCKMANN - Tec. Contabilidade
Reg. Provo CRC/SC - 08/72 - CPF 1'79064669

VOCÊ ENSINA O CAMINHO� O MOBRAl ENSINA A LER
,

"

"1
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o, Biguás ganhou o título por antecipação, em partida tumultuada contra o Tubarões,

Alvir. R,enz; teve que charnàr
a polícia par(J nao apanhar,

Itaja
í (Sucursal) - Ven- rões não se conformando

cendo a equipe dos Tuba- com o resultado adverso,
iões por_ cinco a três, os

Biguás sagrou-se campeão
por antecipação do X Cam

peonato de Futebol de
Praia organizado pela CO-,
missão Municipal de Turis-'

, mo do Balneário Camboriú.

Philips (3) Eduardo e Paulo Imediatamente duas viatu

Soares construíram o ras da RP estiveram no

,''I, placard em favor do time local, pernianecendo até o

vencedor, enquanto Rogé-: término do jogo. Os Biguás '

,
rio (2) e Roberto descon-

'

campeão por antecipação
, ,

taram ara os vencidos. O: com zero ponto perdido
jogo foi desenvolvido sob alinhou com" Cacalo; Vânio
forte clima emocional, sen- (Nado), Aldo, Valério,
do ue a equipe dos Tuba-' Philips; Hélio Ramos, Edir

\

pois sempre \ esteve em

desvantagem o marcador

ameaçou por duas vezes

agredir o apitador Alv'lr
Rensi, que viu-se obrigado
a solicitar reforços policiais.

e Sombra; Mima (Getúlio)
Paulo Soares e Eduardo.

Complementando a rodada

passada Sereias e Botos em

pataram em dois a dois,
enquanto que os Parus

ganhou os pontos dos Cor

vínas, que não compareceu
para saldar seu compromis
so,

jogos. Às 17 horas jogam
Parus x Sereias, decidindo
o segundo lugar. Às 19
horas jogam Tubarões x

Botos, Domingo, no encer

ramento da rodada e térmi
no do campeonato estarão

jogando a partir' de 17

horas, Biguás, camp.eão por
an tecipação e .Corvinas,

- PRÚXIMA RODADA

A'proxíma rodada do X

Campeonato de Praia, pro
movido pelo Departamento
de Turismo da Prefeitura
do Balneário Camboríú de
termina para sábado dois

Após o jogo haverá um

jantar de confraternização
oferecido pela Comissão

Organizadora , do certame,'
em que, tomarão parte
todos os clubes partioipan
tes do campeonato.

TÊNIS DE MESA/MUNDIAL
Calcutá - No primeiro dià do

campeonato mundial de tênis, .de
mesa, p Brasil derrotou, o Yemen do

p 7 �"-'-.' ,-" .. " ,).�',',��" '.':.

Sul por 5-0, enquanto que, a Suécia,
defensora do título, e a China, vice
-carÍlpeã do ano de 1973, conquista
vam fáceis _vitórias sobre seus adyersá-

.

rios.
A Suécia, que defende o título,

fez 5-0 em uma partida pela manhã
�" com a Dinamarca, e a tarde conseguiu
outra vitória por 5-0 sobre a Á�lstria.
�

A China, que no último torneio
réalizado em 1973, em Sarajevo,
Iugoslávia,. ficou em segundo lugar,
derrotou primeiramente a Romenia

por 5-0 e em seguid\l a ln.dia pOIS-L
�

O Japão" ,que segund'o se acredita
i\' tem possibilidade de ganhar o título

disputado por 5Ú equipes, derrot01!l

pela manhã a' Índia· por 5·L Os
Estados Unidos, que não tem possibi
lidade de ,ganhar o canlpeonato, der
rotaram vela manhã por 5-1 a Gal�s.
A tarde ·enfrentarão a lt'ália.

Nas oUtras partidas de homens, o

México derrotou os Emiratos Árabes
Unidos por 5-0, mas perdeu par!l ,o

Nepal"por 5,2; Union .derrotou por
5-2 a França; BraSil derrotou, o

Yemen do Sul 'por 5-0.
Na partida entre o Sri-Lanka e o·

Chile, a vitória' foi concedida ao

� primeiro devido ao não compareci-
mento do selecionado chileno.

'

RAFAEL PEREZ

Bogotá - O campeão 'da corrida
de São Silvestre de 1974, no Brasil,
Rafael Perez; da Cos.ta Rica e os

nielhores fundistas da Venezuela se

rão convidados a participar de uma

prova de 13 quilômetros em Since

lejo; na Costa Norte.

,A prova Marechal Sucre será dis
putada á 16 de março com a partici
pação do ex-campeão da São Silvestre

"" Victor Mora; Jairo Carre a:, quarto
'colocado nessa corrida-; < Sillltiago
Baron, vencedor da corrida de San

Sebastian, Venezuela, e Rafael Mora, ,

que, defendera o título da prova.
A; organização da prova informóu

que espera conseguir a participação
dos venezuelanos LuciriQ" Garrido e

Victor 'Maldonado, que se'guiram L a

Bafon n::I prova- de "San Sebastian".
NATAÇÃO/MUND,IÁL
Cali, Colombia - Seis países con-

firmaram sua participação no segundo
campeonato mundial de natação, Polo
Aquático, saltos ornamentais e .nado
sincronizado, a, realizar-se em Cali, de,
,),8,,3.·27 dê julho próximo.": '. •

O organizador do certame, Jorge
Herrera, anuncIou que já se inscreve- Santiago do Chile - Pãlestino e

ram oficialniente Austrália, Inglaterra, Wàndereni empataram por 1 a 1 e o

França, Grécia, Íran e Nova Zelândia. Union Espanola derrotou o Colo-Colo
. Há previsão de que 75 pai ses partici- por 2 a O, na noite de ontem ao se

parão do evento, enviando 2.500 na- iniciai a "Liguilla" de futebol para

d�dores. Mai.s de dois mil jornalistas classificar a segunda equipe chilena

cobrirão, as provas. que participará da' Taça Libertadores
Henera informou que foi iniciada ,da América.

.

a construção de uma nova piscina na O campeão, Huachipato, já assegu�
cidade universitária, que será utilizada fou sua participação.

� treinamento. .

'

/
De acordo com o regulamento da

-

No mundial de natação serão utili- Federação Chilena de Futebol, a

zadas as instalações construídas para "Liguilla" é disputada 'entre o cam

as sextos jogos Pan-Americanos, dis- peão e o' vice-campeão da taça Chile,
, putados em Cali, em 1971. Colo-Colo e Wánderers, e as dU3$

Cleveland - Abe Green, represen- equipes que segu.em o campeão na

tante internacional da Associação 'clàssil1caÇ.ão_ dó torneio profissional,
mundial de boxe (AMB) afirmou que Palestino e Union Espanola.
o Conselho Mundial de Boxe (CMB)

.

A "Liguilla" será disputada em

atua de forma ridícula ao não reco- três rodadas, e se.. enGenará na terça
nhe'ce r a próxirtla, luta entre -feira da próxima se11lana.
Muhammad Ali e Chuck Wepner, UBERABA NO NACIONAL -

como válida pelo título mundial dos Belo Horizonte - Antes mesmO

_pesos pesados. da confirmação oficial pilia CBD, a

O CMB anunciou que seus mem- torcida do Uberaba comemorou
bros decidiram em votação não reco- ontem com a queima de foguetes, a
'nhecer a luta marcada para 24 de notícia da iilclusão do time no. cam

março como válida pelo título mun- peonato nacional deste ano e, imedia-

.

dial. O CMB afirma que não importa tamente, o pr.,esidente do clube, Hum
o resu1tado da luta, Ali conservará o berto Teodoro,. procurou o prefeito
título uma vez que Wepner não está par!l cobrar a promessa de umá verba

.

çlassificado pelo CMB. mensal para a manutenção da' equipe.
Green indicou que não importa Já com técnico. novo, Rubem Frei-

quão. inferior' seja o desafiante, o tas, que treinou o'Flamengo de Vargi-
, título está em jogo. nha. e o Caxias· de Santa Catarlna, o

"Se este adversário d0 campeão, Uberaba iniciará agor::t a cdntratação
consideradfo inadequado por alguém, de reforços: Vicente, ,ponta-esquerda
vencê-lo .a situação não serLalterada do Cruzeiro, e Danival, Pirulito e

pelas alegações de que o campeão não ' Dileto, do Atlético.
esteve condicionado ou que recebeu Em treinamento estão o goleiro
um golpe de sorte. O desafiante então Jorge, de 20 anos, apontado como
se constituira no ,campeão.mundial e revelação do Tliângulo Mineiro, o

conservará o. titulo até que seja derro- lateral direito L1:lis Carlos, o quarto
tado no ringue". zagueiro Jair Maravilha e o lateral

,

Green aduziu que a tnedida adota- 'esquerdo Cabral. b Ube.raba deverá

da pelo. Conselho Mundial, de Boxe apt:Ov�itar allWns jogadores do Uber

não ptovocará disputas entre 'as duas, landia, que decidiu abandonar o fute-

OJganizações pugi,lísticas. . boI por problemas financeiros.
''Nós nem mesmo reconhecemos o Uberliba, equidistante de São

Conselho Mundial de Boxe", di�e Paulo, Brasília e Belo' Horizonte, dis
'Green. "Eles níIo const(tuem um gru- põe de Um estádio para 40 mil

po adeql\adamente organizado". torêedores, bORS hot�is e linha aérea

Espera-se: que os dois ,pugilistas regular.

assinem seus contratos em Nova

York, a segunda-feira e que estejam
em Cleveland na terça-feira para uma

eptreyista a imprensa.
'

LIBERTADORES/CHiLE
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� j, I ton Ba i �l ()

� HI f {é I i o Pim ,-' I! J;. LI In

Itajai {Suclrsai), - o das. Revelou que serão

radialista Nilton Prado mantidos ho time alguns
Baião poderá ser o fiaVa atletas já vinculados e

técnico �(j Maréz1io Dias com contratos até se

para a temporada deste tembro. Adiantou tam

ano. Outro nome cotado bém que vai procurar

é o ..ex-técnico do Igua- formar' uma equipe de
'

çu, de Utziij() da -Vitória, assessores a altura, a fim
Hélio Pimentel: Enquan- de que possa ter um'

to o presidente do clube bom desempenho. Não

dmi tia esta. hipótese escondeu nas declara

antes mesma de sua pos- ções a série de dificulda
se, programada para 19 des' que o clube tem,

de 'março, o Marcüio
' sadmitindo até, que pro

Dias acertou amistoso vavelmente não venha a.

para hoje contra o disputar o campeonato

Caxias de Jotnville, na- deste ano. Assegurou
quela cidade:' ti outra, que tudo vai depender
partida entre os mesmos da colaboração, que o

na sexta-fetra próxima, clube, obtiver do comer

cada um recebendo cota cio e da indústria, além

fixa de Cr$ S:OOÓ,OO; da pontual parcela de

contribuição dos associa-
O futuro pcresidente d ' C l-oos. om re aça ao

do Marcüto Dias, Nery novo treinador, disse ser

Paulo de Souza revelou bom elemento, além de

que esteve conversando possuir ampla folha de
com 0' radialista que não serviços ao esporte de
pretendia dMifir o clube, Itajaí. De acordo com as

somente 'co. faiéiuJô por especulações correntes e

amizade. Para fazér tudo radialista Nilton Prado
às claras, N�rY"pretende =Baião, como manifestará
dar uma. entrevista a� im- ri vários amigos, não de

prensa fia próitma sema- sejava ter a seu cargo a
'�

na, onde também apre- direção técnica do Mar
sentará seú plano de tra- cilio Dias. Uma longa
balho. 'Anteéi'pou que amizade que o prende a

haverá dispensas, deven- diversos setores esporti
dr} formar uma equipe (} vos e fez mudar de lJOsi
base de jogqi.!ores da ção, segundo se comen

casa; póis.o clube não tava ontem.· Nilton
tem condições :fie' arcar então resolveu colaborar
com grandes despesas, já com seu 'trabalho a par
que o campeonato pas- tir de 19 de, março. Pi

sado deixou rgrandes mentel, desse modo, foi
dívidas para serem salda- para um segundo plano.

".

.,. .

_,:i? •• e 50 vai

<;"acabar na
quarta-feira

de cinzas

César, no Corintians
e Rivelino no Flu,

amanhã no Maracanã,

--

,

São Paulo - A estreia de Cesar no Coríntians será
na partida 'amistosa de amanhã, no Maracanã, contra o

Fluminense, quando Rivelino será apresentado � torci,
da carioca. O atacante vem treinar.do riormalmentc e

atuará pelo menos um tempo, segundo auxiliar técnico
Luizinho, que vem respondendo provisoriamente pelo
comando da equipe, em substituição a Sílvio Pirilo,
operado das amígdalas no começo da semana

Cesar, muito otimista, acha que o Coríntians não
terá problemas este ano, embora faça. questão de
destacar o valer de Rivelino, cujo passe foi negociado
com o Fluminense, Lance ou Arlindo, jogará ao seu I
lado,,_na dupla de, ataque. O goleiro Sérgio, con�I�tado.1ao São Pau.l�, sera �antIdo,

ficand.,O.
Pauto Ro�eno na

I�. I;reserva. Luizinho nao quer alterar o esquema tático do
time, campeão da I Copa São Paulo e pretende manter,
a base da equipe que disputou o torneio.' IO presidente Vicente Mateus acha que a renda será ã .

boa, "levando-se. em conta o fato do Coríntians ter � .

conquistado a Copa São Paulo e o Fluminense apresen- � i
tar Rivelino ao público carioca". Ontem houve treino' IIcom hola no Parque São. Jorge, para hoje está marcado

.

recreativo. A diretoria ainda não decidiu se irá conoen- !
trar os jogadores por apenas um dia. O embarque para I
o Rio será após o almoço, amanhã. , I

A equipe mais provável para iniciar a partida é a � iI
I seguinte: Sérgio;

Zé Mmia, Laércio, Ademir e Vladimir: �

I
Tião e Adãozinho; Vaguínho, Lance (Arlindo), Cesar e;
n,�ércio. Os reservas serão esco.lhídos após o treino de I

ti hbje. Luizinho está tranquilo e, antes de assumir o Q
comando do time, recebeu instruções de Sflvio Pirílo I
que ficará afastado do cargo por uma semana, réstabe-Ilecendo-se da intervenção cirúrgica a que foi submeti- !
do.· ,.

�
O 'p�b1ico pau1i�ta .aco�1p-llilha c.om grande il1.fer�sse !as. atividades de Rivelino fia Fluminense e as opiniões K

- corno ocorreu na venda do seu passe - divididas. �
Alguns acham que o jogador será realmente um dos ('
maiores destaques do futebol carioca, enquanto outros]
dizem que: ele não compensará o jinv�tilIJento feito �
pelo Fluminense, que pagou uma quantia elevada pelo!
seupasse.·

,

O primeiro treino .coletivo de Rivelino no Fluminen
se, terça-feira, teve grande destaque da imprensa paulis-
ta e o fato 40 jogador não ter se apresentado bem ,por
não estar em sua melhor condição física, foi analisado

, por dois .ângulos:
Falta de entrosamento com seus novos companhei

ros e temor de uma contusão. No Coríntians, Rivelino
ainda continua sendo um dos principais motivos de
discussão entre torcedores, mas a conquista da Copa
São Paulo' fez com que ele ficasse em segundo plano.

Éfé�ta prá ningUém botar defeito.
Três conjuntos
da !!pesada"
Uma ala de Escola de

Samba

Muita alegria no
.. ':I

"Carnaval do, Turista"

Dias: 7.,.8-9-10 e 11.

Reservas de mesas no

Restaurante CORUJÃO -

em frente ao

Posto na lagQa da

Conceição

S O·LT I N H O
OLTINHO MESMO É O MELHOR ARROZ
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o Figueirense empatou em um gol ontem
jogando com Nilson; Pinga, Nelson, Moenda e Casagrande;

Sérgio Lopes (Almir), Moacir eLuis Everton; Marcos
Paulo Magaia (Jorge Luis) e Zé Carlos. O Flamengo teve Cantarelli; Júnior

(Vanderleí), Rondinelli, Luis Carlos e Rodrigues Neto;
Liminha (Paulo Roberto) e Geraldo (Leo); Paulinho, Ivanir, Doval e

Edson (Julinho). Gilberto Nahas, com atuação
regular, encerrou ontem sua carreira como árbitro em Santa

Catarina, auxiliado por Zilton Borges (bom) e 'Roldão Borja (regular. A arrecadação
não foi fornecida porque novamente a Justiça do

Trabalho esteve no Orlando Scarpelli, �om a polícia
tomando conta das bilheterias.

Figueirense
fez pouco, )

o Fkímengo demais.
mas deu. empale

Como campeão catari
nense de 1974 o Figueiren
se ontem à noite, além de
receber as faixas, fez pouca
coisa mais diante do Fla

mengo, que surpreendeu
pela velocidade e vontade
de seus jogadores, principal
mente. no primeiro tempo.

O lógico ontem à noite,
seria uma' má apresentação
do, Flamengo, que vinha de
um jogo duríssimo em Por.
to Alegre na véspera. Mas
foi o Figueirense quem
acabou decepcionando os

torcedores, empatando uma

partida que poderia ter per
dido 'até' por um escore

elevado, tantas foram as

.ehances desperdiçadas pelo
adversário, além de outras

aliviadas por Moenda, Nel
son e Casagrante, em cima

da risca de gol.
A bem da verdade, se o

Flamengo não teve Zico,
poupado pelo técnico

Jouber, ganhou muito com

a inclusão de Doval e Ro

drigues Neto, enquanto o

Figueirense perdia bastante
em agressividade, com a en

trada de Paulo Magaía no

lugar de Jaci.
No entanto, os proble

mas maiores do Figueiren
se, que resultavam na van

tagem. do Flamengo, esta
vani nas laterais, onde Pin

ga e Casagrande eram facil
mente dominados por Ro-

'drigues Neto e Paulinho,
respectivamente. E mais a

pouca mobilidade de Sérgio
Lopes, que não' atacava
nem defendia com a preci
são de jogos anteriores.

Gilberto, Zilton Borges e RoldfIo Borja: o último ioga

Só 'O '��gringo"
atrapalhou Nahas

no seu último jogo
Foi um dia cheio para Gilberto Peter Hoffmann de

Nahas, Pela manhã e à tarde ele visitou todos os órgãos de

divulgação em Florianópolis, distribuindo' um folheto

branco com alguns dados sobre sua carreira. À noite,
bastante, nervoso e cercado pelos seus companheiros de

quadro de árbitros, ele foi ao Orlando Scarpelli para
apitar sua última partida.

Figueirense e Flamengo entraram em campo na hora

prevista, para que Gilberto Nahas apitasse um jogo de
futebol pela 873a. vez. Gilbeito queria uma partida calma,
sem muitos lances que pudessem atrapalhar seu final de

carreira,
Ele teve quase tudo, não fosse alguns probleminhas

causados pelo' "gringo" Doval durante o segundo tempo-:
- Mas. foi tudo bem, graças a Deus. Exatamente como

eu queria encerrar minha carreira. Os dois tin1es tocaram a

bola e não complicaram, a não ser aquele' "gringo". Mas
foi tudo bem. Apitei Il).eu último jogo com o estádio
cheio � rodeado pelos colegas.

Gilberto estava mais nervoso ainda _depois da p.àrtida,
quando deu entrevistas e ficou esperando no centro do

gramado ,que o comentarista Brígida Silva apaJiecesse, para
, , I

lhe entregar seu apito.
Depois das homenagens Gílberto Nahas ,saiu de meias

arriadas, alisando seus escassos cabelos, rumo ao vestiário,
com a bola do jogo em baixo do braço. Na boca do túnêl,
mais abraços de Moráci Gomes, Alvir Rj;nsi, José Carlos
Bezerra e Dalmo Bozzano. E uma placa de pratl;l da

Federação Catarinense de Futebol, com os dizeres tradi
cionais: "em agradecimento aos "serviços' prestados ao

fu tebol de ,santa Catarina".

Na frente Zé Carlos e
. 'Marcos lutavam sozinhos
contra a zaga adversária,
pois o prematura Iançamen-.
to de Paulo Magaia tirou
todo o ritmo do ataque do

Figueirense.
Depois ele Paulinho per

der boa chance aos 9 minu
tos, o Flamengo fez o seu

gol. Um minuto após, Ro
drigues Neto cruzou da

esquerda sem que ninguém
alcançasse a bola que foi
.até Paulinho na direita.' O

ponteiro devolveu o cruza

mento com Doval chutando
em cima de Nilson e conse
guindo empurrar para 8 gol
no segundo arremate.

O Figueirense não conse

guiu reagir e passou maus

bocados.mo primeiro tem

po,. com o Flamengo per-

dendo oportunidades de gol
e Moenda e Nelson tirando
duas bolas, quase 'debaixo
do travessão, com Nilson
batido nos dois lances.

Com o intervalo Lauro

Búrigo teve tempo para, na
conversa com seus jogado
res, tentar arrum ar um pou
co seu time.'No que foi
ajudado por Jouber, que de
uma só vez fez quatro alte

rações, achando talvez, que
a partida estivesse decidida

apesar, da vantagem no es

core ser mínima.
Foi um handicap que o

Figueirense não soube tirar

proveito de imediato, pois
só foi conseguir o gol de

empate aos, 32 minutos do

segundo tempo.

Casagrande ' fez o cruza

mento pelo .
alto, do lado

esquerdo. M arcos pulou
mais' alto que a zaga do

Flamengo e tocou leve, de
cabeça, para Zé Carlos
emendar para o gol, empa
tando a partida.

Resultado que' poderia
ter acontecido antes, com.

as alterações, do Flamengo
e a saída de Paulo Magaia
substituído por Jorge Luis.
Mas o Flamengo ainda in

çomodou e perdeu suá últi
.

ma chance aos 40 minu tos,
quando Ivanir cruzou pata
Lé0 cabecear e Casagrande
tirar da risca, para escan

teio.

"Meu time jogou com

medo e impressionado"
Mais' uma vez Lauro' Búrigo confírmou o seu prognóstico de

que não perderia para o Flamengo, mas tudo graças a Casagrande
.

que salvou um gol certo quase que nOI final da partida e ainda
Moenda e Nelson no primeiro tempo, comprovando ser o mesmo

.

um treinador de sorte.
A altura dos 15 minutos do segundo tempo, Lauro Búrigoj'

começ\>u a ficar nervoso na boca do túnel, gritando seguidamente
para os jogadores: "Nilson, diz para Q Sérgio encóstar nesses caras

que estão dando muito pau"; "Nilson estás ganhando o jogo é? ".
Depois do empate Búrigo gritava para que o time tocasse a bola.
Só acalmou quando terminou o jogo. ,

- O meu time é bom, mas jogou com medo, se impressionou
com o Flamengo, par isso não se saiu melhor.

.

O treinador sentiu que o time' esteve mal no primeiro tempo,
por isso procurou acertar tudo no intervalo. Sobre Paulo Magaia
ele achou que o garoto rendeu, o esperado; considerando excelente
a sua estréia, devendo ter novas oportunidades. Sobre a saida de
Sérgio Lopes, Búrigo achou que a entrada de Almir daria mais
vitalidade a meia-cancha, por isso o colocou no time. "E acho que
não me enganei"

Paulo Magaia estava
,

satisfeito com a estréia
Como era de se esperar, sem decepcionar' Paulo Magaia não teve

uma atuação destacada, coisa normal para um garoto que está
saindo dos juvenis e estréia contra uma equipe de peso como é o

Flamengo. Saindo no início do segundo tempo ele foi direto para
o vestiário mas estava tranquilo, e com a: inexperiência de um

garoto falou sobre o jogo,
- Estou acostumado a atuar buscando jogo, corno fazia no

juvenil, mas hoje (ontem) tive que ficar plantado mais na frente. E
encontrei a zaga deles muito segura, saiam tocando bem a -bola,
isso em' aígum momento chegou a· me perturbar. Mas foi uma

excelente experiência para mim, Só espero poder jogar outras
vezes, nem que seja no, final de cada jogo para adquirir mais
cancha. '

Magaià admite que recebeu poucas bolas, por isso. não se saiu
melhor. Disse que começou a partida bastante nervoso e na

segunda etapa quando começou a se adaptar teve que sair. Paulo

Magaia lembrou ontem o desconhecido Marinho, quando. chegou
do, norte para assinar com o Botafogo, fazendo muitas exigências.
E Paulo Magaia não fica por menos, Não aceita a proposta de 500
cruzeiros do clube. Quer no mínimo 800 cruzeiros mensais.

Jouber
.só reclamou
do excesso

deiogos
Se alguns diretores do Fla

mengo que acompanharam a

delegação que jogou ontem â
noite não cumprissem uma: pro
messa feita aos jogadores minu

tos antes da partida, estes se

negariam, terminantemente a

entrar em campo; A especula
ção inicial foi confirmada pos

teriormente com o jogador
Zico:1 Na partida que o Flamen

go. jogou e venceu o Internacio

nal domingo último, os jogado
res não receberam o 'bicho"

estipulado em CI$' 1.:200,00.
Ontem �. noite, as-lamúrias
começaram' a aparecer, junta
mente com a imposição e pro

. posta dos jogadores. Como o

fato iria para a confusão, os

diretores prometeram a paga-:
rem o "bicho" depois do jogo.

Tranquilo, o técnico Joubert
viu no jogo urna boa experiên
cia principalmente para os joga
dores que' não figuram no

quadro titular, "Foi um bom

jogo
.

e posso melhor testar os

.

jogadores nos amistosos, princi-
. palmente os reservas.· Estamos
iniciando agora com uma mara

tona muito puxada. Esta sema

na, por exemplo, tivemos
atuando em três jogos e temos

mais um contra o. Vasco, em
Cabo Frio, no fina! da sema

na". Explicou que as quatro
alterações introduzidas no. in

tervalo se devem a este aspecto.
Sobre o 'juiz Gilberto Nahas,
que encerrou sua carreira

ontem, desejou-lhe felicidades•

/

Odyrlei marcou o terceiro gol do Pinheiros, com Joceli apenas olhando a bola entrar

Zezé falou pouco, sobre

o Jogo )e �obre a derrota
Sem querer tecer maiores comentários sobre a vitória do

Pinheiros, conseguida num segundo tempo vibrante e bem jogado,
o .técnico do Avaí demonstrou não ter gostado de maneira
nenhuma da conduta do. juiz paranaense. Após o jogo

.

e, nos

vestiários, o silêncio se fez presente e Zezé recostou-se a um -canto

onde timidamente dialogava monossílabos com os responsáveis
pelo setor de futebol do Avaí;

Indagando sobre a conduta do time' durante o transcorrer da

partida e se o nível de desempenho correspondia 'ao placar final,
Zezé se limitou a dizer que "ganhou {, melhor, aquele que teve

melhor conduta em campo". Sem responder nada sobre a possível
colaboração do. árbitro, inclusive perturbando a conduta psicoló
gica dos jogadores, deixou claro e taxativo: "jogaram bem .melhor
e souberam vencer e é merecido o placar". '

Sobre a contusão de Sabará, adiantou que o jogador deverá
fazer vários exames, embora um exame preliminar feito ontem

mesmo atestasse que o. problema não tem maior gravidade.

Sabará só tinha uma

preocupação: o contrato

Sabará, ponta'<)ireita do AvaÍ, fez sua estréia no quadro
'profissio.nal na noite de ontem, contra o PinheirDs. Jogou no lugar
antes ecupado por Paulo Robert�, que se encontra afastado do

quadro titular. Logo após a marcação do primeiro gol avaiano, em
jogada ríspida, o jogador sofreu violenta �ressão do cOrpo de um

adveT1>ário sobre uma antiga contusão no perônio, onde tinha uma

fratura. Teve que sair e cedeu seu lugar a Paulo Garça.
No vestiário, o jogador Sabará, de 21 anos incompletos e uma

vez na vida profissional do Figueirense, no tempo do técnico Jorge
Ferreira, comentou sua atu·3] situação no Avaí: " Com o passe
livre do Figueirense fui para o i\,vaí e ainda estou sem contrato.
Isto farei proximamente e vou' pedir CrS 3 mil de luvas e CrS 1,5
mil por mês".

.

O atacante Toninha, constantemente visado nas jogadas de
ataque, revclou toda sua irritação contra o juiz da Federação
Paranaense de Futebol, Miguel Scripieck. "Não fui visado por que
o Pinheiros é um tim e leal. O placar tinal de três gols a um não
reflete o que fizemos. O juiz teve grande influência nessa dilatação
do placar. Nas três únicas e boas oportunidades que se apresenta
ram para o Pinheiros eles souberam marcar. O penalte não
.existiu ".

Resende

comemorou

como se tivess,e

ganho o título
Aristeu Rezende, treinador

Ido Pinheiros,' a exemplo de
todo o banco, festejou a vitória
contra o Avaí da mesma forma

.que ==. ganho um título
paranaense.

- Fornos bastante felIzes·
nesta partida, depois de fazer
mos um mal primeiro tempo,
conversei com o time no inter:
valo, e procurei arrumar as'
coisas. Felizmente saiu todo
bem. Este' futebol do segundo
tempo é o mesmo que .costu
mamos apresentar no Paraná

. nos certames dispu tados.
MaS a alegria dos dirigen tes

foi que com a vitófia lhes deu
o direito de disputar mais um

amistoso contra o Figuei�ense
em data a ser determin'ada.
Rezende falou que seu time se

apresentou desfalcado de vários
jogadores - Alex, Nei, Eduar
do, mas os reservas sé apresen
taram a contento. \

O treinador não escondia a

sua alegria de ter ganho do
AvaÍ, "uma das forças do fute
bol catarinense, isso só nos

enche de estímulo virar um

jogo como esse. Sempre contlei
no meu time, desde o começo,
pais não foi a toa que obtive
mos trê s empates con tra os

considerados grandes clubes do
Paraná num torneio recente
mente disputado. Da próxima
vez viremos a rIorianópolis
com o time inteiro".

Paulinho ficou
assustado com
ff
o número 5

. do Figúeirense"
Os torcedores flamenguistas

presentes no Orlando Scarpelli
vibraram com o ponta-direita
Paulinho, que teve excelente.

atuação, constantemente

.aplaudida pelos próprios diri

gentes da Gávea presentes ao
- jogo. "O' futebol apresentado
foi de primeira, embora para o

Flamengo representasse mais
um treino do que uma partida
propriamente dita. Eu, particu
larmente, evitei todas as' joga
'ãas .rÍspidas".

Sobre a marcação acirrada "
de

-

Moenda, o número 5 do

Figueirense, Paulinho revelou

que "o zagueiro do Figueirense
joga muito bem, não desonesta-.
mente mas duro e implacável' ..

Considerou. o
.

resultado ju s-
to, embora o Flamengo tivesse
muitas oportunidades para
marcar. Mesmo depois de 24
horas que separou uma partida
da 'outra, acentuou que o

desempenho geral foi relativo e

que o time jogou muito melhor ..
terça-feira contra o Internacio

nal, embora "ti�éssemos sfrido

algo de inacreditável e impossí,
vel de acontecer no futebol,
principalmente com 'o Flamcn- \

go". Adepto da idéia de "quem:
nâo faz toma", Paulinho acnou'
qliefiõuve um. declú·;rõ técnico
no 'segundo tempo,. fator que
contribuiu para que o Figuei
rense aproveitasse o seu bom

preparo físico para igualar o

jogo, sem mesmo apresentar
. bom nível técnico".

Avai
mcetrou sua

falia de
o Avaí mostrou ontem, con

tra o Pinheiros, na prelim inar

de 'Figueirense x Flamengo, que
corno clube e como time de

fu tcbol está muito, longe do

desejado pela torcida é pelos
próprios dirigentes. ..' ,

Com jogadores indisciplina
dos (Lourival ameaçou agredir
um repórter' da Rádio Jornal' A
Verdade antes dó jogo), um

plantel indefinido e sem co

mando, a derrota para o P i

nheirosfoí o reflexo natural de
toda essa desorganização dentro
e fora do campo.

Ainda no primeiro tempo do

jogo de ontem, quando o Pi

nheiros tinha dificuldades para

chegar na área, tocando demais

a bola. sem arrematar .em gol,
o Avaf disfarçou todas as suas

..1. indefinições, que c�meçaram a

I aparecer com mais evidência,
quando Sabará saiu machucado,
entrando Paul Cmrça no seu

.

lugar,
. ,

,

, Até este momento o Avaí
era dono da partida e ganhava
por 'um a zero. Seu ataque,
bem apoiado pelo meio campo,

pression� a defesa do Pinhei

ros, criand o situações difíceis

.
para o goleiro Célio, ontem

inseguro e parecendo distantc

do jogo.
·Com Toninha recuperando a

forma c jogand� com vel6cida
de, acompanhado por Juti. e

Sabará, o Avaí teve, no primei'
roo tempo, todas as condições
pára detinir a partida.

Mas a entrada de Paulo

desvantagem a Sabará por suas

condições técnicas, prejudica o

time por sua apatia e má von

tade; Não quer' nada com o

fu tebol e, o que é pior, Zezé
sabe muito .bem disso.

.A debacle se concretizou

com a inexplicável saída de

Juti, no segundo tempo, para a

entrada do juvenil Jean. No

final do jogo Juti não sabia

explicar porque foi substituído
e nenhum argumento serviria'
mesmo como justificativa para
a decisão de Zezé. O resultado,
todo mundo viu, foi um Avaí

pregado, assistindo a reação e

vitória do Pinheiros sem condi

ções de reagir.

lo AvaÍ perdeu ontem jogando
. com Rubens (Joceli Santos);
Souza, Ari Prudente, Jaico e

Orivaldo; Lourival, Balduino
e Hercflio; Sabará

(Paulo Garça), Toninho e

Juti (Jean). O Pinheiros,.
depois de estar perdendo

por um a zero reagiu e ganhou
de três a um com Célio;
Polaco, Edivaldo, Licão e

Odyríei; Agostinho e Édson
(Ângelo); Edu, Orlando,
Serginho e Zé Roberto.

O árbitro, com fraca atuação
foi o paranaense Miguel

Sprkiek, auxiliado
por Oscar

Jorge e Luis Carlos Portela,
ambos com atuação regular.

OSG OLS
Balduino fez o -gol do Avaí,

aos 28 minutos) do primeiro
tempo, 'completando uma joga
da' iniciada por J uti. Toninha
chu tau duas vezes para a defesa

parcial de Célio, mas no último
rebate lBald�inol completou
para o gol,

O Pinheiros empatou aos 34

minutoss do. segundo tempo.
Lourival cometeu toque dentro

�à -área c o pênalti foi tobrado
(mal) por Zé Roberto, no.meio

do gol. Edu, aos 36 minutos,
num chute rasteiro c cruzado

d� esquerda, fez dois a um. O

t1:rceiro. gol veio aos 40,30m,
numa jogada do lateral esquer
do Odyrlei, que dribl0u Ari

Pruden te na en trada da área,
pelG lado esquerdo, chutando
cruzado scm chances para

Garça na direita começóu a Joceli. Aliás, o goleiro ex-juve
desfigurar o ataq\le do Avaí, nil do AvaÍ não dá .sorte mes-

. que passou a jogar lento e sem 1110. Ontem, quando cntrou, o

alcançar,. o mesmo rendimento time ganhava de um a zero,

que cons�guiu �uando Sabru;á 'com o Pinheiro 'peagindo e

estava na p,onta direita. Paulo IÍlarcando seus três gols. em
Garça, além de substituir com cima dele.

Qe Odyrlei:
e Avai-não

é bem issoque
hdam por aí
Com. a tranquilidade de sem

pre o goleiro Célia, jogador
bastante conhecido da capital,
a exemplo. 'de

-

Rezende, tam

bém falou com muito entusias
mo de seu time.

. - Viemos para Florianópolis
com a equipe faltando quatro
jogadores, que estão machuca

dos, considerados chave dentro
do time. Por isso o Pinheiros

custou a se en tender, e isso só
veio acontecer no segundo tem

po, quando conseguimos virar

um plac ar que nos era adverso.
Na opinião de Célio, Q Avaí

se' apresentou muito bem no

primeiro tempo, mas não sob

aproveitar a sua superioridãde
,de,ntro de campo". E baseado
no ditado. quem não leva toma,
nos' apresentamos melhor na

segunda 'etapa e chegamos a'

uma justa vitória".
Já o lateral esquerdo

Odyrlei, gue marcou o terceiro
gol do Pinheiros, disse que "o
Avaí não é bem essas coisas.
que falam por ,aí. Mesmo per
dc'ndo de lxO, sel)1pre tive cer

teza 'de chegar a uma vitória,
pelo menos um emllate. Tive
também a certeza de marcar

um gol, dado a facilidade en

con trada naquele setor do eam

p.o.
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Arena diverge na Câmara
de LauroMuller, elilflina
rebelde e elege á Mesa

PÁTRIA COMPANHIA BRASILEIRA
DE SEGUROS GERAIS
CGC - 84 290 097/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDlNARIA
ra, que por sua vez votaria em si mesmo.
Em vista disso, o líder arenista Ruberval
Alves pediu a extinção do mandato de seu

correligionário, calcado na Léi Orgânica
dos' Municípiof. O vereador dissidente
havia faltado cinco vezes consecutivas às
sessões ordinárias da Câmara Municipal,
estando portanto impossibilitado de conti
nuar em sua função de 2.0. secretário da
Mesa Diretora da Câmara. "-

-Em virtude disto, foi convocado o

suplente do vereador, Sr. Lamor José
Cardoso, ficando assim. composta a Mesa
Diretora da Câmara Municipal de, Lauro .

Müller, após a segunda votação: presidente
- Adão Citadini; vice-presidente - Nelson

Reguetto; 10. secretário - Lamor José
Cardoso; e 20. Secretário - Pedro Belmi
ro Ribeiro.
,A composição da Mesa ficou toda com

membros da Arena por ter o MDB,
. segundo Ruberval Alves, recusado a 2a.
Secretaria.

Em sessão ordinária realizada na última

quarta-feira, foi eleita e empossada a nova

Mesa Diretora da Câmara Municipal de
Lauro Müller para O exercício dos próxi
mos dois anos (75/76)�

Assim como tem ocorrido em diversos
'Í

municípios do Estado, também em Lauro
Müll er os trabalhos para a eleição da

composição da Mesa Diretora constituí
ram-se em grandes surpresas. Só que neste

casç, bem diferente das que vêm ocorren
do: a vitória da Arena sobre o MDB.
Neste.. município sulino, foi pedida a

extinção do mandato do vereador Luiz
Antonio Madeira, pelos próprios membros
de seu partido (Arena).
Tudo foi iniciado quando, na última'

sexta-feira, foi escolhida' a chapa que
concorreria à Mesa Diretora da Câmara

Municipal. Tendo-se candidatado três ve

readores, ao final foi indicado como con

corrente oficial do partido à presidência o

Sr. Adão Citadini. Como a Arena conta

com a maioria dos representantes na

Câmara - 5 vereadores contra 4 do MDB,
a sua vitória estaria 'garantida não fora a

intenção do Sr. Luiz Antonio Madeira de

eleger-se presidente da Mesa com a ajuda
dos vereadores do Partido da Oposição.

Na primeira votação, o vereador dissi
. dente anulou seu voto, acabarido em

empate. Mas antes que fosse procedido o

segundo escrutínio, os vereadores da Are
na 'souberam do intuito do MDB e do Sr.
Luiz Antonio Madeira: os quatro vereado

res emedebístas dariam seu voto a Madei-

l�CONVOCACÃO
São convidados os senhores acionistas da PÁTRIA

CIA. BRASILEIRA 'DE SEGUROS GERAIS, para a

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a reu

nir-se no) dia 18 do corrente, às 10 horas, na sede
social, à Praça Pereira Oliveira, 10, nesta cidade, a fim
de deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1) - Aumento do capital social de
Cr$ 6.000.000,00 para Cr$ 8.000.000,00, mediante
a incorporação de Reservas Llvres,

2) - Reforma dos Estatutos Sociais.
3) - Eleição de Diretores.
4) - Outros assuntos de- interesse social.

Florianópolis,6 de fevereiro de 1975.
Os diretores: MI LTON FETT
RENATO RAMOS DA SILVA

Tal qual como ficaram as pontes depois dé março, elas permanecem, mas serão reconstruídas

Orleans vai explorar
suas reservas de carvão

. I"

e começa reconstruir "

pontes e vias de acesso AVISO A �OPULAÇÃO
SERViÇO DE COLETA DE LIXO

.1

bitarem na cidade. ,

DESENVOLVIMENTO
Para que a municipali

dade possa acompanhar o
desenvolvimento econômi
co do munictpio, que por
certo virá com a extração
e beneficiamento do car

vão, o prefeito de Orleans
pretende dar maior impul
so à reconstrução e con
servação às estradas e

pontes municipais que fo
ram destruidas pela en

'chente de março de 1974.
Declara Francisco Zomer,
que os acessos às localida
des. de Rio dós Bugres,
Boa Vista e Rio Hipólito
já começaram a sofrer me
lhoramentos, o mesmo

ocorrendo com os ponti
lhões que até agora
pmssaram apenas por re

paros superficiais que não
atendem ao que as estru
turas realmente exigem.
Com os reparos finais, os Embora assegurando
caminhões poderão passar que não haverá, - com a

a transitar livrêmente do extração do, carvão-proble
local da extração do car- l1J.(lS nem possibilidades de
vão até o Porto de Imbi- poluição, das águas apro
tuba, onde serão descar- . veitáveis para abastecer a

regados.
.

população sulina, o certo
Com a reconstrução da é que na maioria dos mu-

,

Estrada de Ferro Dona nictpios que possuem re

Tereza Cristina" o trans- servas de carvão, e onde
porte poderá então ser este é explorado, os efei
feito por via férrea direta- tos poluidores causam sé
mente.de Orleans a Imbi- rios problemas à popula
tuba.s-sendo que os cami- ção e ao equilibrio eco láe.,
nhões somente farão o gico, podendo o mesmo

trajeto cidade-local das vir a acontecer com Or-
minas. 'leans, um municipio até

POLUiÇÃO agora distanciado destes
O engenheiro Valdir problemas.

Orleans [Corresponden
te) - Contando com re

servas de 13 milhões de
toneladas de carvão co

queificável, o munictpio
de Orleans já sedia duas

companhias carboniferas,
fundadas recentemente.
Com um capital inicial da
ordem de Cr$
2.50'0'.0'00',0'0, a Carboni
fera Orleans Ltda., e a

Coque Orleans Ltda. são
as duas primeiras minera
doras locais, restringindo
se. a primeira à lavra e ao

beneficiamento do carvão,
e a segunda à comerciali
zação dó coque.
'A área de lavra está

situada em Rio dos Bu

gres, Boa Vista e Ri o Hi
pólito e, segundo os pla
nos da empresa, será feita
inicialmente a extração de
seis a oito mil toneladas
mensais do minério, ha
vendo possibilidades de
aumento da produção pa
ra 50' mil toneladas. de
pendendo da 'obtenção de
quotas junto às usinas si

derúrgicas.
Para o Prefeito Francis

co Zomer, a exploração
de carvão nestas localida
des vai contribuir bastante
'para o desenvolvimento
do municipio. A lém de

possibilitar emprego a 300'
'operários e 1 a engenhei
ros; contribuirá também

para o desenvolvimento
das atividades na localida
'de, com a posstvel vinda
de novas familias para ha-

Daros, um dos sócios da
.

empresa carbonifera, en

cara os trabalhos com bas
tante' otimismo. Os estu
dos realizados por técni-,
cos e geólogos concluiram

. que' as reservas existentes
no municipio são bastante
grandes, sendo . posstvel
uma exploração continua

,

por "muitos anos".

A Prefeitura Municipal de Flarianópolis e o Consórcio Ca
rioca, Sanenge & Andersen levam ao 'conhecimento da popu
lação que, no' próximo dia 13 do corrente serão iniciados os

serviços de' coleta de lixo 'dentro da nova sistemática do PLA
NO INTEGRADO DE LIMPEZA PÚBl.ICA em irnplantaçáo,
abrançendosas seguintes ruas:

SETOR -3 - BAIRROS ATENDIDOS
Coqueiros - It;lguaçu - Bom Abrigo - Ca poeiras - Estreito
(Parte) -,Barreiros' ,

Rua Santos Saraiva
Rua.MarcelinolSimas
Rua Capitão Anaxágoras Aires Neto
Rua PoetaiMachado de Souza
Rua Raul Assis
Rua Visconde de Cairú
Rua Antonio Gomes Soares
Av. Max de Souza
Rua Capitão Euclides de Castro
Rua Alvaro Coutinho
Rua José de Alencar
Rua Silvio Gonzaga
Rua Pio XII
Rua .lau Guedes da Fonseca
Rua João Alencar da Cunha
Rua Bento Gaia
Rua Marques de Carvalho
Rua Miguel Daux
Rua José do Vale Pereira
Rua Aqel Capela
Rua Professor l3ayer Filho
Rua São Cristovão
Rua Pascoal Simone
Rua Araújo Figueredo
Rua Fritz Muller
Rua Coronel Ivan Linhares
Rua C. Araújo
Rua Santos Lestada
Rua Des. Pedro Silva
Rua General Estllac Leal
Rua Monsenhor Frederico Huboldt
Rua Marechal Costa e Silva
Rua Des. Flávio Tavares
Rua São José Luz

, Rua São José Outra
Rua Euclides da Cunha
Rua João Meireles
Rua Emílio Schm,idt
Rua Tavares Sobrinho
Rua Antenor Moraes
Rua Em{lio Millis
Rua Teófilo de Almeida
'Rua Fernando Caldeira
Rua Fernando Ferreira de Mello
Rua Rosinha Campos
Rua João Meireles - Final
Rua Patrrcío Caldeira Andrade
Rua Joaquim Carneiro

.
Rua Campolino Alves
Rua Thiago da Fonseca
Rua Fernando Costa
Rua Paula Ramos
Rua José Ricardo Nunes
Rua Jorn. Idelfonso Juvenal
Rua Laurindo da Silva
Rua João da Silva
Rua D e

,
Pedro I

Rua D. Pedro II
Av. Gov. Dr. Ivo Silveira
Rua Prefeito Dib Cherem
Rua Olegário da Silva Ramos
Rua Valdemar Ouriques
Rua Sizenando Teixeira
Rua Padre L�iz Buch
Rua Conde Afonso Celso
Rua Pedro Cunha
Rua Odilon Galoti
Rua Flores da'Cunha ,

.

Rua Des. Gil Cunha
Rua Gustavo Barroso
Rua Tenente Joaquim Machado
Rua José do Patrocfnlo
Rua Luiz Gilberto

•

Rua Prof. Barreiro Filho
Rua Terézio de Carvalho
Rua Nossa Senhora das Graças'
Rua João Cruz Silva
Rua Marechal Câmara
Rua Álvaro Cardoso
Rua Heitor Blum - Parte
Rua Oliveira Ramos - Parte
.Rua Paraguaçú
'Rua Souza Outra - Parte
Rua Afonso Pena - Parte
Rua Joaquim Nabuco
Rua Pedro Cunha
Rua Antonieta de Barros - Parte
Rua José Bonifácio
Rua Aracy Vaz Callado - Parte'
Rua Tereza Cristina - Parte
Rua José de Abreu

'

Rua Euclides Machado
Rua Umaitá
Rua Olavó Bilac

, Rua Gercinq Silva
Av. Santa Catarina - Parte
Rua Humberto Pascoalini
Rua Felipe Neves
Rua Santa Rita de Câssia
Rua Tupinambá
Rua Vidal Gregório Ferreira
Rua Jorn. Rodolfo Eduardo Silva
Rua Prof. Ot(lia Cruz

.

Rua Ministro Ribeiro da Costa
Rua São Manoel Reis
Av. Max Schram
Rua Vicentina Goularl:
Rua Pedro Moura Ferro
R'ua Pintor Eduardo'Dias
Rua Celso Bayma
Av: Atlantica
Rua Elesbão Pinto da l.uz
Rua Melvim Jonas
Rua Luiz de Câmpora
Rua Nossa Senhora d� Rosário

,RIO DO SUL
No município. de Rio do Sul II Arena

foi derrotada pelo Movimento Democráti
co Brasileiro "na eleição para a Mesa
Diretora, apesar de contar com a maioria
na Câmara Municipal.

Com seis votos contra cinco, ficou
assim composta a Mesa diretora para o

biênio 75/76: presidente - Aldo Nesto

Siebert; vice-presidente - Ogenil 'de Oli

veira; 10. secretário - Almo Vi eira; e 20,
secretário - Paulo Fronza.

No tocante à possibili
dade de poluição do Rio
Tubarão, o engenheiro de
clarou que isto não ocor

rerá "porque todos os de
tritos e inclusive a lava
gem do carvão será feita
no Rio Capivaras, que virá
desaguar no Rio Cafundô,
e não através do Rio. La
ranjeiras, que desagua no

Rio Oratório' e dali até o

Rio Tubarão, como pen
savam as autoridades".

. Prefeitura pune funcionários
e operários faltosos: Ita;aí

ltaja( (Sucursal) - Com me: inafiançável em proces
vistas a disciplinar o horã- so no qual não haja pro
rio de trabalho dos funcio- núncia, com direito a dife
nários municipais, o Prefei- rença se absolvido. Dois
to Frederico Olindo de terços d os vencimentos
Souza acaba de baixar De- durante o período' de afas
ereto no. 1.241, que entrou tamento em virtude de con

em vigor nos primeiros dias denação por sentença defi
de fevereiro. Pelo documen- nítíva, de pena que não
to, todos os servidores da determine demissão.
prefeitura que faltarem ao Os vencimentos totais/
trabalho, chegarem tarde, serão. sustados durante o

, ou sairem antes do término afastamento por motivo de
do expediente estão sujei- suspensão preventiva ou

tos às sanções previstas no 'prisão administrativa decre
artigo 120 da Lei' no. tada em caso de alcance ou

833/67. Segundo o Prefeito malversação de dinheiro pú
de Itajaí,' o funcionário per- blico. O funcionário que
derá o vencimento do dia pôr doença não puder com
quando não comparecer ao parecer ao serviço fica obri
serviço salvo motivo legal. gado a fazer pronta comu
Metade do vencimento do « nicação do seu estado ao

dia quando não comparecer chefe imediato, para o ne
a um dos expedientes. Um cessário exame médico e

terço do vencimento ou re- atestado. Se no atestado
,muneraçãü diária, quando subscrito pelo médico que
comparecer ao serviço den- examinar o funcionário es-.
tro da hora seguinte a mar- tiver expressamente indica
cada para o iníc io do traba- da a impossibilidade do
lho ou quando se retirar comparecimento ao serviço,
antes de findo o horário de não perderá ele o venci
trabalho. Um terço dos 'mento ou remuneração,
vencimentos durante o afas- desde que as faltas não
tamento por motivo de sus- .excedam a três durante o

pensão preventiva, prisão 'mês.

preventiva, prisão adminis- As faltas e os atrasos

trativa, pronúncia por cri- além da perda de vencimen
me comum ou denúncia tos decorrentes da aplica
por crime funcional; ou ção da penalidade, implí
ainda condenação por cri- cam no desconto na mesma

proporção, na contagem do
tempo de serviço para to
dos os efeitos legais.' Ne
nhum desconto se fará nos '

vencimentos do funcionário
quando a soma do tempo
correspondente aos compa
recimentos' depois da hora
marcada para o início do
expediente, não exceder a

trinta minutos mensais. Se
gundo, prevê' ainda o decre
to assinado pelo Sr. Frede
rico Olindo de Souza, men
salmente a Divisão de Pes
soal procederá a verificação
necessária para a aplicação
das sanções previstas em

lei. As disposições deste de
creto são extensivas aos ser

vidores regidos pela CLT,
sendo também vedado ao

chefe de serviço abonar fal
tas não justificadas por for
ma legal. Segundo explicou
o prefeito de Itajaí, havia
necessidade de ser baixado
o citado decreto, pois ulti
mamente poucos eram os

funcionários que vinham
cumprindo pontualmente
seus horários .de trabalho.

Cotas de participação do ICM
.

serão distribuidas 2a feira
mês de janeiro do corrente có - Cr$ 314.500,00; e

ano, está incluída também T u b a r à o C r $
a diferença de 1974, e cou- 307.100,00.
be a Joinville a maior par- De outra parte, fonte da
cela, seguindo-se Blumenau, Assessoria Econômica da
Lages, Concórdia e Florinó- ,Secretaria da Fazenda in-

'

polis. Os dez municípios formou ontem à tarde que'
que receberão as maiores já estão sendo providencia
parcelas' são os seguintes: dos os estudos paraolevan
J o i n v i 11 e C r $ tamento econômico dos
2.009..500,00; Blumenau - municípios do corrente

Cr$ 1.583.500,00; Lages - ano. Para tanto, a partir da
Cr$ 769.700,00; Concórdia próxima semana, aquele ór
- Cr$ 450.600,00; Floria- gão

:

passará a remeter os

nópolis - Cr$ 423.600,00; formulários às Prefeituras
Itajaí - Cr$ 419:500,00; Municipais para preenchi
B r u s que C r $ mento e devolução poste-
340.300,00; Jaraguá do Sul rior à Secretaria da Fazen
- Cr$ 332.600,00; Chape- da.

Atendendo determinação
do Secretário Sérgio Uchoa ,

de Rezende, da Fazenda, o

Estado de Santa Catarina
inicia na próxima segunda-
'feira a distribuição das Co
tas de Participação do ICM
aos municípios catarinen
ses. Segundo fonte da Se
cretaria da Faz.enda, o

montante' a ser repartido
entre � 197 municípios é
da ordem de Cr$
15.862.000,00, que é a

maior cifra até agora .ratea

da em Santa Catarina.
Nesta primeira cota de

retorno das verbas aos mu

nicípios, correspondente ao

Acredita que com a série
de. punições contidas no

documento por certo a fre-
, quência ao trabalho dentro
do horário estabelecido será
observada pelos servidores
municipais.

'

\

e Empresa-de Englmharia e Construçao de Obras Especiais -tECEI)

I,

Conselho Federal de Educação
reconhece faculdade: Joinville

, .

.

quando, concluir seus enten- com o decreto presidencial
dimentos com as autorida- que autoriza e reconhece
des do Ministério da Educa- oficialmente a faculdade de

ção e Cultura, culminando Joinvílle.

Aviso a PraçaII

Joinville (Sucursal) - O
Conselho Federá! de Educa
ção acaba de reconhecer a

Faculdade de Educação de
Joinville, que já funciona
há algum tempo formando
acadêmicos de todo o Nor
te Catarinense. A informa
ção foi prestada ontem pe
lo Prefeito Pedro Ivo Ca m

pos, após ter recebido na
tarde de ontem comunica
do telefônico da Capital
Federal.

A Empresa de Engenharia e Construção de Obras Especiais -- ECEX,
. solicita .aos seus fornecedores para apresentarem suas faturas com a

máxima urgência, face ao término de suas atividades no estado de Santa

Catarina.
GOVERNO DO ESTADO

_

SECRETARIA DOS SERViÇOS PUBLlCOS

Â ����� águas e saneamento

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRASPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE. ESTRADAS DE RODAGEM

CGC do MF nQ82.508.433/0001Ao divulgar a notícia,
demonstrando grande ale
gria por mais uma vitória
alcançada por Joinville no

setor educacional, o Prefei
to Pedro Ivo Campos reve

lou que o reconhecimento '

daqueles estabelecimento de
nível superior foi comuni
cado pelo professor Eros
José Busemayer, diretor da
faculdade, que se encontra
em Brasília. Revelou ainda
o Chefe do Executivo Join
víllense que o regresso do
Diretor da Faculdade de
-Educação à San ta Catarina
deverá acontecer em mea-'
dos da ,próXhpa. semana,

AVISO AVISO
Cornu nicamos aos Senhores Ac ionistas desta
Sociedade, que consoante prescreve o Decre
to-Lei no. 2627, de 26 de setembro de 1940,
encontram-se à sua disposição, à Rua Tira
dentes no. 17, em Florianópoliss, se, os docu
mentos a que se refere o art. 99 da lei supra
mencionada.

Florianópolis, 5'de fevereiro de 1975
A DIRETORIA

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS
TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC), comunica aos inte
ressados que se acha aberta TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 2/75, para
execução de uma ponte em concreto armado, sobre o rio Engano, em Ipumirim. '

.

O prazo para entrega das propostas está fixado até as 16,00 horas do dia 6 de
março de 1975, podendo o Edital e esclarecimentos 'serem obtidos na sede do

{

DERSC., à rua Tenente Silveira, Edif(cio das Dire torias, 70. andar, em Florianó
polis.

DERSC., em Florianópolis, 6 de fevereiro de 1975. '

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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REVENDEpOR
AUTORIZADO

ESTOQUE DE vEfeULOS
FUSCAO BRANCO ..

FUSCÃOAMARELO •

FUSCÃO VERMELHO
FUSCÃO VEMELHO
1300 VERDE'
CORCEL BEGE •...
VARIANT BRANCA .,. _ • •• . ..

PCSSUIMOS TODA UNHA VW A DISPOSICÃO.

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO I"VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA. irR.-GÃSPAR DUTRA - 90 ESTREITO J'<
" FONES - 6::n2 - 6628 - 5932 �'Florianópolis.

'

��------�--------�--��--������.

C. RAMOS S.A.·ENTENDE DE VOLKSWAGEN'"
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA '.

DE VOLKSWAG�N OK"
VEICULOS USADOS

TIPO: COR: ANO:
1500 AmareloSafari.... 1974
1500 Azui Niágara ..•...........•........1973
1300 Bege Alabastro " ....•..1974
l300 Braneo Lotus . . . . . • • . . . . . .. ... . •...1973

'

1300 Azul Diamante •...••...•••...•.....1970
SP 2 Verde Hippie 1973
Variant Verde Hipple c, ••••••••••••••••••••1973
TL 2 Portas Azul Niágara .•.......•........1973

,)ispomos de motores 1300, 150C " 1 �OO
iJVOS ou recondiciOllados i ba!>e VI> { t'

-�- -
�

f?t. ..'
';,.� - t"

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

� JENOIROBA
�AUTOMÓVEIS ,LTOA.

.CHEVROLET CARAVÀN VÁRIAS CORES
CHEVROLET PIC'--UP •.•...•

OPALA VÁRIAS CORES .••.

OPALA CUP� LUXO ; .....•••

CHEVETTE VÁRIAS CORES ...•.
DODGE 1800 VÁR.IASCORES .....
DODGE 1800 "SE" VÁRIAS CORES .

CORCELSTANDARD
CORCEL LUXO •

GALAXIE .....•
VOLKS 1300

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS \

Financiamentos até 36 meses
' �

-----"'!I!II!!!III!.iIIIIIIIIIII!I------- .. 'A<1i:'.

.1975

.1975
· .1975
• .1973
· .1975

• •• 1975
• •• 1975

· .1973, •
· • 1'972
.1970
.1971

COMERCIAL BEIR,A MAR VEICUleS F REPRf SENTAÇOES lT DA

Av.' Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210"
Fone - 4371

l
I

BRASfLlA AMARELO SAFARI . .1974
VOLKSWAGEN 1500 VERMELHO RUBI. .1974
VOLKSWAGEN 1300 BEGE ALABASTRO .1974
VOLKSWAGEN 1300 MARRQN CARAVELA .' .1974

VOLKSWAGEN 1500 VERDE GUARUJ Á • . . . .1973
VOLKSWAGEN 1500 AMARELO COLONIAL .1972

VQj..KSWAGEN 1300 BEGE CLARO •.. ". .1969
VOLKSWAGEN 1300 BRANCO LOTUS •. , .1967

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

I�F,ON!Q,nUA: �A�, GASPAR OUTRA -- ESQ
pr:\Jr\ fone 6597

-

ESTFtEITO - FPOLlS.
'vEfeULOS NOVOS

DODGE 1800 - AMARELO ClTRICO
OPALA CUP� - AMARELO TRIGO
CHEVETTE - AZUL PROF.UNDO .

CHE\7ETTE - AMARELO TRIGO, .

CHEVETTE - VERMELHO MARTE
CARAVAN - BRANCO EVEREST .

VEléuLOS USADOS
OPALA CUP� - VIOLETA METÁLICO
OPA'LA CUP� - VIOLETA C/BRANCO .

OPALA 4 POR,TAS -SUPER vERDE
'. Veículns OI<. e usados de qualquer

da linha Nacional.

1973
1973
1973

marca

GATÃO AUTOMOVEIS'
rpr:>ncisco Totentmo, 13 - Fone Z!l8U

BRASt'LlA VERMELHO NOBRE .....
'

...•.••••.•••• OK
VOLKS 1300 AZUL PAVÃO ......•...•....••.••1971
VOLKS 1300 VERDE FOLHA' ..•.••.........••.•1970
KOMBI LUXO .•••.••.•••...•.•.•...•..••.•.••1973

, Compramos à vista 'o seu carro.

TRANSFERE -SE.APTO
Transfere-se aluguel de 1 Apartamento, EdiHcio

solar Dna. Marta, contendo 3 quartos', living, depen
dência de ampreqada e demais dependências,

Tratar pelo telefone 4089, falar/c/ Sr. Martins.

1973
1973

_1972
1972
1972
1971
1971

.,:';.

OK

,OK
OK
OK
OK
OK

.(
,

D�.SAMUElFON�ECA
CIRURGIAO-DENTISTA

De 2as. às 6as. feiras, a partir das 18h30min. Aos sábados,
a partir das 8 horas.
Consultório - Rua Jerônimo Coelho, 16 -10. andar - Fone:
2225.

ATENCÃO
A ALFAIATARIA ANDRADE DE BARREIROS,

mudou-se para 100 metros mais a frente, a direita, no.
152.

Ao lado da Farmácia Popular.

PINTURA A PJSTOLA
Todo e qualquer tipo.
Tratar com Luiz Carlos de Almeida na rua Claudina
da Luz, 374 - Capoeiras ou no DASP (Oficina
Mecânica).

VENDE -SE TíTULO
VENDE-SE TITULO CLUBE 6 DE' JANEIRO
ABAIXO DA TABELA. ACEITA-SE TITULO CAM
PING CLUBE NO NEGÓCIO. TELEFONE 3961,SR.
WILLIAM.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
PeLo presente Edital, ficam intimados a pagarem dentro do prazo

legal os títulos que se acham em Cartório pa ..a protesto, os senhores:
RUTH OLIVEIRA - Rua Conselheiroo Mafra no. 1SB F - Nesta.
IVANIR LUIZ PERIN - Rua Arnaldo Valério de Assis no. 16 -

Nesta.
ALCINEIA TNHA CORREA - Rua Lauro Unhares - Trindade.
ANTONIO CARLOS SILVA - Rua Rosa no. 51 - Barreiros.
JOÃO ELEOTERO -.Rua Joaquim Nabuco - Vila São João.
JOACYR FERREIRA ALCÁNTARA - Rua AntonioSchoreder no.
57 - Barreiros.
NEUZA SOUZA - Rua Manoel Loureiro - Barreiros.
Obs:: - Fica sem efeito o Edital, contra PEDRO GULART, por ter
sido publicado por engano.

Florianópolis, 06 de fevereiro de 1975.
Tabeliã

DEPARTAMENTO CÉNTRAL DE CO�JlPRM'
TOMADA DE PREÇOS No. 75-0016

AVISO
O DEP'ARTAM nTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no dia 24 de fevereiro de
1975, para o fornecimento de '''MATERIAL DE LIMPEZA".

-

O Edital encontra-se afixado na sede -do DEPARTAMENTO
·CE'NTRAL bE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em

Florianópolis, Estado de Santa 'Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 06 de fevereiro de 1975.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-0017

AVISO
O DEPARTAMENTO CEI'íITRAL DE COMPRAS torna público,

para' conhecimento dos interessados que receberá propostas de
,

firmas habilitadas preljminarrnente, nos termos do Decreto GE. -

,

8.755 de 15.12.69; até as 15 horas do dia 25 de fevereiro de 1975 ,

para o fornecimento de "MATERIAl,. DE LIMPEZA".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em O.lide. fevereiro de 1975.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral
--------- . -- ...-----� . .,..__." ...._-- '--'�- -_ . ...-.,.

. .

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-0018

I'O DEPARTAMENTO CEN��!�ODE COMPRAS torna público,
'

,,'para ',conhecimento dos interessados que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. ------------------......-----•.

8.75'5 de 15.12.69, até as 15 horas no �dia 24 de fevereiro de

1975, para o fornecimento de "PAPÉIS PARA IMPRESSÃO".
J Edital encontJa-se afixado na sede do ,DEPARTAMENTO CENTRAL DE
COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em Florianópolis.
Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em 06 de fevereiro de 1975.
JOÃO JORGE DE LIMA

'

Diretor Geral
------.- .._------------------

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-0019

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento deis interessados que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, llrios termos do Decreto GE.

. 8.755 de j 5.12.69, até as 15 horas no dia 24 de fevereiro de

1975, para o fornecimento de "MATERIAL DE EXPEDIENTE"...
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO CEN

TRA L DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em Florianópolis,,
Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em 06 de fevereiro de 1975.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Ge ral

,

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-0020

'AVISO '-.

O DEPARTAMENTO CENTHAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no dia 26 de fevereiro de

1975, para o fornecimento de "PNEUS E CÃMARAS DE AR".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTHAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. '212, em
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
. Florianópolis, em 06 de fevereiro de 1975.

JOÃO JORGE DE LIMA /

Diretor Geral

Foi extraviado o Registro de Psicólogo no. 2.094, expedi
do pelo Ministério da Educação e Cultura, pertencente à psi
cóloga EMILIANA MARIA SIMAS CARDOSO DA SILVA.

Florianópolis, 5 de fevereiro de 1975.
'

.' REGISTRO EXTRAVIADO

APARTAMENTO' CENTRO
Vendemos no Edifício Eugenio Beirão à rua' Tiradentes,

com 3 quartos, living, copa-cozinha, banheiro, área dé
serviço, quarto e banheiro de empregada.

Entrada: Cr$ 36.500,00 - saldo financiado em 20 anos.

Tratar: Lubel Ltda. - Edf. Dias Velho - rua Felipe
Schmidt, 27 - conj. 10 - fone 4348 - CRECI no. 21.

CERTIFICAOà EXTRAVIADO
Belmiro Antunes Teixeira e seu filho Alarico Antunes Teixei-Foi extraviado o certificado de uma Ca�ioneta Vol ksw�en,
ra, convidam os parentes e amigos para assistirem à missa de1970, motor no. BH.l09750, chassis no. B.196.566, placas
306. dia do falecimento de sua esposa e mãeLG-0444, certificado no. !l32196 de propriedade do sr. Wandro

ALICE DOERFLlNGER TEIXEIRAJosé Rosa resid_�n�aguna - SC.
'

ocorrido em São Paulo em 7 de Janeiro, que será celebrada,
Certificado Extraviado sexta-feira. dia 7, às 19 horas, na igreja Santo Antônio, à rua,

!)li extraviado o cerj:.ificado de propriedade de um veIculo Padre Roma.,'po[ este ato de religião e amizade, antecipada-
Gor�ini. Cor: Cinza. Chassis No. 04400, Placa No. LG 0891. perten-j. v. r:Jl!!��e agradécem.
cente ao Sr, Ivo, Coelho, ' ·::n�i{:?;f"

Tubarão, 27 de janeiro de 1975,'·
.

�1:'�
------------------------------------

v,
,

_-

APARTAMENTO NO CENTRO
1

Vendo apartamento no ediflciô Solar Dona Marthll 80.
andar cl três quartos c/ armários embutidos, carpet,
cortinas" etc. Ótimo preço. Venda direta. Tratar pelo
telefone 2232 ramal 52 --horárío comercial.

VENDE-SE
RESIDt:NCIA DE ALVENARIA RECÉM CONSTRU(DA

C/VISTA PANORÂMICA À RUA MANOEL GUALBERTO
DOS SANTOS, 102"':' SACO DOS LIMÕES. TRATAR C/O
SR. ELCIO JOSÉ DASILVA NO ENDEREÇO ACIMA.

ALUGAM-SE
Apartamentos de dois e três quartos com de

pendência de empregada, no Edifício "A.
COELHO" à rua Felipe Schmidt, 85 nesta ca

pital. Tratar com Dr. Simões - fones 2777 e

2765.

APARTAMENTO CENTRO
NO EDF. BRIGADEIRO FAGUNDES - 2 QUARTOS,

COM CORTINAS E PERSIANAS, SENDO O QUARTO DE
CASAL COM ARMÁRIO E CAFlpET, SALA COM ARMÁ·
RIO E CAR'PET, CORTINAS E PERSIANA, COZINHA
COMPLETA COM FOGÃO, GELADEIRA E ARMÁRIOS.
PREÇO - Cr$ 140.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SAbAS 16 e 17 OU
FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 142.

TERRENO BA'RBADA
TERRENO DE 10.000 M2. NA PRAIA DE CACUPÉ A 30
M. DA PRAIA.
NEGÓCIO UR.GENTE.
PREÇO: Cr$ 150.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537
R�GIS IMÓVEIS - CREei' 142

NEGOCIO DE OCAS·IÃO'
Transfere-se uma casa de alvenaria no Bairro Bela Vista com 3
quartos, sala, �opa, eozlnha, banheiro e mais um quarto em

construção (quase pronto, inclusive com materià!,� compra
do), pelo valor de Cr$ 20.000,00. Tratar p'elo foné 6519 com
o Sr. ANSELMO. NEGÓCIO URGENTE.

V.Sa. deseja construir" vender ou; comprar seu imóvel?
, Procure-nos para uma visita sem compromisso, e teremos o

máximo prazer em ajudá-lo a realizar seu sonho. Possufmos
planos de financiamento para pagamento em até 240 meses.'

Para melhor serví-lo, mantemos em nosso quadro de funclonée
�Ios uma eqUipe de técnicos especializados para qualquer tipo;
� projeto em construção civil. ,

'

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
Av. IVO SILVEIRA No. 4.501 - FONE 6453

CREa 17.

CASA COQUEIROS
Vendemos à rua São Cristovão com 3 quartos,

sala, copa-cozinha, banheiro, garage, área de serviço ..
Construída em terreno de 900,OOm2. Preço
Cr$ 220.000,00. Tratar: Lubel t+ edf. Dias Velho -

rua, Felipe Schmidt no. 27 - conj. 10 - fone 4348
- CRECI no. 21.

CASA VENDE-SE
Vende-se uma casa na Praia de Bom Abrigo' com 4 quartos,

2, banheiros, sala jantar, sala visita e garagem para 2 carros.

Tratar com sr, Lourival na Redação deste Jornal.

Alcides e Léa Farias, consternados com o faleci
menta de seu filho LÊNIO, àgradecem a dedicação
da dra. Ivanete 'de Andrade Meye'r durante os dias
que esteve internado no Hospital Nereu Ramos.'

Agradecem, igualmente aos demais médicos que
estiveram a sua cabeceira, em' especial ao dr. Cid
Gomes, a todos os dedicados enfermeiros e telefo
nistas. Enfim, a todas as pessoas, amigos e parentes
que demonstraram sua, solidariedade, comparecendo
aos atos fúnebres e enviando flores, e convidam para
a missa de 70. dia que será celebrada, sábado, dia 8,
às 15 horas, na Catedral Metropolitana.

AGRADECI.MENTO

-

MISSA DE' 30 � DIA

VENDE-SE
Casa de alvenaria no Estreito, próxima à Escola de Aprendi
zes de Marinheiros, em rua asfaltada, a poucos metros da
praia, com 163m2 de área construrda, contendo 3 quartos,
ampla sala, ampla cozinha, com azulejos até o teto, dois
banheiros com azulejos decorados até o teto e piso vitrifica
do, sendo um privativo do casal. área de serviço -azulejada,
dependências completas de empregada. garagem e churras-
queira.
Preço: Cr$ 260.000,00 sendo Cr$ 100.000,00 financiados
pela Prov(ncia Crédito Imobiliário. Tratar diariamente com o

proprietário, após as 1'6 horas, no local, �. Rua Vicentina
Goulart, 52. (3a. rua após Escola Aprend izes de Marinheiros)

CASA, DE PRAIA
ALUGA-SE

PARA O MES DE FEVEREI RO, BELA
CASA DE FRENTE PARA LAGOA DA
CONCer-ÇÃO, 'COM 4 QUARTOS, 200m2,'
AMPLO TERRENO. .'

TRATAR PELO FONE 3966.
.') .

VENDE-SE
Zona Comercial

Casa alvenaria 3 qts. e outra madeira nos fundos
- terreno de 261,00 m2 - 14;50 x 28,00 _; perto
Supermercado Odivan e Cabal Estreito - Rua
Liberato Bittencourt, no. 59. Tratar diretamente
com o proprietário no local - Sr. PAULlNO - sem

intermed iários.

TERRENO LAGOA'

ÓTIMA LOCALIZAÇÃO (CIDADE NOVA), VENDE-5E
LOTE Nó. 8 .OU No. 20, CADA UM CO� 480m2 (20x40).
VENDE-5E APENAS UM. PREÇO: c-s 18.500,00. TRA
TAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU FONE
3537 - REGIS IMÓVE IS - CRECI 142.

'IMPRESSOR
Grafo's Indústria Gráfica precisa de um Im

pressor para Máquina Automática Tipoqrãfica..
Os interessados deverão dirigir-se à, rua

Felipe Schmidt, 115 - no horário comercial.

AUXILIAR DE ESCRITORIO
"

. .

Reunidas S.A. Transportes Coletivos em fa-
"se de ampliação e racionalizaçâo, necessita de
elemento pan� o cargo 'acima. Os candidatos
deverão possuir prática nos serviços de conta
bilidade sendo indispensáveis desembaraço e

iniciativa para um bom desempenho do traba
lho. A empresa oferece um bom salário inicial
e amplas perspectivas de realização pessoal e
profissional. Os interessados deverão apre
sentar-se na, Av. Ivo Silveira 2299 - horário
comercial.

Estação Rodoviária de Florianópolis
Fones: 21-72 e 36-82

De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Araranguá,
Sombrio, Sta. Rosa � Osório.
6:00 - 8:00 - 10:00 - 12:00 - 14:15 - 18:00 - 20:00-
24:00 horas.
De Florianópolis para Tubarão:

\ 6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 .,.'
14:15 - 14:30 - 15:00 - 15:30 - 16:15 - 17:30 - 18:00
- 20:00 e 24:00 horas.
De Florianópolis para Criciúma:

.

6:00 - 7:00 - 8:30 ,- 10:30 - 12:00 - 13:ÓO - 14:15 - -

. 15:00. - 20:00 -:- 22:30 - e 24:00
De Florianópolis a Laguna:
6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18;00 e

20:00 horas.
De Florilinópolis para Imbituba: ,

6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e e 18:30 horas.
De Florianópolis para Imaruí:
Rs 16 :45 horas. ,

De Florianópolis para Lauro Müller:
ás 14:30 horas via Tubarão.

.

Carro Leito para Porto Alegre e Tubarão Ss 22:15 horas.
DIRETO Florian6pdlis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00
horas.

v.

-AUTO VIACÃO SÃO CRISTÓVÃO SIA,
FLOR1ANÚPOLlS - Estàção Rodoviária - Fone 3476
e!rREITO - Rua Santo� Saraiva 300 - Fone 6245

H O R Á R lOS:
P/Laguna - 7 - 19,00 - 21,00 horas.
P/Tubarão - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16.00 ',,-

19,00 - 20,30 � 21,00 - Carro Leito 22,45 horas.

P/Criciúma, - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16,00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 horas.
P/Araranguá - 7,15 - 9,00 -11,00 -13,30 -'16,00-
19,00 - 20,30 - 21,00 horas.

,

PIPo Alegre - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 16,00 - 19,00 -

21,00 - 22,45 Carro L!lito e 23,15 horas Direto.
CONFORTO - SeGURANçA - f'ONTUALlD�DE

I

,RUA FRANCISCO TOLENTlNO,48-CENTRO
CONFECCIONA-SE, QUALQUER TIPO DE CHAVE

P

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.)'Otto CaporaI, posaprá coluna, apre
sentando a última, moda primare
ia-verão, prá camping e praia. Imagi
no que seja pouco prática prá moto
cas - mas, concordo que não há fres
cura maior: que delícia, esse ventinho
subindo entre pernas! Tem sido mui
to comentada esta moda prá trabalho
(pret-a-porter) e soirée.
By the way: prã quem quiser estar na
crista da onda, não basta pegar surf,

Hoje tem Baile Municipal. E a gente tem

o que fazerporque já é Carnaval. E se

não fosse?
.'

Perguntam amigos meus vindos de fora
o que é que há prá se fazer nesta cidade
afora o trabalho. Querem saber das di

versÕ�s, dos loéãis onde se pode trãnsâi"
uma boa. Em princípio; não há diversão
- a não ser se levarmos em conta que
Flops 'é uma eteI�a festa, onde todos .

dançam com todos, na maior despreoçu
pação. Fora os lugares de sempre, e que
já existem há uns bons dois anos, não há
novidade alguma prá se fazer nesta terra
da Santa. Boates? Não as há - nem

perspectivas de virem a existir. Os ditos

, empresários não querem saber de inves
tir na noite florianopolitana alegando
que o boêmio nativo é, provavelmente,
o maior caloteiro que existe no Brasil ... ,

'

Simplesmente penduram suas cont�� e

penduradas ficam eternamente.

Afinal, todos sabem: ó florianopolitano
(felizmente existem honrosas exceções)
é caloteiro por natureza. O que fazer?
Já está no sangue ... Muitos (principal
mente aqueles que a gente pensa que são

ricos ...) nasceram prá tudo comprar, prá
nada pagar. Querem que as coisas caiam
do céu; pensam que são enviados dos

,deuses e que o comércio em geral taí prá
servi-los e, que nada têm a dar em troca,

Isso me faz lembrar aquela famosa don- ,

doca do soçaitchi ilhéu que foi numa
certa butique, pegou o que tinha prã pa-

,

gar, entre vestidos, sapatos e adereços,
levou prá casa e nada de querer pagar.
Até que um dia o proprietário, sentindo
que a mulher Tens coragem de vir co-.

brar de mim, que faço propaganda da
tua loja. pras minhas amigas Deverias sa

ber que é uma honra me tercomo clien-

.
te. Tu é que .deverias me pagar prá usar

essas roupinhas de nada. Não pago.
E não J;lagou ...

Onde, estávamos? Ah, é .mesmo: Flops,
apesar de todo essebooom desenvolvi
mentista por que está passando, não tem

vida noturna. O que é uma pena. A de

cepção que o pessoal de fora .tem quan
do fica sabendo que não há lugar onde ir
depois do jantar (bons restaurantes nós

temos) chega a ser constrangedor e não

tenho onde meter a cara, de envergonha
do. Se bem que a gente tem de ter é

vergonha de outras coisas ... Mas ajeito é

ficar a malhar a falta de interesse como

consequência da ausência de bons paga
dores nesta terra. E a fama (qual delas? )
já está atravessando fronteiras.

De alhos prá bugalhos:
tempos atrás noticiei que a rev}s.t,ll:, O ,

Cruzeiro estava na p�0.r. e que n�iiri�
,,;,: }'. ',«� . \�4<;;':��p� ';... \

mas, .homens e mulheres, a chamada
moda unissex recomenda: uma toalha
Artex (ou Garcia) das mais coloridas'
envolta nos quadris e sair pelai.
Mais: bota com saia, não acho ele
gante: fica parecendo gente de vida
fácil e riso mais fácil ainda.
Dica: relógio no pulso é a última mo
da. Principalmente quando está sem

ponteiros.
Foto de L.P. Peixoto.

/

surpresa se ela, logo, viesse a sucumbir.
, Pois estou lendo na coluna do-Zozirno
Barroso do Amaral, do Jornal do Brasil,
que é' bem provável que O número que
está nas bancas cariocas, seja o último.
Prá rodar o número de carnaval, a revis
ta precisava conseguir, até o final da tar,
aê"�de-arites d'ontem, à.:;�ortância 'de
c-s 700 mil.

Por ocasíaõ da minha nota, a direção
.

da
'

sucursal d 'O Cruzeiro em Flops, mandou
carta de quatro pãgmasdesmentíndo tudo

aquilo que o J B se não afirma, sugere.

Por favor, não me venham com essa ridí

cula, e eterna história' de que Flops tem

o segundo carnaval do Brasil. Chega a

ser piada se levarmos em consideração
que existem os carnavais de Recife e Sal
vador. Sem dúvidas, temos o melhor car
ná do. sul. Mas, até ser o segundo do

país, as escolas, de samba e os carros ale

góricos florianopolitanos têm que suar

-e muito.
*

O Ministério 'da Educação e Cultura está
formando o Ballet Popular do Brasil. E

prá isso, um grupo de olheiros do MEC
assistirá ao desfile das escolas de samba'
e grupo de frevo do Rio, Salvador e Re
cife com o objetivo de recrutar elernen
tos pro dito. E Florianópolis? Não. será
visitada pelos tais olheiros? Como sem

pre, estamos de fora. Por culpa de

quem?

E quem está chegando amanhã pro nos

so carnaval é Marisa Raja Gabaglía, que!
todos conhecem. Virá em companhia do
jornalista Lauro Diniz, da Última Hora,
e a convite do. Lagoa Iate Clube, onde
ficará- hospedada - nos chalés. Partici

pará de tudo, tanto na rua quanto nos

salões e nos mares. Na quarta irá embora

que, afinal, é de cinzas. E nada mais terá
á fazer em Flops. Afinal, carnaval de no

vo só ano que vem.

Uma nota senssíma: quero comunicar a
todos os proprietários de lojas, que tem

um cidadão telefonando no meu nome,

ameaçando-os com críticas contrárias
aos seus estabeleciínentos, nesta coluna,
caso não desembolsem 'determinada

quantia (não sei quanto). Isso é caso de

pelfcia. E é um1! 'pena desconhecer o di
to mau caráter ...
.Ern tempo: quero comunicar a todos os

meus leitores, que na minha coluna nun

fa teve nota m-ediante pagamento. Se al

guém quiser publicar alguma nota, que
prepare um anún'cÍo e veicule no jornal,
seguindo a tabela de preços que o De- ,

partamento de Publicidade deste jornal
elaborou (muito bem elaborada) e que
está à disposição de quem dela tiver ne

cessidade. Tenho dito.
«);-':'

Zurv
.

....

Macruuio

Casamento - Na capela
do Colégio Catarinense, re
alizou-se na última sema

na, a cerimônia do casa

mento de Maria de Lour
des d'Acâmpora' e Valmir
Drefahl. O lindo vestido de
noiva de.Maria de Lourdes,
confeccionado em organ
za-, era assinado por Len-
zi. Os noivos e seus pais sr.

e sra. Luiz Osvaldo.
d'Acâmpora e sr. e sra. Os
car; Drefah1 receberam os

convidados no Clube VéJ
leiros da Ilha, com um

excelente serviço da Equi
pe de Eduardo Rosa.

'

-x-

de, é hóspede do Diretor
Presidente da TV Cultura'
e Sra. Darcy Lopes.

-x-

Convite - Dos casais Al
,fredo Liberato Meyer e

Ranulpho José de Souza'
Sobrinho, estou recebendo

convite, para o casamento
de seus filhos Beatriz e

Marco Antônio. A cerímô
nia do. casamento está mar
cada para o dia 22 próxi
mo, às 19,30horas;-naCa::
pela do Colégio Catarinen
se, onde cs noivos recebe
rão cumprimentos.

-x-

Baile Municipal - O Clube
Doze.de Agosto e o Depar·,
tamento de Turismo da
Prefeitura, hoje, com o

grande Baile-Municipal, da
rão início aos festejos de

'

Momo do Carnaval 75.
Com o desfile de fantasias, '

gente bonita e elegante, lo
go mais, estarão 'aconte
cendo no. Clube Doze de

Agosto, na mais esperada
festa do ano. A equipe da
TV Cultura, Canal 6, esta
rá pontificando o grande
Baile Municipal.

.-x-

De Guarulhos, os casais

'Procedente do Rio, já há

alguns dias, encontra-se em
nossa cidade o Desembar
gador Norberto

-

de Míran-
,

da Ramos. O Desembarga
dor foi visto no bar do
Clube Doze de Agosto, pa
lestrando com um grupo .

de amigos.
-x-

O capitão-tenente da Mari
nha evsra. Luiz Antônio

Malagaia, deixaram o Rio,
onde residem, para passar
o carnaval aqui na Ilha. O

jovem casal, em no's�a cida�
r

Adeus às calças'

Zilma e Domingos Carrei
rão e Olga e Álvaro da Sil
va Gonçalves, estão nos

convidando para o. casa

mento de seus filhos San
dra Mara e Luiz Sérgio. A
cerimônia religiosa dar-se-á
dia 21, às 19,00 horas, na
Igreja Nossa Senhora do

Rosário, onde.os noivos re
eeberão cumprimentos.

-x-

A Diretoria do Grupo Fi
nanceiro Banco -do Estado
de Santa Catarina" repre
Sentada por seu Presidente
Dr. Lauro Luiz Linhares e

Assessores, esteve reunida
com a Direção da Olivetti,
Diretor da Divisão Re

giC!!na1 Sul, DJ. João Trevi
san Filho, quande=foí as

sinado contrato para aqui
sição de Equipamentos
"Data Entry' que são

constituídos por terminais
vídeos da calsse DE 520,
que permitem a gravação
de dados em mini-cassete,
em processo Off-líne.

-x-

O Governador Colombo
Machado. Salles e Senhora,
em companhia de Secretá
rios de Estado, fez a pri-
'meira travessia oficial na

Aniversariando hoe a

linda universitária
do curso de Letras,

nova Ponte, que receberá o

nome "Governador
Colómbo Ma chado Salles

-x-

Brotos bonitos e elegantes
de nossa sociedade visita

ram ,a 'loja "A Modelar",
para adquirirem modelos
exóticos da Coleção Ve
rão, 'que chegaram para as

festas do nosso Carnaval.
_.:x.-

Um grupo de amigos do

Deputado. e senhora Epitá
cio Bittencourt, homena

geou o casal pela investidu-
. ra do. ilustre parlamentar,
nas elevadas' funções de
Presidente do. Poder Legis
lativo de Santa Catarina,

Q,�e recentemente assumiu.
-x�

Chegando do Rio, onde foi
hóspede do mais novo Ho
tel da cidade maravilhosa,
"Everest", o Diretor Presi
dente da TV Cultura, Ca
nal6, Sr. Darcy Lopes.

-x- '

O Departamento de Apoio
e Orientação ao Estudante
da UDESC, reuniu estu

dantes que desejam partici
par do

" Plano de Vacina

ção" que será desenvolvido

pelo' Departamento Autô-,
nomo de Saúde Pública,
para serviços de vacinação
em Santa Catarina.

-x-

Antonio e.Luiz Mir, nomes
'

conceituados em artes

Sonia Pereira

Procopiacki, hoje
participa da comissão

Baile ·Municipal

Horoscopo

,

Omar Cardoso

<,

'Coluna prá fofoqueiro nenhum botar defeito.

ÁRIES - -dia benéfico.' -para a grande
maioria dos que pertencem ao signo de
Áries como você mesmo. Aproveite o

dia para tomar decisões práticas no ter
reno das finanças. Contatos agradáveis e

sucesso profissional.
TOURO - Não deixe para amanhã o

que puder fazer hoje, e terá assim, posi
tivos resultados. Todo esforço. no sen

tido de aprimorar suas qualidades inatas,
trar-lhe-á compensações e alegrias. Boa
fase para a vida sentimental.
G EMEOS - Data em que terá vanta

gens na manutenção de segredos do seu

interesse profissional. Não revele a todo
mundo o que pretende fazer ou deixar
de fazer.

f
Suas condições psicológicas

tendem a melhorar bastante.
CÂNC ER - Aproveite o período para
programar e fazer uma viagem. Uma visi
ta a um parente ou pessoa amiga de suá
grande estima, somente lhe trará bene
fícios. Aguarde noticias do seu maior in

teresse social e profissional.
LEÃO - O Sol em sua. Sétima Casa de
influências prenuncia elevação social e

progresso geral através de referências e

logiosas, promoções e proteção. Apro
veite esta sexta-feira para expandir-se
mais e expor suas opiniões.

lásticas, em Santa Catari

na, radicados em Joinville,
anteontem, circularam pe
la capital catannense.

-x

Veraneando - O elegante
casal, Silvia e Moacyr Tho
mazzi, . da sociedade de

Joinville, está veraneando
na praia do Grants.

-x-

A Superintendência da Re
ceita Federal, da Região
Fisc,a1 e -(j'LDepartamento
deFiscalização da Fazenda
de Santa Catarina, firma
ram o protocolo suplemen
tar ao convênio existente,
objetivando a fiscalização
do (imposto único sobre

minerais, no âmbito esta

dual.

O Presidente do' IPESC e

sra. Luiz AlBerto. Cerquei
ra Cintra, em sua bem de
corada residência, recebe

ram, para um jantar, o jor
nalista e Sra. Marcilío Me
deiros Filho.

-x-

Está chegando de mais
uma viagem a São Paulo, o
Tabelião Stavros Kotzias.

VIRGEM - Sua vida espiritual estará
merecendo amelhor atenção de sua parte
e. Assuntos relacionados com a Lei, a

justiça e longas viagens estarão em boa
fase, recebendo influência favorável nes-
te período. astral. '<,

LIBRA - Dia feliz para a grande maio
ria dos quepertencem ao. signo. de Libra,
especialmente em se tratando de pessoas
relacionadas com as artes e setores. de
diversão pública. Todavia, não se descui- ,

de da sua saúde.
ESCÓRPIÃO - Você deverá tomar
cuidado neste dia. Tudo estará muito
,bem no amor, mas imprevistos poderão
se evidenciar em qualquer outro setor de

\

sua vida. Contatos vantajosos poderão
ser estabelecidos com seus amigos zodia
cais.

SAGITÃRIO - Pense mais no .seu
estar. Este dia tende a favorecer todos
os seus projetos profissionais, favorecen
do o mais absoluto êxito neste sentido.
Conte com a colaboração de amigos e

auxiliares em geral.
CAPRICÓRNIO - Excelente período
para você colorir um pouco mais a sua

vida sentimental. Esta sexta-feira, dia
consagrado ao. fluxo de Vênus, denota
muitas alegrias e sucesso profissional e

social para você de Capricórnio.
AQUÁRIO - Cuide de seus interesses,

afazeres ou responsabilidades domés
ticas; terá pleno êxito. neste sentido.
Conte com a colaboração de amigos e

colaboradores leais. Tome decisões prá
ticas. Evite o pessimismo.
PEIXES - O Sol em Aquário favorece
as viagens, os estudos, as informações e

especialmente as novas amizades e assi
naturas de contratos. Envide esforços no
se' ntido de melhorar seus conheci
mentos e irradiar simpatia.

Cinema
Darci/Costa '

O EXORCISTA (The Exorcist) Filme de William Friedkin, o

realizador de "Operação França", 'narrando a história de uma

"possessão" demoníaca sobre urna garota. O filme tem roteiro de
William Peter Blatty, partindo de seu próprio livro, e lança a atriz
"Linda Blair" no papel da jovem vítima, isto é, o corpo, onde se
"instala" o demônio. Participam também Max von Sydow, L. e 1.

Cobb, Kitty Winn, Jack Macõowran, Jason Miller. Um filme de
horror, embora as implicações '''m{stico-religiosas''. Na waça um

sério concorrente a Drácula, se as coisas seguirem neste rumo. WB.
Censura 18 anos. (São José .; 2 - 4- 7,45 - 9,45)
O CASTELO DAS PORTAS DE FOGO - Horror espanholou
italiano, dirigido por Luiz Merino, com Ema Schuer e Charles
Quiney. Sem outras informações. 18 anos. (Ritz - 5 - 7;45 - 9,45)
INTERLÚDIO DE AMOR (Breezy) Terceiro fllrne de "Clint
Eastwood" como diretor, narrando um caso de amor, entre um

homem de' 50 anos e uma garota de 17. William Holden e Kay
Lenz. As situações são acompanhadas pela música de Michel
Legrand. Produção Malpaso/Universal. Censura 18 anos. (Coral -

3 r 8 - 10 horas)
PAIXÃO PROIBIDA - Melodrama japonês.
E O SANGUE VOLTOU A CORRER - Melodrama japonês.
Censura 18 anos. (Roxy - 2 e 8 horas)
E O, SANGUE VOLTOU A CORRER - 18 anos. (Jalisco - 8
horas)
A CARTOMANTE - De Marcos Farias, bom Mauricio do Vale.
COMO NOS LIvRAR DO SACO - Com Claudio Cavalcanti.
Censura 18 anos. (Glória - 8 horas)
UM D I A DOS DIABOS - De Jean Luis Trintígnant, com

Jacques Dufilho. 18 anos. (Rajá - 8 horas)

CASA DAS CORTINAS'

Confeccão e instalacão de cortinas para es
,

crit6rios, 'residências, "repartições- públicas ,e
comerciais.

. (Solicite orçamento sem compromisso)
Rua Santos Saraiva, 1.117 - Tel. 6673 _ Es-
treito .: Florianópolis - SC.

'
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o ESTADO - 07 de fevereiro de 1975 - PáPina 12
.

.�

. . �
-----_----"- ------�._---

�;!..,. ;;:-:------�._
..

Com desfile no final da
tarde de ontem, cujo traje
to teve início na sede do
Diretur - Praça XV de
'Novembro, percorrendo a

rua Felipe Schmidt, até a

sede do clube, o Paineiras
fez abertura oficial do car-

.
naval de Florianópolis, com

\ o tradicional "Enterro da
Tristeza" .

Durante o desfile foram
simuladas manifestações de
'tristeza, choradeiras, quei
xumes' em torno de um

hipotético cadáver que sim
bolizava o fim da tristeza e

o começo das alegrias do
carnaval ..

Segundo explicações do
Diretor Presidente do Pai
neiras, José Roberto Gon

çalves "é o começo do car

naval florianopolitano, que
promete ser um carnaval de
muita originalidade e cria

ções inéditas".
I

Com referência ao "En
terro da Tristeza", afirmou
José Roberto que, "houve

algumas modificações em

relação aos anos anteriores:

por exemplo' a presença dos
clarins da polícia militar no
desfile, tocando a marcha
do' carnaval, em um Jeep
da Prefeitura Municipal de,
Florianópolis."

Zilda Flores: rainha fantasiada de pierro.

Namorado de Zilda
ainda' não sabe

que leia é rainha
A Rainha do Carvanal deste ano em Florianópolis, será

coroapa hoje, no Baile Municipal. Zilda Flores, morena de

19 anos, receberá a faixa de sua antecessora, Maria Helena
Beck. Zilda, recepcionista da diretoria financeira da

Emedaux, já foi Rainha dos Balneários Catarinenses,
. concurso em que participou representando Itaguaçu. Para'
a solenidade de coroação, hoje à noite, Zilda vestirá uma

fantasia de pierrõ.
A nova Rainha do Carnaval está achando todo mundo

muito animado para o carnaval nos clubes, mas acredita

que o carnaval de rua precisa de maior animação. Ela

gostou da decoração das ruas da cidade.

Sem outros planos além de pular todas as noites no

Doze e no ano que vem conseguir vaga na faculdade de

Engenharia Civil (passou este ano, no vestibular, para

Matemática), Zilda ainda não sabe a reação do namorado,
'que mora em Porto Alegre, à sua indicação para RAinha
do Carnaval.

As Ra inhas do Carnaval de Florianópolis são indicadas
ri.'ela diretoria do Clube Doze, que as escolhe cio seu

Jhadro de sócios. Zilda soube da sua �scolha di� 5, à
tarde.

�o COMEÇO
A medida que o "corte

jo fúnebre", seguia pela
Felipe Schrnidt, as clarine
tas anunciavam o espetá
culo, atraindo as atenções
de grande número de
transeuntes, lojistas e pes
soas que se aglomeravam
nas janelas dos prédios para
presenciar e aplaudir o es

petáculo,' que culminou
com o Baile do Terror no

Paineiras.:
_

Para o transeunte José
Carlos que acompanhava o

desfile "esta época é
bacana,

.

é
.

de alegria, todo
mundo esquece tudo, es-

quece o trabalho, as triste

zas, os problemas, para cur

tir em coletividade, para
fazer uma higiene men tal,
enfim para desabafar todas
as agressividades acumula
das durante o ano".
COQUETEL NO

'IPI�GA
Com o objetivo de apre

sentar a decoração para o

carnaval/75, foi realizado
na última quarta-feira, às
20 horas, um coquetel, que
contou com a presença da

Imprensa da Capital, na

Sociedade Recreativa e Es

portiva Ipiranga.
Além da imprensa, esü-

veram presentes: o decora
dor do clube Ipiranga,
Zulmar Ribeiro, a' rainha,
Sandra Bastos. de 18 anos'

que passa o primeiro carna

val na Ilha de Santa Catari-

'ina, além do presidente do
clube, Valmir Rosa Silva e

.

do diretor social Marcos
Antônio Raupp.

A decoração do clube
foi denominada pelo Seu

autor de "visão fantástica",
feita em artesanato e avalia
da, segundo o próprio cria

dor", Zulmar Ribeiro "em

aproximadamente 7 a 8 mil
cruzeiros" .

Municipal é'o .primeiro grande baile
o Carnaval nos clubes, ini

ciado ontem com os bailes do'

Turista (no Lira) e da Noite do

Terror (no Paineiras), continua
hoje no Clube Doze de Agosto
com o Baile Municipal, o mais

importante e aguardado com

maior 'aasiedadc. :.1ais iIJ1nr.,

tante porque co-promovido
pela Prefeitura Municipal de

Florianópolis, também será
ocasião' da coroação da Rainha
do Carnaval da cidade e um

baile a rigor, pelo menos nos

trajes. Aguardado com ansieda
de pelos participantes do con

curso de fantasias, todas reple
tas de detalhes onde invariavel
mente cabem .algumas plumas e

artesanais bordados com lante-'

joulas, paetês e miçangas.
O Baile Municipal é promo

vido pelo Clube Doze ,e a parti
cipação da Prefeitura, além do

nome, é de 20 mil cruzeiros.

Todos os anos, para aumentar
o elenco de atrações da festa,
vêm a Florianópolis, como con

vidados especiais, artistas de

teatro e televisão, manequins,
pessoas famosas que ajudam a

vender as 264 mesas do clube

(100 Cruzeiros cada uma),
apenas pelo fato de estarem

presentes'. -Este ano deverão es-

tar no baile municipal os mane
quins Nixon, Maria de Fátima e

Beto. Os atores de televisão
Juan de Bourbon, Dari REis,
Patrícia Bueno, Fátima Freire e

Mozart Regis (o Pituca), além
do colunista' social de Porto

Alegre, Paulo Gasparotto. Para

vê-los, da mesma forma que
para participar do Baile Munici

pal, os convites estão sendo

vendidos aos. preços de 100
cruzeiros (individual) e 150
cruzeiros (casal). ATé. O final
da tarde de ontem, haviam sido
vendidas menos da metade das'
mesas disponíveis.

A música será do conjunto
Stagium 10, com reforço de
mais 18 elementos, escolhidos
entre os melhores metais' da
cidade e componentes de bate
rias de escolas de samba.

A preocupação, quanto ao

traje, para o Municipal, se pren
de às I improvisações, que não
serão permitidas. Mas as moças,
desde que estejam de vestido

longo, apesar de simples e sem

luxo, não serão barradas. Os
homens terão que caprichar na

fantasia, se não quiserem sam

bar de smoking completo.
O CONCURSOO
Com a maioria dos concor-

rentes deixando para fazer as

inscrições hoje, já estão inscri
tos sete homens e cinco mulhe

res" todos na categoria originali
dade. 'No mínimo cinco concor

rentes serão de Curitiba. Sem

qualquer pré-seleção, os candi
datos e candidatas desfilarão

perante a seguinte Comissão

Julgadora:
- Orlando Bertoli (Presiden

te), Osmar Nunes, Lídia Muna
(Rainha do Clube Doze), Sônia
Procopiak, Rita' de Cássia
Viegas Cintra, Ivone d'Ávila,
Vera Goulart Ferreira Lima,
Sônia Barbato Wolff, Paulo
Costa Ramos, Adolfo Zigelli,
Gilberto Rosa, Nixon (a mane

quim), Maria de Fátima Osório,
Galdino Lenzi, Paulo Gaspa
rotto,

. Maurício Amorim e

Mozart Regis (Pituca).
A decoração do Clube Doze

para este Carnaval é muito sim

ples, em plástico, papel lamina
do e máscaras. Com muitas

cores, compõe-se dos painéis
coloridos de plástico que for
ram as paredes, onde são apli
�dos círculos de papel lamina
do e máscaras grandes, mas

comuns, semelhantes às que as

crianças estão usando nesta

época.

Momo recebe amanhã
as eheves da Cidade

A programação do Carnaval
continua hoje, com concurso

de blocos organizados, no per
curso da rua Felipe Schmidt
até rua 7 de Setembro, no

horário das 20h30m. Às 23
. horas, terá início o Baile Muni

cipal do Clube 12 de Agasto,
com concurso de fantasias e

coroação da rainha do carnaval.
Ainda na 'noite d'e hoje haverá
baile "Uma noite no Hawaii"

(pré-carnavalesco), tendo por
local o Veleiros da Ilha.

Amanhã, às 20h30m se dará
a chegada do Rei Momo, na

Prefeitura Municipal, onde rece

berá a chave da cidade, e a

seguir, desfilará acompanhado
. por todas as escolas de samba,
'através da rua Felipe Se hrnidt

Amanhã, o Clube 6 de Janeiro
fará o baile "Avant-Premiere
do Carnaval, com concurso de

fantasias. Às 20h30m haverá
ensaio geral, com desfile 'das

escolas de' samba (sem fanta

sias) e paralelamente estarão
nas ruas os blocos de sujos e á
Orchestra Philarmônica. Dester

. rense, sendo que às 23 horas
haverá baile público, no tabla-

\ I

do construído para 'esse fim, na
Praça XV de Novembro'.

HORÁRIOS ,

Os
.

diversos órgãos adminis
trativos da Cap,ital expediram
notas fixando os horários a

serem obedecidos durante o

período carnavalesco. Do Gabi
nete.Civil do Governo do Esta
do, nota anunciando que o

'ponto será facultativo nas re

partições públicas estaduais,
nos dias 10 e 11 de fevereiro

J

(segunda e terça-feira de Carna-

val). Na quarta-feira, dia 12 o

expediente será das 12 às
18h30m.

Na área mvnicipal, o expe
diente será normal no sábado,
tendo sido decretado ponto fa
cultativo na segunda-feira e fe
'riado na terça-feira. Por sua vez

o Secretário de Obras Mário
César Campos, informou que

. haverá uma equipe de plantão
daquela Secretaria, composta
por 45 servidores, que estarão ,a

postos durante todo o período
carnavalesco Ilara _

atender a

qualquer eventualidade. Chama
das poderão ser feitas pelo fone,
2078.

As equipes de limpeza pú
blica da Sanenge deverão proce
der a limpeza das ruas da cida
de nos dias de Carnaval, no'
horário das 7 às 12 horas.

Segundo a Divisão dos Serviços
Públicos da Prefeitura, o Merca
do Municipal obedecerá horário
de expediente normal amanhã,
domingo e segunda-feira,' sendo
que na terça, será feito horário
de domingo - das cinco às 10
horas .

Na próxima segunda-feira
haverá feira livre nos horário!

normais, sendo que as mesmas

foram suspensas na terça-feira.
A Prefeitura Municipal voltará
a trabalhar com expediente
normal, na próxima quarta
-feira, a partir das 12h30m.

O serviço de pronto atendi
mento do lNPS funcionará nor

malmente amanhã, sendo que
no domingo o atendimento será
feito .nos hospitais. O INPS
comunica ainda que seis médi
cos atenderão no horário das 7
às 22 horas, na segunda-feira e

na terça. O SPA retomará seu

horário normal a partir de

quarta-feira.

-,

Cidade atraí,
cada vezmars

•

I turistas,mas
faltamhotéis

Custo de vida subiu

'33,38% no ano que

passou em Florianópolis

O fechamento d� Hotel Royal .para refor

mas, em virtude das enchentes ocorridas no

início do mês em Florianópolis, veio diminuir
ainda mais a capacidade do sistema hoteleiro da

Capital, já tão diminuto.
A falta de acomodações que sempre se

verifica pelo carnaval" deverá bater todos os

recordes este ano, provocando a natural irrita

ção dos turistas que visitam a Capital do estado,
a fim de presenciar a folia do ilhéu.

O Querência Palace Hotel, a exemplo dei
Center Plaza Hotel (ex-Lux) já está com as suas

acomodações quase todas reservadas, e os pou
cos quartos vagos, são "guardados" pata a

clientela.
O Oscar Palace Hotel, ainda possui algumas

vagas, porém, estas são destinadas a amigos da

família, clientes antigos,' que sempre aparecem
no hotel pelo carnaval.

O gerente observa que este 'ano, a crise de
. acomodações será bem major que nos anos

anteriores:
.

- Os turistas 'lhe aparecem a procura de

quartos é bastante
\

grande, e infelizmente não

podemos atender a todos. Entretanto; procura
mos dar um "jeitinho" no problema, encami
nhando estas pessoas a pequenos hotéis da

periferia, c�sas particulares e até mesmo ma�er
nidades, que possuam alguns quartos vagos.

- Esta é a maneira que temos de suavizar

um pouco a situação, já que é bastante desagra
dável - por falta de acomodações - os turistas
terem de dormir em seus automóveis, sem um

conforto maior. Em termos de propaganda, isto
é. bastante prejudicial, pois os que

\
passam por

esta situação,' geralmente nunca mais aparecem
por aqui, conclui o gerente.

Contudo, os proprietários de hotéis da

Capital são .unânimes em afirmar que o proble
'ma de falta de. acomodações só ocorre pelo.

carnaval e também no mês de julho, durante as

férias.

Nos demais meses do ano, mais da �etade
da capacidade destes estabelecimentos hotelei-
ros, permanece ociosa",

.

"No ano passado, Florianópolis recebeu mais
de dois mil turistas, pelo carnaval, e que
instalados não se sabe onde, deram um lucro
bastante grande ao comércio da Capital", dizem
estes proprietários de hotéis.

Maurício Amorim, da Diretoria de' Turismo e

Comunicações da prefeitura, diz laconicamente,
que "não falt� hotéis na Capital. O que falta
são bons hotéis.

"A atual rede hoteleira de Florianópolis, há
.

muito se ressente de um hotel de categoria
internacional, que consiga .atender condignamen- .

te, todos os que vem de fora. Ai falta de um.

cuidado maior por estes estabelecimentos no

que diz respeito as suas instalações, trato com o'

público, etc., pode ser atribuída ao fato de não

haver, até agora' na Capital do Estado, um hotel

que supere 9S já existentes".

Em 1974 .o índice de preços ao consumidor,
em Florianópolis, sofreu um acréscimo de

33,38%, taxa bastante elevada em relação aos

resultados dos anos anteriores: 23,41% em

1969, 19,01% em 1970, 21,76% em 1971,
18,75% em 1972 e 16,70% em 1973.

Ao contrário do -ocorrido no ano anterior,
desde o início, o índice já demonstrava tendên
cia para ·uma alta sem precedentes, pois enquan
to o' aumento de 1973 atingiu a 16,70%. tal
resultado foi, praticamente, igualado nos primei
ros .5 meses de 1974, totalizando um acréscimo
de 16,39%.

'
'

Por outro lado, o mês de maio foi o

recordista, com' a maior taxa: de aumento,
4,31%, enquanto que junho apresentou a

menor, 1,28% .. Em 1973 o índice mais elevado
ocorreu em setembro, 2,76% e o mais baixo em

novembro, 0,45%.
.

Dos grupos que compõem o índice, apenas
os "SERVIÇOS PÚBLICOS E DE UTILIDADE
PÚBLICA" apresentaram resultado inferior ao

ano anterior, alta de 23,61% contra 31,61%
sendo que, nos demais, os aumentos atingiram a

45,35% contra 25,41% no grupo "ALIMENTA
çÃO", 'a 28,90% contra 12,17% no grupo
"PRODUTOS NÀO ALIMENTARES" e a

15,01% contra 6,62% no grupo "OUTROS
SERVIÇOS".

'

O grupo "i\.LliI,ENTAÇÃO" participando
com 50.35% do total do orçamento familiar

I

Segundo Maurício Amorim, os proprietários
de hotéis, na -falta de um estabelecimento
hoteleiro que lhes faça uma concorrência real
mente efetiva, ficam neste clima de. acomoda

ção, sem fazer nada para melhorar a l'resen,te
situação.

A cada ano que passa, aumenta cada vez

mais o número de turistas que comparecem à

Capital, principalmente, no verão.

As promoções em torno da ilha e suas

belezas naturais, realizadas. pelas agências de

turismo, concorrem bastante para o grande
afluxo de público. Entretanto, o deficiente
sistema de acomodação dos hotéis, afugenta
muitas vezes o turista, que se desencan ta,
quando constata este fato".

A solução para o problema, segundo as

autoridades neste setor, seria à construção de

novos estabelecimentos hoteleiros, que viriam
, suprir, pelo menos em parte, a questão da faltá
de acomodações nos hotéis.

.

,

As empresas construtoras da Capital, já estão ' �
iniciando

.

urna série de W:,ojetos, cuj�tmali��e d)
é .dar a Florianópolis, uma posição melhor, em
relação as demais capitais brasileiras.

,

.

Já. está em construção, nas proximidades do
Teatro Álvaro de Carvalho, o' Grande

�

Hotel

Florianópolis, um empreendimento dei Grup.
Emedaux.

A obra, segundo os. responsáveis pelo proje
to, deverá, além de suprir a cidade com mais de
100 apartamentos, vai dotar a Capital de 'Santa
Catarina de um estabelecimento hoteleiro de

categoria internacional. j'

O Grande Hotel Flerianópolis terá 100' apar
tamentos de luxo, 8 suites presidenciais, restau
rante r- cozinha internacional, bar, boate, salão
de, conferências, galeria de arte, sauna, salão de

beleza, coffee -shop, loja de turismo, recepção' e
garagem interna.

.

A sua inauguração deverá acontecer ainda
este ano e "será Uma peça importante na

solução dos problemas de infra-estrutura
-

da
cidade".

O ediffcio Cecontur, ein 'fase de conclusão,
também deverá contribuir para que seja modifi
cada a atual .situação, pois além do cinema, do
setor de lojas, restaurantes e lanchonetes, o

hotel constante do projeto, deverá ser o ponto
forte de todo o empreendimento ..

Outras iniciativas particulares, no sentido de
melhorar o sistema hoteleiro da Capital, devérâo
acontecer ainda este ano, e a Secretaria de

Obras, da prefeitura, já tem em mãos vários
projetos para a implantação de novos hotéis, em
Florianópolis.

.

As praias da ilha que contam' com alguns
pequenos hotéis, também deverão, - se aprova
dos alguns desses projetos - contar com novos

estabelecimentos hoteleiros, urna velha reivindi
cação da população da Capital do Estado e dos '

turistas.

estudado, registrou o maior" incremento, contri
buindo em maior escala para a vertiginosa
subida do índice geral, destacando-se, dentre os

seus subgrupos, a variação dos "PRODUTOS I�
NATURA", aumento de 56,81 % contra 20,20%,
registrando a. taxa mais elevada de 1974 contra

a mais baixa de 1973.
Nos demais subgrupos os acréscimos atingi

ram a 41,33% contra 21,92% nos "PRODUTOS
I WUSTRIALIZADOS" e 39,57% contra

i7,59% nos "PRODUTOS DE ELABORAÇÃO
PRIMÁRIA".

No grupo "PRODUTOS NÃO ALIMENTA
RES", os principais aumentos ocorreram nos

subgrupos "COMBUSTlVEIS'I, 71,42% contra

28,82%, "EDUCAÇÃO E CULTURA", 41,20%
contra 5,21%, "HIGIENE" 27,84% contra

23,69%, "FUMO" - 34,28% contra 16,66%,
"SAÚDE" - 29,43% contra 41,24%,
"VESTUÁRIO" -, 19,53% contra 11,00% e

"ARTIGOS DOMÉSTICOS" - 18,03% contra

2,56%.
Nos "SERVIÇOS PÚBLICOS E DE UTILI

DADE PÚBLICA", o item "LUZ" subiu

27,05% contra 31,63% e o item ''TRANSPOR
TES", 14,28% contra 31,57%, enquanto que no

grupo "OUT ROS SERVIÇOS", os {tens que
maiores variações apresentaram. foram, "SERVI-,
ÇOS PESSOAIS" com alta de 5,9,18% contra

.

9,09% e "SERVIÇOS DE SAÚDE:' 11,33%
contra 23,96%.

'
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